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令和〇年４月７日  NO．１ 

担任の独り言 

 

素敵な出会いになります

ように。 

進級おめでとう！！！！ 

２年１組スタート ～共に前へ進み、励まし合う仲間たち～ 

 

 

 

 

 

 

 

進級おめでとう。〇〇中学校２年目になります。もう先輩ですね。今年度も頑張っていきましょう。 

 新しいクラスになり、「よいクラスになるといいな」と期待や不安で胸がいっぱいなのではないのでし

ょうか。だけど、大丈夫。クラスをつくっていくのは、あなただから、「よいクラスになるといいな」と

願い動けば、必ずよいクラスになります。 

でも、よいクラスっていったいどんなクラスなんだ？ 

 私が考えるよいクラスとは、周りの人を幸せにできるクラスです。あなたは、周りの３１人を幸せにで

きる力があります。あなたが動けば、多くの人を幸せにできます。そして、人を幸せにできるあなたの周

りには、きっとあなたのことを信頼し、大切にしてくれる人が周りに集まってくるでしょう。あなたが動

けば、あなたは周りの３１人から愛されます。相手を大切にできるクラス。そして、あなた自身が大切に

され、周りに感謝できるクラス。それが、私の考えるよいクラスです。 

 でも、周りの人を幸せにするためにはどんなことをしたらよいのか？それは、 

人に与える 

ことです。別にものを渡すということではありません。心と心が通じ合うのです。相手に愛を与えてくだ

さい。相手に笑顔を与えてください。相手に優しさを与えてください。心の中に、自分だけではなく相手

を入れてください。そうすれば、きっと人に与えられる行動ができるはずです。大きなことをする必要は

ありません。目と目があったらにこっとしてください。朝、会ったら「おはよう」とあいさつをしてくだ

さい。助けてもらったら素直に「ありがとう」と伝えてみてください。相手と通じ合えることが、人に与

えるということです。 

人を笑顔にさせられる人に 
人に愛されるより愛せる人に 

そして、あなた自身が幸せになり、 

人に感謝できる人に 
将来、多くの人を幸せにできる人になってください。将来、多くの人から愛される人になってくださ

い。その始まりが、感謝です。『自分は大切。相手はもっと大切にできる』１年に！ 
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令和〇年４月７日  NO．２ 

担任の独り言 

 

今年度も仲間を大切にで

きる学級になりますよう

に！ 

あなたの心によって見える世界が変わる 

最近、聞いた話です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年度の学級はどんな学級でしたか。「居心地がよい」「楽しい」「優しい」「明るい」そういう学級でし

たか。そう感じていましたか。きっと今年度も同じ学級になりますよ。 

砂漠の中にある村に一人の旅人がやってきました。 

旅人は、村の入り口に座っている老人に話しかけました。 

「このＡの村はよい村ですか」 

逆に、老人は旅人に質問しました。 

「このＡの村に来る前のＢの村はどうでしたか」 

村人は答えました。 

「本当に最悪でした。誰ももてなしてくれず、つい不満が漏れてしまう

村でした」 

老人は旅人に伝えました。 

「このＡの村も同じですよ」 

老人の言葉を聞いた旅人は、村には立ち止まらず、次の村に向かって歩

いていきました。 

次の日に、別の旅人がやって来ました。 

旅人は、村の入り口に座っている老人に話しかけました。 

「このＡの村はよい村ですか」 

逆に、老人は旅人に質問しました。 

「このＡの村に来る前のＢの村はどうでしたか」 

村人は答えました。 

「本当によい村でした。みんなとても優しく、周りの人の幸せを願う村

でした」 

老人は旅人に伝えました。 

「このＡの村も同じですよ」 
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令和〇年４月８日  NO．３ 

担任の独り言 

 

心の中に、自分以外に仲間

を入れる 

行動の裏に感謝を！ 

 ４月７日（木）２年１組がスタートしました。以下は、最初にあなたたちに話した内容ですね。 

 私の話のあと、一人一人に生徒手帳を渡しました。自分自身ができる精一杯の返事、一人一人できてい
ましたね。その後、時間があったため「新し
い仲間と親睦を深める」ことを目的にレクを
しました。右の絵は、『ジャイアンに追いかけ
られるのび太を守るドラえもん』という題で、
チームの仲間と協力して創り上げた作品で
す。 
 今日も、仲間と一緒にいるからこそ、自然
とこぼれる笑顔をつくっていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「昨日（入学式準備）は、一生懸命準備していたよ」と〇〇先生からお聞きしました。昨日は、息子の
入学式があったため、午前中お休みをいただいていたのですが、〇〇先生の話を聞いて、昨年度と同
様で安心しました。 
 息子の話をすると、数日前から心なしか元気がないように思えていました。普段は、弟と戦隊ごっ
こをしていたんだけど、何となく元気がないような・・・。弟が保育園の話をすると、「いいな」とつ
ぶやきながら、しくしく泣いているときもありました。ただ、昨日の入学式は、とても元気で、逆に私
が不安でした。 
 年や立場は違えど、あなたも大なり小なり、同じような思いをして、今日登校したのではないでし
ょうか。きっと、周りの仲間も、新しい仲間とうまく付き合えるかなと不安に思っている人もいると
思います。心に余裕ができたら、仲間にどんどん話しかけ仲間の輪をどんどん広げていってください。 
「人を大切にできる」学級になるといいなと思います。あなたたちがもうすでにできている返事も、

相手の言葉が伝わったよといった合図です。行動に移すことも、相手の思いを受け取ったよといった
行為ですね。言葉遣いも、態度も、人を大切にすることにつながりますよね。そして、行動や言動の裏
に『感謝』の心があるといいね。 
 プラス２年生は、多くのことに挑戦できる１年になるといいなと思います。今年１年たくさん失敗
してください。失敗が多いというのは、たくさん挑戦したということです。 

失敗は勲章 
です。２年生で、多くの挑戦をし、多くの成功や失敗を積み重ねることで、全校を包み込むことができ
る３年生になることができます。挑戦するためには、自分自身の勇気と同じくらい、仲間の支えが必
要です。仲間が「これやろう！」と言ったら、「いいね！やろう！！」と仲間と思いを形にしてくださ
い。そして、互いに『感謝』の心があるといいね。 
 今年も、仲間と協力して、大きく成長できる１年になるといいね。 
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令和〇年４月１１日  NO．４ 

担任の独り言 

 

４月は自分ができること

を頑張ればよい。 

慣れることが最優先事項

だね。 

初日の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先生の話を聞いて、いつもより人を大切にしていきたいなと思いました。ぼくはこのクラスを思いや

りをいつもしていて、一人ひとりが仲間への優しさや相手が困っているときに、自分から助けにいけ

るようなクラスにしていきたいと思いました。                      Ｂ男 

ぼくは、今日の始業式ということをとても楽しみにしていました。一週間前からそわそわしていて、

クラス・先生もどうなるか不安が多かったですが、去年からもちあがりできてくれた先生がたくさん

いてくれて非常に心強かったです。初日からぼくがあいさつすることが多かったのですが、そのおか

げで背中を押されたように感じたので、明日からも楽しみです。               Ａ男 

この日、ぼくはどきどきしながら学校に入り、机を運んでいました。同じクラスの人は、どんな人たち

か、担任の先生は、どんな人が誰なのかすごく気になっていました。でも、始業式でその緊張が晴れる

瞬間があって、心が解放されました。                          Ｃ男 

２年生になって初めての学校は、やっぱりクラス替えを見るのが楽しみです。〇〇先生や〇〇先生、

〇〇先生、〇〇先生などの１年のときの先生はいなくて悲しいけど、３年生で活躍してくれると思う

ので、頑張ってほしいし、１年生はどんな子が入学してくるか楽しみです。         Ｄ男 

最初は、学校ぎりぎりで来て、すごく危なかったです。２年１組でＮ男くんやＭ男くんがいて少し安

心しました。〇〇先生の話を聞いて挑戦と両立して、人を思うことや優しくすることを心がけようと

思いました。最初のレクをやってみて、自分的にチームワークがよいと思いました。だから、どのクラ

スよりもチームワークがよく挑戦して人に優しくできるクラスにして、後輩の手本になるようにした

いです。                                       Ｅ男 

先生たちの話を聞いて「愛」や「心」。相手を大切にすることなどの言葉がありました。でも、一年生

のときよりも、もっとこの言葉を大切にしたいと思いました。クラスメイトが変わって、知らない人

もいるかもしれないけど、新しいクラスでも「愛」や「心」、「相手を大切にする」ことを全員で大切に

できるようなクラスにしたいです。                            Ｆ男 

新１先生が入学してきて、本当に２年生になったことを実感しました。新１年生の見本になる先輩と

して、頑張っていきたいです。                              Ｇ男 

今日の先生の話を聞いて人を大切にするということは、大切だとぼくは思いました。だから、人のた

めに動けるような人にように頑張りたいです。オン・オフの切り替えができるクラス。人のために自

分から動くことができるクラスになれるように頑張りたいです。              Ｈ男 
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令和〇年４月１１日  NO．５ 

担任の独り言 

 

４月は自分ができること

を頑張ればよい。 

慣れることが最優先事項

だね。 

初日の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の感謝を見て、そして、先生が言っていた「人を大切にしなさい」ということを聞いて、考えたこ

とがあります。それは、去年のことです。楽しかったこともつらかったこともありました。「人を大切

にしなさい」の意味を考えて、ぼくは人のことを思いやって困っていたら助けるのが人を大切にする

ことだと思います。〇〇先生。去年に引き続き今年もよろしくお願いします。         Ｉ男 

今日、新しい１年がスタートしたので、これから頑張っていきたいです。そして、この１年、しっかり

と、他の人のことを考えて、行動できるようになどしていきたいです。そして、このクラスの一員とし

て、しっかりとやっていけるようにしていきたいです。これから１年。みんなのために動いたりでき

るようにしていきたいです。                              Ｊ男 

始業式、校長先生がいった言葉「目標をもって生活をしなさい」今、ぼくがやりたいこと。それは、ま

だ決まっていません。あるとすれば、半年後ですけど、その間に何かに挑戦したいそう思っているの

は、きっと変わりません。でも、やるからには中途半端で終わらせたくないので、姿で見せます。そし

て、この学年全体でこのようにしていけたらいいなとも思っています。というわけで、１年間よろし

くお願いします。                                   Ｌ男 

ぼくは、今までにないほど、今、とても不安です。いつも遊んでいる友達、仲のよい友達がクラスにい

ないからです。まだ、わからないけど、１年生のときとか、ものすごく楽しすぎて、２年生はこれでや

っていけるのか・・・。もちろん、話したことがある人はいます。でも、恥ずかしがりやのぼくでは、

難しいです。でも、難しいけど、自分から挑戦はできます。〇〇先生にはものすごく迷惑をかけます

が、たくさん怒ってください。ぼくは、１年生のときは、ものすごく甘やかせてもらったと思います。

でも、２年生は、そういう訳にはいきません。友達の面はものすごく不安です。先生には、迷惑をかけ

ると思いますが、クラスと先生で、笑って全力で頑張りたいです。１年間お願いします。ぼくの目標は

「笑顔」                                       Ｎ男 

自分は、２年１組になりました。知っている子もいるけど、知らない子もいるので、仲良くしたいで

す。２年になり、先輩になるので、ちゃんとした先輩になりたいです。先生が言っていたように返事や

仲間のことを大切にして、１年間充実して楽しい時間を過ごしていきたいです。       Ｋ男 

今日、自分のクラスが決まりました。新しいメンバーで緊張したけど、周りの子がすごく話しかけて

くれて、緊張が薄れていきました。そして、先生が人を大切にしてほしいという話をしてくれました。

ぼくは、人を大切にするということには、人を助けるという意味も込められていると思うから、この

２年１組を明るく、楽しく個性豊かで人を大切にできる。そんなクラスにしていきたいなと思いまし

た。これからもよろしくお願いします。                          Ｍ男 
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令和〇年４月１１日  NO．６ 

担任の独り言 

 

４月は自分ができること

を頑張ればよい。 

慣れることが最優先事項

だね。 

初日の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、初めての２年生、３年生だけの始業式をやりました。新しいクラスにまだ慣れていなくて、本当

に少しぴりぴりしていました。ただ他の人から話しかけてくれたりして、少しみんなとの気持ちが和

んでいきました。また、前の５組のように他の人も楽しんでいけるようなクラスになるとよいと思い

ました。                                       Ｏ男 

この１年で大きなチャレンジをしていきたいです。そして、〇〇先生が言っていたように迷ったり、

どうしようか悩んだりしたら、チャレンジできるように成長できるようになりたいです。他にも、後

輩や先輩に２年生のすごさを見せられるようにしたいです。                Ｐ男 

４月７日。始業式と学年集会がありました。始業式では、体育館までの移動や先生の話を聞く姿がと

てもよくてすごいと思いました。学年集会では、先生方が話しているときに、しっかり先生の方を向

いて聞いていて、さすが２年生と感じました。その他のことでも自分から進んで行動している学年の

仲間を見て、ぼくもお手本になれるように頑張りたいです。この１年間とてもよい思い出にできるよ

うにしていきたいです。そして、３年生でもいかしていきたいです。            Ｑ男 

〇〇先生や〇〇先生が「人に優しく」「愛のある行動を」とおっしゃっていまいした。思い返すと、い

ない人の椅子と机を運んでくれたり、ぱっと教科書やプリントを配ったり、棚に入れてくれた人がい

ました。それらは、クラスの人たちを思った愛のある行動なんだなと感じました。それに、行動してく

れるだけでもありがたいのに、返事がついたらさらに温かい気持ちになれると思いました。だから、

人のための鼓動をして、自分も相手も温かい気持ちになれるようなクラスにしたいです。   Ａ女 

今日、始業式がありました。クラスで誰と一緒になるかとか、少し不安だったけど、これから１年間、

このクラスで楽しく過ごしていけたらいいなと思います。先生の話も聞いて、「周りの人を大事にする」

というのは、毎日からできることだから、毎日、人のために動いていきたいです。そして、このクラス

が何事にも全力で取り組める笑顔一杯の楽しいクラスになったらなと思います。〇〇中祭とか自然教

室などの行事も今年はあると思うので、頑張りたいし、この一年、思いっきり楽しみたいです。 

Ｂ女 

今日、先生の話を聞き、自分自身とても不安な気持ちでいっぱいだったし、仲のよい子ができるかな

あととても心配していました。そして、自分のこともそうだし、周りを見て行動したり、周りの人を大

切に１年を過ごしていきたいと思います。先輩になるということで、自分たちが引っ張っていく、そ

して、今年のスローガンである「ともに挑む」行事や普段の生活でクラス全体、学年全体、学校全体で

達成していきたいです。明るく、元気で切り替えができ、愛があるクラスにしていきたいです。 

Ｃ女 
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令和〇年４月１１日  NO．７ 

担任の独り言 

 

４月は自分ができること

を頑張ればよい。 

慣れることが最優先事項

だね。 

初日の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、２年１組のみんなと出合いました。まだ知らない子もいて、これから仲良くできるといいなと

思います。周りの人やいろいろな人に「よろしく」とあいさつをすることができました。２年生では、

代表者会の紙にも書いたとおり、何事にも全力で挑んでいきたいです。１組のみんなで協力して足り

ないところは補っていき、最高なクラスにしたいです。そして、周りを見て、自分から行動していきた

いです。１年生のときは言われてからやるというのが多かったので、２年生は言われなくてもてきぱ

き動けるようにしたいです。〇〇先生、いろいろ迷惑をかけたりするかもしれませんが、１年間よろ

しくお願いします。クラスのみんなと仲を深めて、思いやりを１年のときよりも、達成度が上がるよ

うにしていけるように頑張りたいです。                         Ｄ女 

今日から、新２年生生活がスタートしました。自然教室があるし、クラスを見るのがどきどきわくわ

くでした。教室に行くと、みんなで協力して配り物をする姿、大きな声での返事、すごいなあって思い

ました。このクラスで１年やっていけるのが楽しみです。ミニレクも楽しそうな雰囲気でもっとこう

いう楽しめる機会を増やして仲良くしていけたらいいなと思います。そして、いろいろなことに挑戦

して、何事も自分からやっていけるような１年にしていきたいです。            Ｅ女 

私は今日の朝、少し不安がありました。いつも仲のよい友達と暮らすが同じになるかな？とか、仲の

よい人で２人くらいいてくれるといいな・・・とか思っていました。クラスをみたとき、仲のよい子も

いて少し安心しました。でも、しゃべったことのない子もたくさんいました。これから仲良くしてい

けたらいいなと思いました。始業式も終わり、担任発表を終え、学年で集まるのも終わった後に、軽く

班の子やクラスの子全員で遊びました。楽しかったです。これから一年間、新しいクラスのメンバー

と一緒に楽しく、仲良く、頑張っていきたいです。人とのかかわりを大切にし、よい人間関係の輪をた

くさんつくっていきたいです。                             Ｆ女 

今日、久しぶりに学校にいきました。新しい先生たちがたくさんいて、学年集会ですごくみんなのこ

とを思っていっていることがすごくわかったし、教科書や紙を静かに配っているのもすごく協力しな

がらやっていたので、よいと思いました。始業式もちゃんと先生の話を聞いてやっていたので、これ

からも続けていってほしいです。                            Ｇ女 

私は１年自分たちのやりたいことを自分たちでできるようなクラスにしたいなと思いました。先生が

いろいろ自分たちでやってもらいたいと言っていたので、自分たちがやりたいと思ったことをみんな

が言い合えるようなクラスにしたいです。そのために話し合いの時間とかもとっていけたらいいので

はないかなと思いました。これから１年間楽しい１年にできるようにしたいです。      Ｈ女 
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令和〇年４月１１日  NO．８ 

担任の独り言 

 

４月は自分ができること

を頑張ればよい。 

慣れることが最優先事項

だね。 

初日の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、〇〇先生の話を聞いて、仲のよい友達がいなくて落ち込んでいて、悲しくて悩んでいるとき、先

生の話で希望が出て、「このクラスと仲良くできるかも！！」「馴染めるかも！！」って思えました。ま

た、校長先生が言っていたり、スローガンの様に挑んで、初めて会った子たちにも積極的に話せてよ

かったです。また、今後の２年１組は同性のみんなと仲がよいことはもちろん、男女関係なく仲良く

て、その仲のよさで辛い、苦痛、困難と言うどんな壁も乗り越えられる最高で最強な学級、クラスにし

ていきたいです。だから、まずは男女関係なく仲良くなり、目標に向かって行動したいし、他の人たち

の意見も大事にするクラスにしていきたいです。                      Ｉ女 

今日は、始業式がありました。そして、私は２年１組になりました。担任は、〇〇先生になって、〇〇

先生のお話を聞いて直していかなと思うことがありました。それは、先生との関係です。今まで親し

くし過ぎたかもしれないので、しっかりと敬語を使っていきたいなと思いました。クラスでは、毎日、

笑顔で誰とも気軽に話せる。そして、行事では真剣になれる２年１組にしていきたいです。 

Ｊ女 

２年生に進級できたかな。先輩らしい行動がとれるかな。不安な１日でした。この日がきっと、新入生

にも印象づいてしまうかもしれません。だけど、自分は自分なりの行動ができたかなと思います。〇

〇先生や〇〇先生が「返事」が大切だと言ってくださりました。返事は、人を幸せに元気にしてくれる

ものです。１年生までは、誰に続いてやるみたいなことが多かったとは思いますが、もう先輩です。１

年生が真似できるような返事（あいさつ）をしていきたいなと思いました。そして、１年間、新たな仲

間と頑張りたいです。                                 Ｍ女 

先生の自分でも大丈夫かな？と思っても挑戦してほしいという話を聞いて、１回はやろうと決めたり、

迷ったりしたときには失敗を恐れずに何かに挑戦してみようかなと思いました。このクラスはみんな

が自分から進んで動くことができたり、挑戦をすることができて、人を思いやることができて切り替

えをしっかりするけど、楽しむときは楽しめるようにしたいです。             Ｋ女 

今日は、待ちに待ったクラス替えでした。私はみんなみたいに明るくないので、仲良くしてもらえる

か不安でしたが、みんなとても優しくて、「ありがとう」「ごめんね」とかをすぐに言ってくれるので、

嬉しかったです。不安が「このクラスでなら、１年間楽しくやっていける！」という、安心に変わりま

した。一年間お願いします。                              Ｌ女 

〇〇先生の話を聞いて、人を大切にすることは大事だと思いました。なぜかというと、一人一人大切

にしていることで、信頼や友情が深まり、スローガンのように共に挑むことができるので、今年や来

年は愛のない言葉や行動はあまりしないようにして、そして、愛の言葉や行動がたくさんできるよう

にしたいです。                                    N女 

２年１組の子の名前を覚えたいし、クラスの子と仲良くしていきたいです。２年生になったという実

感があまりわからないけど、頼れる先輩になれるように頑張りたいです。          Ｏ女 
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令和〇年４月１２日  NO．９ 

担任の独り言 

 

よいところに目を向ける 

よいところがたくさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、みんなのために働いていた子がたくさんいました。身体測定の時、指示を自分から出す人。体温

チェックの並びを名簿順に変えてくれる子。日記を配る子など、たくさんいました。私は、その一人に

入れたのかわかりません。でも、その子のように私も自分から積極的に動きたいなと思いました。月

曜日そんなふうになりたいです。 

今日は、みんなよい行動があったと思います。先生が動いてって言ったら、みんな素早く動くし、先生

が何も言わなければ、自分から聞きにいったりする人もいて、そして、Ｎ男くんは、みんなが言わない

ところでも返事をしていてよかったなと思いました。これから、自分もそういうことをして、身につ

くように他人ごとしないようにしたいなと思いました。 

今日、仲間のよかったと思うところは、配り物があるときにみんなが配ろうとしていたところと、Ｎ

男くんが黒板を消してくれたり、Ｅ女さんとかが月曜日予定を自分から気づいて書いていたところで

す。助けられたところは、身体測定の前のときに、他のクラスが授業をしているのを忘れて騒がしく

てしまったときに注意してくれたに注意してくれたところです。 

今日は、いろいろな人がクラスのために行動できたんじゃないのかなと思いました。まだ、係が決ま

ってないけど、宿題のチェックをしてくれたり、予定を書いてくれたりなどをしていていいなと思い

ました。私も窓を開けるのをやりました。でも、それは黒板に書いていたからやったことなので、次は

黒板に書いてなくても自分から窓開けができるようにしたいです。 

今日、学校に行ったときに嬉しかったことは、まず学校へ来て、自分の机の上に配布物が置いてあり、

２年１組の心の温かみを感じました。他に学校に着いた後も、皆で配り物を配って、一人がやってい

たら皆で助け合っていて「One for all. all for one」そして、学年目標の「思いやり」もできているの

で、とてもいいなと思いました。そして、今日の日記を書くところがわからないとき、席が隣の子や前

後の席の子同士で教えあったりもしていて、あんまり話したことの人同士でも話していて、今後の２

年１組が期待して、楽しみになりました。 

今日、よかったっていうかいいなと思った人は、Ａ女さんとＥ女さんと、Ｎ男さんの３人でまず、Ａ女

さんは朝、宿題をまとめて、名簿順にしたりしていて、Ｅ女さんは、時間のある時に気づいて、後ろの

黒板に月曜日の予定を書いていたり、Ｎ男さんは日付を書いたり、誰よりも大きな声で返事をすると

いうのなどが、それぞれよいと思いました。自分から動くことって勇気のいることだと思うし、そう

考えると、周りを見てすぐ動けている３人はすごいと思います。もちろん３人でない他の人も私が見

れていなかったところでは、たくさん動いていたという人はいると思います。今日の私は、特に何も

することができなかったから、今度は小さいことでも、少しずつ自分から周りを見て考えて行動でき

るように頑張りたいです。 
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令和〇年４月１２日  NO．１０ 

担任の独り言 

 

よいところに目を向ける 

よいところがたくさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私は朝の一番最初にみんなが座っている中、自分から日記があるのか確認をし始めたＡ女さんとそれ

を手伝っていたＧ女さんがすごいなって思ったし、助けてもらったなと思いました。この１年は先生

が言っているように失敗してもたくさん挑戦できるようにしたいです。 

今日は、クラスがよい動きをたくさんしていました。まず、私が教室に来た時点で、早く来た人でプリ

ントを配っておいてくれました。Ａ男くんが日直で先生がいなくて始められなかったけど、３５分に

なったら自然と「読書をやめてください」って言っていました。Ｍ男くんとＮ男くんは、静かにやるよ

の呼びかけとか、前の黒板を消してくれていました。日記も休み時間の間にいつの間にか配られてい

て、こんなに動ける子が多いから、絶対最高のクラスになると、これから楽しみになりました。 

今日は、学校２日目でした。Ｅ女さんが２分前になると「２分前だから座ってね」とか、休み時間中に

日記を配っている子がいたりして、すてきだなと思いました。私は、あまり自主的に行動することが

できていなかったので、月曜日はみんなの役に立てるようにやれることを積極的に動きたいです。ま

だ仲良くなれていない子もいるので、仲良くなるために話しかけたりできるように頑張りたいです。

みんなでよいクラスを築きたいです。 

今日、私がみんなのよかったなと思ったところはやっぱり返事です。先生の言ったことや同じ仲間が

言ったことに対して「はい」という返事を数多くの人がしっかりしていました。返事はとても大切で

返事１つで相手が分かったかなという不安がなくなり、そして、さらによかったところは、反応を返

事だけではなく、行動にも移すことができていたところです。これを継続していきます。 

今日、初めて授業がありました。朝の会の前のとき、Ａ女さんたちが提出物を名簿順に並ぶことがで

きたから、とてもありがたいなと思いました。私も、月曜日から自分から動けるように、しっかり周り

を見たいと思いました。 

宿題が全員分あるか確認していたとき、Ｊ女さんが名簿表を取ってきてくれました。正確にチェック

はできなかったけれど、欲しかったものを的確にもってきてくれてとてもありがたかったし、やりや

すかったです。学級レクのとき、人数合わせのためにＣ女さんが動いてくれました。楽しむときにも

気遣いができるのはすごいと感じました。みんなが「ありがとう」と口にしていたのもよかったです。 

今日、朝からＡ男くんに助けられました。学校がとても不安だった僕に対して、大きな声で「おはよ

う！」と言ってくれました。なんかもやもやがなくなった気がしました。とても嬉しかったです。明日

はだれか助けたいです。 
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令和〇年４月１２日  NO．１１ 

担任の独り言 

 

よいところに目を向ける 

よいところがたくさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、朝に配布物などを配っていてくれたりしていて、誰がやってくれたかは分からなかったけど、

とてもほっこりしました。そして、後ろのプリントを入れるファイルみたいなのも、みんなが協力し

てやっていて、初めて会う人もいるだろうけど、チームワークがよくて、とてもすごかったです。これ

から生活していく上で、とても大切なので自分もできるようにしたいです。 

今日、新しいクラスでまだ係とか役割とかが決まっていないときにちょっとうるさくなってしまうこ

とがありました。だけど、Ｎ男くんが「静かにして」と呼びかけてくれたので、すごいなあと思いまし

た。あと、またＮ男くんの話になってしまうんですけど、何のレクをやりたいかの話し合いのときに、

すごくサポートしてくれてすごく助かりました。 

今日、２日目を過ごして、自分から行動して、配り物をしたりしていて、とてもよいクラスだなと思い

ました。だから、これからしっかりとぼくもみんなの役に立つことができるように自分から動いてい

きたいです。これから頑張っていきたいです。 

クラスメイトのよいところは、まずＡ女さんが自分から日記を集めていいなと思いました。Ｎ男くん

が自分から黒板を消したり、身体測定では「急いで」とか「静かにして」などと声を出して、みんなを

静かにさせていたのですごいなと思いました。僕もそれを見習っていきたいです。 

仲間のよかったところ、助けてもらった、クラスのためにいろいろな人が配り物をしていました。ぼ

くは、できなかったので、できるようにしたいし、やってくれた人たちにはお礼が言えるようにした

いです。 

今日、自己紹介のときに、最初にＮ男さんが手を挙げて自己紹介をしていたり、その他にも手を挙げ

ている人がいたので、最初に手を挙げるのがすごいと思いました。身体測定のときもＮ男くんがざわ

ついていたときに静かにと指示を出していてすごいと思いました。そして、自分が自己紹介する前、

班の人に目や動きで、行け行けと言われていて行こうと思えたので嬉しかったです。そして、自己紹

介で誰も前にいなかったときに、名前はまだ覚えていないけど、動いてくれる人がいたのですごいと

思いました。 

今日は、他の子が自分から後ろの黒板を消してくれたり、すぐに行動してくれる姿がありました。す

ごくよかったなと思いました。このままいけば、すごくよいクラスになるなと思いました。自分は、今

日、自分から行動することができなかったので、月曜日の委員会決めなどで、自分から手を挙げられ

るようにしたいです。 
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令和〇年４月１２日  NO．１２ 

担任の独り言 

 

よいところに目を向ける 

よいところがたくさん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２年１組がスタートして、３日が経ちました。周りの仲間のために動く人が大勢います。８時１５分に

は、配るべきものが配られ、リュックがロッカーに整頓されています。配付物があると、「私もやるよ」

と、配っている仲間に声をかけ、一緒に配付することができています。だから、一人一人が気持ちよく働

くことができているんだね。 

仲間のために動くことが楽しい・嬉しい 

そう感じられる関係がいいね。そのためのキーワードは、やはり 

感 謝 
この気持ちがあれば、関係はもっと深まっていくね。自分も大切。相手はもっと大切。 

今日は、Ｎ男くんが身体測定のとき、率先して動いていたところがとてもよかったです。Ｎ男くんの

おかげで、みんなが動けていてすごいなと思いました。次は、僕が動けるようにしたいです。あと、Ａ

男くんが日直の代わりをやって仕事を果たせていたし、いろいろやることの相談にのってくれました。

これからも仲間のことをしっかり見て、同じように僕も行動に移したいです。 

ぼくが思う２年１組の仲間たちのよいところは、会って２日でもクラスメイトのみんなを頼れるとこ

ろだと思います。初日の「絵しりとり」のときによく聞こえたのが、「〇〇頼んだぞ」「〇〇くんならで

きるよ」という言葉でした。初めて話したどころか初めて会ったような人もたくさんいた中で、頼る

ことができる人は、そう多くないと思うので、そこがよいところだと思います。ぼくも学年集会のと

きにＮ男くんに「今こうこうなっているからこう指示したらいいんじゃないかな」と、いつもＮ男く

んから言っているのにぼくに言わせてくれたのも信じてくれたからだと思いました。もうたくさんの

よいところがあるけど、もっともっと増やしていきたいです。 

今日、すごいなと思った人は、やっぱりＮ男さんです。身体測定のとき、みんなに「静かにして」や

「そこに並んで」と声を出していたからです。あそこまで自主的に行動できるのはすごいなと思いま

した。 

今日あった友達のよかったところは学級写真を撮るとき、その場にいなかった仲間をＮ男くんが呼び

に行ってくれました。もう一つあって、身体測定が終わってみんな教室に集まったとき、教室がざわ

ざわしていて、そのときに誰かが「みんな静かにしてよ」と言ってくれました。新しいクラスで注意す

るのにも勇気がいるだろうに、それでも注意してくれた子はすごく優しくて、勇気があるんだなって

思いました。私もその子を見習ってクラスに貢献していきたいです。 
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令和〇年４月１３日  NO．１３ 

担任の独り言 

 

立候補者の日記を読むと、

心の強さを感じる 

一歩前へ進んだ人たち 

 学級役員を決めました。学級役員は、やりたい人（やる気のある人）が全

員やればよいと考えていますが、やはり人数が決まっています。人数が決ま

っているっていうことは、当選する人がいれば、落選する人もいるっていう

ことです。立候補者は、落選する可能性を考えて、立候補しないといけませ

ん。立候補するには、大きな一歩が必要となるわけです。何もしないで見て

いるのは楽です。何かに挑戦するには、大きな覚悟が必要なのです。 

 右にロベルトバッジョ（イタリア代表だったサッカー選手）の言葉があり

ます。この言葉には、PK を外すかもしれないという不安を乗り越えた人に

しか PK を蹴ることができないという思いが込められていると思います。 

 役員に立候補するっていうことと、同じではないでしょうか。 

 

 

 

 

 

つまり、立候補した人は、大きな決断をしたのです。 

 そして、人間は２つに分かれると思います。当選・落選したからいいやっていう人と、これから頑張ろ

うという人（立候補したときの演説通りにクラスのために働くことができる人）に。その後の行動によっ

て、人は成長するのか、しないのかが決まるのです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の役割決めで、負けてしまいましたが、こういうみんなの前に立つことは、たくさんあると思う

ので、その中で自分にできてどうしていきたいか、それがしっかりと見えていることにチャレンジし

ていきたいなと思います。そして、今回、学級のリーダーさんたちはめちゃくちゃしっかりやってく

れるそう思っているけど、少しでも支えられるようにしたいです。 

今日、役員決めのときに、代表者会に立候補しましたが、落ちてしまいました。だけど、今の代表者会

を裏で支えていけたらいいなと思います。 

今日は、組織決めがありました。私は、最初何かやろうかなと迷っていました。だけど、迷っているな

らやった方がよいと思って立候補しました。少し苦手なこともあるけど、やるからには最後まで最後

まで全力で取り組めるようにしたいです。 

今日の２時間目に代表者を決めました。立候補したけど、落ちてしまいました。学年だよりにも書い

てあったようにこれを成長につなげていきたいなと思いました。当選した人には伝えたんですけど、

自分なりに代表者会を支えていきたいなと思いました。 

落選するかもしれないという不安を 

乗り越えた人にしか立候補することはできない 

PK
を
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令和〇年４月１５日  NO．１５ 

担任の独り言 

 

出会いと別れ 

転退任式から何を感じ、何

を引き継いでいくか 

240万分の１の出会い 

 上の数字は何の数字だと思いますか。上の数字は、同じ学校

や職場、近所の人と出会う確率です。２４０万分の１。とてつ

もない数字ですね。さらに、同じクラスになるっていうのはも

っともっともっととてつもない数字になりそうですね。 

 昨日は、転退任式がありました。お世話になった先生方とお

別れの日でした。 

 人との出会いは必然です。必ず、あなたにとって必要な人と

新たな出会いがあります。そして、あなたが成長しきった頃に

別れがやってきて、再びあなたを大きくするために、新たな出

会いがやってきます。 

 転退任される先生方とは、授業や部活動でお世話になったことでしょう。転退任される先生方の願い

は、 

 あなたのさらなる成長  

です。さらに成長し、転退任される先生方と再び出会えるといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４月は、新たな仲間と先生方と出会う季節です。出会いは、あなたの成長にとって欠かせないもので

す。出会いに感謝し、その人との生活を大切にし、あなたが、新しい成長した自分になれることを願って

います。 

今日は、初めての授業がありました。新しい先生とも会えて、新たな出会いがありました。音楽、国

語、理科、社会の自己紹介で知らなかったことを知れてよかったです。このクラスは中学校生活で、大

事な自然教室があるので、とっても大切な記憶に残る仲間になります。その仲間とめっちゃ楽しくみんな

が、仲良い学級にするため「そこに愛はあるんか」をリーダー中心に、みんながリーダーとしてつくっ

ていきたいです。 

今日、２年生初めての授業でした。どの先生もよい先生で嬉しかったです。これから、習ったところの

復習をワークを使ってやり、テストのときに解きなおしができるようにしていきたいです。今年は１

年生よりも復習を大切にしてよい点数を取れるようにしたいです。先生が授業をしてくれることに感謝

して、聞く時の姿勢とか、発言も前よりできるようにしたいです。委員会でも意見をしっかり言えたのでよ

かったです。仕事にも積極的に取り組みたいです。 
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令和〇年４月１８日  NO．１６ 

担任の独り言 

 

結団式がある。 

後輩と初めてかかわる場

だね。 

 転退任式 出会いと別れ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 近くで応援して下さった人が、遠くへ行ってしまいます。だけど、離れていてもあなたの頑張りが、伝

わるように、あなたが頑張れるといいね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 仲間の優しさは、やっぱり嬉しいものです。 

今日は、転退任式がありました。私の昨年度の学級でかかわった先生が多かったので、とても寂しか

ったです。どの先生も分かりやすくて、楽しい授業でサポートしてくれた方もすごく丁寧に教えてく

れました。別れの話を聞いて、涙が出てきました。転退任された先生たちに手紙を送ることができた

のでよかったです。他のところへ行っても、元気でいてほしいです。これから新しい出会いがありま

す。そんな出会いを大切にしてこれから過ごしていきたいです。 

今日は転退任式でした。８人の先生が式に来て下さり、私は〇〇先生、〇〇先生に特にお世話になっ

ていました。〇〇先生には部活で厳しく指導してもらっていました。本当にまさかいなくなるとは思

っていなくて、当たり前に毎日会っていたのが、当たり前ではなくなって、めちゃくちゃ悲しいです。

その他の先生にもお世話になったときがあります。今日、先生方が話していたことを忘れずにこれか

らも頑張ります。 

転退任式があって、８人もの〇〇中に関わって下さっていた方々がいなくなってしまうのは悲しいと

思いました。でも、どの先生もこの〇〇中を〇〇中生を誇りに思って下さったように感じます。だか

ら、その思いをもたれたことを後悔させないためにも、頑張っていきたいです。部活の顧問の先生も

いなくなってしまいましたが、大会などですぐ会えると言われたので、少しは成長できるように日々

の練習を頑張りたいです。 

今日、転退任式がありました。ぼくは転退任式される〇〇先生に花束をあげることになっていました。

こういうことは初めてなので、緊張していました。だけど、無事に渡すことができてよかったです。 

今日の転退任式、〇〇先生と〇〇先生にはお世話になったので、寂しかったり、感謝の気持ちがあっ

たりと、いろいろな気持ちになりました。春は出会いと別れの季節というけど、僕が思う別れは卒業

式よりも転退任式でした。こっちの方が会う機会はかなりなくなってしまうからです。退任した先生

にまた会えるといいなと思います。 

昨日の話をするんですが、ぼくは、とてもうれしい気持ちになりました。理由は、欠席者連絡表を見た

らその温かい言葉が多くて、とてもうれしくて泣きそうでした。そして、今日、学校に行って音楽室に

入ると、みんなの「おはよう」という元気なあいさつ。本当に２年１組でよかったと思う瞬間でした。恥ず

かしいですが、全力で「ありがとう」と叫びたい気分です。先生も含めていろいろな人に迷惑をかけます。

よろしくお願いします。 

今日は、スピーチの当番が私でした。正直に言って、このクラスはよいところがありすぎて何を言おうか迷

いました。迷った末に、〇〇先生が褒めて下さっていた「返事」のことを言いました。すごく緊張しま

した。私は、みんなの前で話すことが苦手でした。給食のときもです。それでも、みんなは笑わずに、

真剣に話を聞いてくれました。返事もしっかりしてくれました。みんなは優しすぎて泣きそうになり

ました。「当たり前のことで人を温かくする」ことができる２年１組は素敵だと思いました。 
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令和〇年４月１９日  NO．１７ 

担任の独り言 

 

今日は、仲間のために何が

できるかな？ 

仲間から学ぶ 

 最近、すごいなと思うことがありました。 

 昨年度、学級役員である書記が、朝掃除を企画しました。朝、少し早めに登校し、学校を

清掃するという企画でした。昨年度の書記は、この企画を今年度の書記にも引き継いでもら

いたいと考え、数日前から昨年度の書記と話し合いを重ねていました。そして、昨年度の書

記が今年度の書記を集め、引継ぎ会を開いたのです。昨年度の書記の説明が終わった後に、

少し時間が余りました。この書記が集まっている貴重な時間をどうするのかなと、私は見守

っていました。すると、一人の今年度の書記が、「書記集まって！」と声をかけ、昨年度の

書記の企画を引き継ぐために、役割分担や日程を決め出したのです。もしも、引継ぎ会の時

間を、昨年度の書記の話を聞くだけの時間だと思っていたのであれば、昨年度の書記の話が

終わればすぐに解散していたことでしょう。また、昨年度の書記の言葉や思いを受け取るこ

とができなければ、すぐに教室へ戻っていたことでしょう。「書記集まって！」の言葉に

は、引継ぎ会の意図を理解し、自ら動こうという意志があります。だから、たった１０

文字にも満たない言葉でも、すごいなと感心できたのです。 

 人は、仲間によって成長を促されます。仲間がよい動きをすると、「こう動いたらいいん

だ」と、学びになります。心ある仲間が、あなたの行動を受け止め、周りに広げてくれます。

人は、周りの仲間によって成長させられるんです。 

 書記の動き知ったあなたは、書記の動きを学びと成長につなげてくださいね。 
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令和〇年４月２０日  NO．１８ 

担任の独り言 

 

今の幸せを感じる 

いい生活か？ いい人生か？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いい生活よりいい人生を 

 今、妖怪関連のビデオやアニメ、おもちゃがよく売れているそうだ。こうした「妖怪ブーム」は周期

的に社会現象になるらしく、古くは江戸時代からあるという。世の中が少しおかしな方向に向かい始

めると、人間社会を風刺するという意味で妖怪たちが騒ぎ出すのである。その代表作といえば水木さ

んは南方の戦場で戦った経験を持っているせいか、マンガの中で「平和」「幸福」を問いかけたものが

多い。『妖怪へんげ・傘化け』もその一つだ。 

「傘化け」は何百年も一人で静かに暮らしている妖怪だ。ある時、ねずみ男に住処を見つかってしま

い、まんまと騙される。「お前は本当の幸せを知らない。人間に化けると幸せになるぞ」と。そして、

１年前に死んだ「伊集院物産」の社長、伊集院寿太郎に化けるよう説得する。伊集院家の資産を狙って

のことである。寿太郎の妻はボケしているのか、夫について聞かれると、「あの人は長い旅に出ていま

す。そのうち帰ってきます」と語っている。ある日、死んだはずの寿太郎が玄関先に現れる。お手伝い

さんはびっくり。しかし、妻は「お帰りなさい」と嬉しそうに迎える。久しぶりの夫婦水入らず。居間

で妻が言う。「あなたに連れ添って５０年。一番心配したのは戦死の知らせを受けたときでした。でも

私は生きて帰ってくると信じていました。本当に帰ってきたとき、これ以上の幸せはないと思いまし

た。それから二人で頑張りましたね。とんとん拍子に仕事がうまくいき、会社は大きくなりました。で

もあの頃みたいに幸せではありませんでした」寿太郎に化けた傘化けはびっくりする。「なに？お金持

ちになったのに貧しいときのほうが幸せだったというのか？」「会社が大きくなってあなたは忙しくな

って一緒の時間がなくなりました」 

先日、障害者の生活自立を支援している財団法人「たんぽぽの家」の理事長、播磨靖夫さんの話を聞

いた。播磨さんは「いい生活といい人生は別である」と話していた。「ワイドショーは人の不幸を執拗

に取材し報道しているが、いい生活を求めていけばいい人生はなかなか得られないし、いい人生を送ってい

る人は必ずしもいい生活をしているわけではない。この二つを同時に得ようとするから不幸になるんです

よ」そして、明治時代の一人の医者の遺訓をいくつか紹介した。 

「仕事を金取りと思うから苦しいのだ。どんな仕事でもそれを天職だと思え」 

「仕事をして腹が空けば何でもうまい。おいしく食べることが一番のご馳走だ」 

「勉強に終わりはない。生きている限り学び続けよ」等々。 

 ところで、寿太郎に化けた傘化けはその後どうなったか。鬼太郎に見つかって懲らしめられるのだ

が、傘化けは「最後にもう一度だけあのじいさんに化けさせてくれ」と鬼太郎に頼む。再び妻の前に現

れた寿太郎と妻の会話が実にいい。「実は俺は死んでいる。お前と最後の別れができなかったから帰っ

てきたんだ」「分かっていましたよ。あなたはそういう優しい人でしたから」「今度はもう帰って来れ

ないんだ」「はい、もうすぐしたら私があなたのところへ行きますよ」「だめだ。お前は長生きしろ。俺

はのんびり待っている」「ありがとう」 

「日本一 心を揺るがす新聞の社説」 水谷もりひと 
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令和〇年４月２１日  NO．１９ 

担任の独り言 

 

動こうとしている仲間が

いる間は、安心して見守っ

ています。 

自ら動く 

 ２年生は自ら動く。４月の出会いであなたたちに伝えた内容です。中学校の目標は、自立・

自律。中学校で、多くのことに挑戦して成功や失敗を経験しましょう。その経験が、３年生

で自立・自律した先輩になる栄養となります。また、将来、あなたの背中を押してくれる力

に変わっていきます。 

 ２年１組がスタートして、自ら動く場面が多く見られるようになりました。最近は、「仲

間の言葉を受け取ってね！」と、話をするだけで、学級が動いていきます。 

 例えば、 

給食の時間は、なるべく静かに、準備や片付けをしようと心がけています。ときに、話し

声が大きくなることがあります。私から声をかけようかなと思うと、必ず、係や代表者が「静

かにしてね」と、声を出します。また、「いただきます」の前や短活の時間に、係や代表者

が、給食の時間の反省をします。私からは、「仲間の言葉を受け取ってね」と言うだけ！ 

また、朝登校したら消毒をしてコロナ対策に努めています。４月の最初は、係が一人一人

に消毒するように呼びかけていました。そして、数日前に「朝登校したら余裕をもって消毒

して下さい」と係から連絡がありました。その後、私から「仲間の言葉を受け取ってね」と

あなたたちに伝えました。次の日から、自ら消毒をする人が増えましたね。 

 

２年生は自ら動く。今、２年１組は、自ら動くことができていると思います。そして、何

より、自ら動こうとしている人が大勢いることに喜びを感じます。 

２年１組では、登校したら宿合を提出し、係が全員提出してあるかチェックをすることと

なっています。昨日は、集会があったため、１時間目までに、宿題チェックが終わりません

でした。しかし、集会を終え、教室へ戻ると、係が宿題チェックの続きをやっていました。

一時間目から授業があったため、私が宿題チェックが途中でも、提出物をもって行こうとす

ると、「すみません・・・まだチェックが終わっていません」と、申し訳なさそうに、係が

私に伝えてきました。「全然大丈夫だよ。むしろ、持っていてごめんね」と、その係に伝え

ました。教室へ戻ったらすぐに、宿題チェックの続きを始めたこと。「すみません・・・ま

だチェックが終わっていません」の言葉を発することができたこと。どちらも、責任をもっ

て係の仕事に打ち込むことができているからこそ、現れた行動、発する言葉だなと感じまし

た。 

 

２年生は自ら動く。失敗を恐れずに挑戦しなさい。挑戦した結果が、成功でも失敗でもあ

なたの力になって返ってきます。挑戦は勲章です。失敗も勲章です。 
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令和〇年４月２２日  NO．２０ 

担任の独り言 

話し合いの価値は、話し合

いの後にわかる。この学年

の行動が変わっていれば、

話し合いに価値がうまれ

る 

２年生になって初めての学年集会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 話し合いの価値は、話し合い後に表れます。話し合いの前と後で、考え方や行動が変わっていれば、そ
の話し合いは、価値があったと言うことができます。 
１年生から、学年集会が開かれてきました。２年生になった今、発言ができたか、できなかったかとい

うよりも、行動が変わったかどうかの反省をしていきたいものですね。そのためにも、思いを伝え、あな
たの考えや意見に責任をもつということは当然という前提をもっていきたいね。 

今日の６時間目に学年集会をやりました。いろいろな人が言ってくれてよかったです。そして、もう
１つよかったことは、集会後に〇〇先生からよかったみたいなことを言ってくださってもらって嬉し
かったです。この学年集会がみんなにとっても私にとっても成長するものになってくれればいいなと
思いました。 

私は、今日の学年集会の集まり方がすごく残念でした。１年の頃は、全員が静かにこれていたのに、今
日はめっちゃうるさかったです。できなくなってしまったということは、意識が足りていないってこ
とです。もう一度気持ちを改め直した方がよいと思いました。そして、〇〇先生や〇〇先生が「まだ何
も決まっていない」って言ってくれました。私は、逆にやれることは何でもできる。またいろいろなこ
とにチャレンジしていく。先生方の言葉をそのように捉えたので、当たり前のことはもちろん、どん
なことでも少しずつ学年のみんなと頑張っていきたいです。 

今日、学年集会でした。最初はなかなか手を挙げられなかったけど、代表者会のみんなのためにも動
きたいと思ったし、しっかり勇気をもって自分の意見を伝えたいなって思いました。そして、発言す
ることができました。１組は全体的にいろいろな人が手を挙げていて、やっぱり１組ってすごいなっ
て思いました。今回の学年集会で変われるところはどんどん変わっていきたいです。意味のある学年
集会になれるようにしたいです。 

今日は、学年集会がありました。２年生になってできたこと、できていないことを話し合いました。代
表者が少し時間をとって話させてくれたり、会を開いてくれてすごくありがたいです。今日は、挙手
ができました。当ててはもらえなかったけれど、たくさんの人が手を挙げて、たくさん意見を出して
いました。これからです。廊下のこと、切り替えのこと、学年全体で心がけていきたいです。 

今日、学年集会がありました。そこで、今の２年生のできているところと、できていないところを話し
ました。僕は手を挙げたけど、当たりませんでした。だから、次あったら絶対に発言したいです。今回
の集会でどこができていて、どこができていないのか、そして、切り替えをどんなところでやるのか
を話し合ったので、これらを踏まえて生活を変えていきたいです。 

今日の学年集会で発言ができてよかったです。昨年代表者会でやったとき、意見が止まっていたのに、
今回はしっかりと動いていました。これはこの学年が成長したことと、今回の代表者会が上手に運営
してくれたおかげだと思います。 

今日は６時間目に２年生になって初めての学年集会がありました。自ら手を挙げていていいなと思い
ました。廊下の話題のときに発言ができなかったけれど、ぼくはこんなことを考えていました。「でき
ている人ができていない人へ注意すればいい」と考えていました。そうすれば、学年スローガンであ
る「思いやり」も達成できるし、クラスの成長へもつながることができると思ったからです。 

今日の学年集会では、大勢の人が一人一人の意見を出して参加していたのが、すばらしかったと思い
ました。ぼくも最後の方に意見を出せました。２年生が始まって最初の学年集会としては、とてもよ
かったと思います。そして、ここからどう行動に移していくかが大切だと思うので、休み時間中の廊
下でどうするかを考えていきます。 
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令和〇年４月２５日  NO．２１ 

担任の独り言 

 

考え、行動する 

チャレンジ 自ら動く 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 一歩踏み出そうとするから、あなたの心が変わる。あなた自身の背中をこれからも押していきたいね。 

 

 

 

 話し合いの価値は、話し合いの後に表れる。話し合いで、仲間の思いを受け止められる人が多かったん

だね。 

 

 

 

 

 

 

 書記会での掃除は、校長先生の通信「笑顔の力」に紹介されていましたね。 

４５分授業で時間がない中、みんなが言われたことをさっとやったり発言したりして、充実した１日

だったと思います。印象に残っているのは、みんな椅子を並べにいってしまって、日記を取りにいっ

ていないときに、Ｌ女さんが動いてくれたことです。給食委員の仕事などがあって忙しいのに、頼ん

だら快く引き受けてくれてとても助かりました。私もそういう人になりたいです。 

今日は、初書記での掃除、リーダーの引継ぎがありました。掃除は、東門をやって意外と大変で、後期

の子たちはすごいなって思いました。そして、東門では、あいさつをすることができるし、他の学年の

子とも少しかかわれるからいいなって思いました。リーダーでは、２年生が柱となっていかなければ

いけないです。学年をよくするために動いたり、よい体育祭をつくるために動いたり、やれることを

精一杯やっていきたいです。 

今日は、５時間授業で保護者会もあったので、昼にみんなで椅子を並べました。たくさん並べたけど、

みんな協力してしっかり並べることができていたのでよかったと思います。給食のときに当番の人し

かいなくてもてきぱきやってくれたので、感謝したいです。 

今日、給食のとき A グループの人が椅子を並べるのを手伝っていてよいと思いました。朝もすぐ宿題

があるか調べて１５分までに終わっていたので、よいと思いました。だから、これからも続けられる

ようにしてほしいと思います。 

昨日、やった学年集会が少し直ったかなと思います。例えば、今までは廊下に人がたまっていて、廊下

が通りづらかったけど、話をしている人が隅にいってくれることが多くなったのでよかったです。 

今日は、国語で、クラス全体を見ていて、いつもと比べて発言が多くできたなと思いました。いつもは

〇〇先生に「もう少し発言を増やしていけるといいね」と言われてしまっていて悔しかったです。だ

けど、今日は褒められました。一人一人が自分から「チャレンジ」することができたのではないかなと

思います。ぼくは、１回しかできませんでしたが、もっとできると思うので、もっと発言できるように

していきたいです。 
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令和〇年４月２６日  NO．２２ 

担任の独り言 

 

家庭訪問よろしくお願い

します。 

心のつながり 

 

 

 

 

 

 

 

 掃除を頑張っている人ほど成功するっていう話を聞いたことがあるかと思います。お手伝いをするほ

ど成功しやすいという話も聞いたことがあるかと思います。夢や目標と直接関わらない分野の頑張りが、

夢や目標を叶えることは少なくありません。あなたが言うように「どんなことにも頑張った方が良い」の

です。 

 夢や目標を達成するためには、『心技体』が必要になります。部活を一生懸命行ってきたあなたなら聞

いたことがあると思うし、理解していると思います。一流選手は、心技体が揃っている人が多いですよ

ね。『心技体』はスポーツの世界だけにあるのではなく、夢や目標を追いかけている全ての人にとって大

切なものです。 

 夢や目標を叶える『心技体』とは、一体どういったものなのか？ 

心・・・物事の本質を考える力や先見力 

技・・・夢や目標を達成させるために必要な能力や手段 

体・・・継続力 

 スポーツで必要な『心技体』とは少し違うかもしれませんが、スポーツで目標を達成させるためには重

要になってくるものばかりです。上位の大会に出場する人になればなるほど、上記の『心技体』を兼ね揃

えている人は多いです。 

 私たちは、つい「どうしたら夢や目標を達成することができるのだろう」といったことばかりを考えが

ちです。もちろん、それが悪いことだというつもりはありません。常に、夢や目標を達成するために必要

なことを考え続けることは大切なことです。しかし、夢や目標を達成するための能力や手段がわかった

としても、夢を叶えることはできません。例え、夢や目標が叶ったとしても長続きしません。やはり、

「心」の部分が重要です。物事の本質を捉えない限り、夢や目標を達成させ、成功することは不可能です。 

 では、物事の本質とは一体どういったものを指すのでしょうか？それは、 

人とのつながり 

です。どんな成功にも周りの人は必ず関わってきます。周りの人が幸せだなと思うようなことなのであ

れば、その方向性は合っているということです。周りの人を大切にしていると、必ずあなたの夢や目標を

応援してくれます。夢や目標が叶ったときに、あなたと一緒になって喜んでくれます。さらに、次なる夢

を一緒に追いかけてくれることでしょう。大切なことは、あなたの「心」なんです。 

ぼくは最近、「ありがとう」ってとてもいいなって思っていて、ありがとうは仲間に感謝しているって

ことだと思って、でも、もっとすごいのは「ありがとう」と言われる人だと思いました。自分から行動

し、それはとてもかっこいいなと思います。ぼくもこれからありがとうを言ってもらえるように行動

していきたいです。 

今日の掃除でＨ女さんに感謝することがありました。それは、いつも掃除のとき、一人でしていて、そ

れ以外は、激落ちくんで床をこすっていて、一人でほうきはきついので、「誰かほうきやって」と言っ

たらＨ女さんがほうきを手伝ってくれたので、Ｈ女さんに感謝です。 
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令和〇年４月２７日  NO．２３ 

担任の独り言 

 

家庭訪問よろしくお願い

します。 

最近の日記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の学活のデザイン決めでは、たくさん意見を言うことができたらよかったです。それに役に立つ

ようなことも言えたと思うからよかったです。デザインはけっこう納得できるくらいよいものができ

たと思うから旗をつくるときに頑張ってよい旗を作りたいです。 

今日は、１時間目にデザイン決めをしました。デザインを決める前にＥ男くんに「旗のアイディアを

出してくれた人はたくさんいたけど、何色を使ったらよいか具体的に言ってくれる人が少ないとき、

どうすればいい？」と言ってくれて、事前に準備している姿がさすが、我が１組の級長！と思えて、嬉

しかったです。 

今日、旗のデザインを決めることができました。みんなが自分の考えを言ってくれて、進める側とし

ても楽だったと思うから、意見を出してくれた子、そして、みんなに意見を言わせようとしてくれた

代表の子に感謝です！賞を狙えるような最高のものをみんなで１つになって作り上げたいです。そし

て、２時間目のシャトルランは死ぬかと思いました。先輩は限界まですごく走っていて、残っている

人をその場にいた全員が応援していてとても温かい学校だと思いました。 

今日、宿題チェックで自主勉みんな出せていたので、よかったです。金曜日のときに、ちゃんと声をか

けてよかったなと思いました。みんなが答えようとしてくれて嬉しかったです。だから、１組は温か

いなと思いました。そして、今日、デザイン決めで、たくさんの子が意見を出していて、みんなの思い

がこもったデザインになれてよかったです。今日から半日です。地域の人から見られているのを忘れ

ずに〇〇中生らしい行動をしたいです。 

今日、体力テストでシャトルランがありました。前よりも大幅に記録を超えて〇回でした。理科室に

いったときに、Ａ女さんが僕の筆箱をもってきてくれたのでよかったです。旗決めでは、１回ではな

く２回発言ができたのでこれからも続けていきたいです。 

今日は嬉しかったことがあります。それは、給食のとき、Ｎ男くんとＬ男くんが当番の代わりの人を

やろうとしてくれました。途中まで挙げてくれる人が少なかったので「あっなら私が行こうかな」と

思っていたんですけど、２人が挙げてくれました。前までは挙げてくれる人がいなかったけど、いて

くれて嬉しかったです。これからもそういう人が増えてくれるといいなと思います。 

今日、デザイン決めをしました。前のデザイン決めより意見が多くなったので、とてもよかったと思

いました。でも、私たちはここから、色を塗ったり、下書きをしたりして、最優秀賞をとれるように力

を合わせて頑張りたいと思います。私は、N 男くんのように呼びかけをしたいけどできません。でも、

呼びかけができるようにしたいです。 
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令和〇年４月２８日  NO．２４ 

担任の独り言 

 

家庭訪問よろしくお願い

します。 

周りのよいところを見るから喜びを感じられる 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 周りが見えている人が多いよね。２年１組にはよい行動がたくさんあります。もちろん、直すべきとこ

ろもあります。また、人にはよいところがあります。もちろん、成長すべきところもあります。仲間とし

てどちらに目を向けるかだね。よいところに目を向け、さらに、これからも、よいところに気づける仲間

であってほしいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私自身、まだ周りを見れていないと思いました。今日、廊下に人がたまっているということに気づい

たのは、Ｅ女さんが教えてくれたおかげだから、たまっていることに気づきました。人に教えてもら

わないと気づかないってことは、周りをしっかり見れていないということだと思うので、もっと、周

りを見えるように意識していきたいです。 

今日、黙想が始まる前にＢ女さんが日記を配ってくれていたので、手伝ったら帰りの会でＪ女さんか

ら褒められたので嬉しかったです。仲間のことを手伝っているのを周りの人が見ていて、それを褒め

られるのはやっぱり、やっている側としては嬉しいと思いました。 

今日の体育の授業や前に、その他の授業でも１組はよく手が挙がっていいねと、言われます。自分も

去年より少し手を挙げられるようになりました。これを継続してみんなで授業をつくっていきたいで

す。最近は、毎日楽しく学校に来ています。みんな優しいし、授業も楽しいです。初めての応援団での

応援が５月９日にあります。太鼓としてみんなを応援していきます。 

朝の会が終わった後、Ｄ男さんが大量のプリント（手紙）をもってきてくれました。多分、〇〇先生が

「学年通信読んだ？」と言っていたけれど、ないことに気がついて取りに行ってくれたと思います。

給食当番の人だって時間に間に合わなかったけれど、チャイムが鳴るまでエプロンを着ないで待って

いました。仲間のことを考えて動ける人が増えたと思います。 

今日、〇〇先生と〇〇先生に褒められました。〇〇先生には「話をしている人の方を向いて、真剣に聞

いていていいね」と言われたり、〇〇先生には、「いろいろな人が発言をして、いろいろな意見が出て

いいね」と言われて嬉しかったです。だから、これを続けていきたいし、できていないところを直して

いきたいです。 

今日、久しぶりの学校でした。めちゃくちゃ楽しかったです。やっぱり学校っていいですね。でも、病

み上がりがいないので、少ししんどかったです。だけど、行って周りから何か言われるかなって少し

心配していたけど、そんな必要ありませんでした。みんなすごく温かく普段通りに接してくれてやっ

ぱり１組っていいなと思いました。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年５月２日  NO．２５ 

担任の独り言 

 

家庭訪問ありがとうござ

いました。 

体育祭について一人一人が感じていること 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、総合で種目決めをしました。２００ｍは正直嫌だけど、私が代われば全部まるくおさまるし、み

んなに迷惑をかけないですむんだなとも思います。Ｆ女さんが２００ｍやるといってくれました。で

も、もともとＦ女さんがハードルをやりたいと言っていたし、体育ではＦ女さんに頼ってばかりだか

ら、やっぱりどうするべきか迷います。 

今日は、種目決めをしました。私は、スウェーデンリレーに出ることになり、まさかのトップバッター

です。めちゃ緊張します。どべだったらどうしようとか、でも１組団が最優秀賞をとるために頑張り

ます。女子の中で種目がなかなか決まりませんでした。自分の種目をやめて、代わろうか？と言って

くれいた子もいたし、みんな悩んでいたと思います。難しいとは思うけど、みんなが納得して決めら

れたらいいなと思います。 

今日の種目決めでは、全部決めきることができませんでした。まず、私はＫ女さんにすごく感謝ばか

りです。Ｋ女さんは、ハンドボール投げに出たかったのに、譲ってくれて１００ｍになったのに、２０

０ｍがいないなら、そっちに動こうとしてくれて、めっちゃ優しすぎかなって思いました。確かに自

分の一番を発揮できる種目がいいけど、私も、みんなもＫ女さんみたいに少し譲る気持ちをもちたい

なと思いました。 

今日は、体育祭の選手決めをしました。今も正直どうすればよいのかわかっていないし、移動しよう

かな、でもなって思うこともなって、今でも悩んでいます。今日一晩考えて、朝に結論がしっかり出せ

るように頑張りたいです。明日も一日頑張りたいなと思います。 

今日は、種目決めでうまく決められないときに、自分から動いた人がいたと聞き、４月初めのＣ女さ

んのことを思い出しました。「自分から」はものすごく勇気のいることだと自分なりに分かっているつ

もりなので、クラスの小さいこと、大きいことに関係なく、みんなのために自分から動くのはすごい

と思いました。 

今日は、体育祭の種目決めをしました。僕は走り幅跳びがよくて選んだら、Ｌ男くんが代わってくれ

てよかったと思いました。Ｌ男くんに感謝しながら頑張りたいです。 

今日は種目決めでした。ぼくはスウ

ェーデンリレーで一番なりたい競

技に入れました。そしたら、保育園

から憧れていた親友のＷ．Ｔと同じ

走になりました。Ｗ．Ｔには一度も

勝てていないし、他の面々もすごく

強いので、今日、父と練習もしまし

た。コツも調べてみたので、本番ま

であと 1 ヵ月。少しでも早くしたい

です。 
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令和〇年５月２日  NO．２６ 

担任の独り言 

 

家庭訪問ありがとうござ

いました。 

仲間に目を向けると行動が変わる 

 体育祭の種目決めを行いました。悩める時間だったように感じます。 

 最後に私が話した内容です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 その後、No.25 の日記を職員室へ戻り、読みました。体育祭について、体育祭の選手決めについて様々

な思い、不安、悩みがあるんだなと思いました。一人ひとりが、自分事として捉え、しっかりと、現状と

向き合ってくれたんだと思いました。また、運動が苦手な人はもちろん、運動が得意でも、責任を感じ、

不安を抱えている仲間がいるんです。そして、誰もが、体育祭に向けて期待ややる気をもっています。し

かしその逆に、誰しもが、体育祭に向けて不安や緊張を大なり小なりもっています。 

 自分のことに目を向けると、悩んだり、不安が大きくなったりすることでしょう。そのときにこそ、周

りの仲間に目を向けましょう。「仲間もきっと不安を抱えている。だから、俺も頑張ろう」って思えたら、

きっと、不安や緊張は和らいでいくはずです。 

 そして、譲ってくれた人とも話しました。「頑張ります」と心強く言ってくれました。 

 「自分も大切。でも、相手はもっと大切」にできる学級でありたいね。 

何が正解かわかりません。体育が得意な人もいれば、苦手な人もいます。走るのが得意

な人もいれば、苦手な人もいます。そして、苦手なことにもチャレンジすることも大切だ

し、苦手なことを誰かが補ってあげることも大切。自分の好きで得意な種目に出ることも

大切だし、仲間に譲ってあげることも大切。どちらも大切なことだから、何が正解かわか

らない。 

 でも、今回のことで大切にしてほしい、大切にしなければならないことは、大変さや本

当は逃げ出したいと思うようなプレッシャーを背負ってくれた仲間がいたことを知る努

力をすることです。その仲間の気持ちを知ろうと努めることです。そして、その仲間が体

育祭を終えた後に、「覚悟を決めて、選択してよかったな」と、感じさせてあげることで

す。そのために、体育祭当日はもちろん、体育祭に至るまでの間、声をかけ応援し、支え

てあげる。それが、仲間としてできることです。 

 逆に、選ばれた人は、選ばれた人で、仲間や学級のために頑張ってもらいたいです。後

ろを向かずに前へ進んでいってもらいたいです。 

 やはり大切なことは、自分の都合より、仲間のことを思いやること。自分の利より、仲

間や学級のために動くことが最も美しいし、大切なことかなと思います。 

 今回の選手決めが、仲間の思いを知る機会になってほしいし、仲間の気持ちをあなたの

心に入れ、あなたの成長する機会になることを願っています。 
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令和〇年５月２日  NO．２７ 

担任の独り言 

 

家庭訪問ありがとうござ

いました。 

目に見えない相手も大切に 

 家庭訪問のときに、スマホの使い方が心配だという話を聞きました。各家庭で、あなたが安全にスマホ

を使用するためのルールが決まっていると思うので、そのルール通りスマホを使ってもらえればよいと

思いますが、仲間のルールも知る努力はしましょう。 

 少し考えてみればわかると思いますが、スマホの使用時間が決められている仲間もいると思います。

また、親のスマホを使っている仲間もいるでしょう。さらには、スマホを利用しない仲間もいるはずで

す。これらのことは、容易に想像はつきますね。 

 では、その上で考えてみましょう。あなたは、何時までスマホを使い、どんなことに利用しているので

しょうか。 

 例えば、２４時までスマホを利用することが可能な仲間がいたとします。そして、２１時まで利用可能

な仲間がいたとします。さらには、親のスマホを使い、スマホの周りには、小さな子どもがいたとします。

そこで、あなたは、十数人いるグループラインに２３時にメッセージを送ったとします。相手はどんなこ

とを思うのでしょうか。そして、スマホの周りにいる人はどう感じると思いますか。 

 ある人は、仲間からメッセージがきて嬉しいと思います。ある人は、メッセージが来たから返さない

と、と思います。ある人は、メッセージが来たけど、使用時間が決められているため返せない、申し訳な

い・・・と思います。ある人の周りは、小さい子が寝ているのに・・・と思います。他にも様々なことを

思うでしょう。 

 私の感覚で言えばですが、２１時を過ぎてから連絡を取り合うのは控えるようにしています。 

 スマホは便利です。簡単にコミュニケーションをとることができます。しかし、相手の表情を見たり、

スマホの周りにいる人の反応を知ったりすることはできません。また、グループのラインで送れば、直接

関係のない相手にまで、迷惑をかけてしまうのかもしれません。 

 学校では、隣のクラスに迷惑にならないよう、声の大きさに気をつけていますね。スマホも同じです。

優しい人ほど、仲間思いな人ほど、ラインの会話から抜け出すことが困難なこと。直接コミュニケーショ

ンをとる相手以外にも、気を配る必要があることを意識していきたいですね。 

 もちろん、送る方だけでなく、受け取る方も、「そろそろ寝るね」など、適切な表現で断ることも大切

です。 

 スマホでも、日常生活と同じように互いを思いやることが大切ですね。 
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令和〇年５月２日  NO．２８ 

担任の独り言 

 

ゴールデンウィークはお

手伝いのチャンス！ 

愛は力 

今から８００年前。神聖ローマ帝国の皇帝に、フリードリヒ２世という人物がいました。 

学問の中でも、取り分け「人間がどのように成長していくか」について興味を持っていた皇帝は、ある実

験を行うことにしました。現在ではとても考えられない、悲しく恐ろしい実験です。彼は「言葉を教わら

ないで育った子どもが、どんな言葉を話すのか」という疑問を持ちました。６ヵ国語を話すことができた

フリードリヒ２世は、人間は生まれたときから自分の言葉をもっていると思っていました。それはきっ

とヘブライ語に違いないと期待していたのです。フリードリヒ２世はこの実験のため、部下に５０人も

の赤ちゃんを集めさせ、部屋に隔離させました。 

そこで下記のような条件で実験を行ったそうです。 

 

 

 

 

 

つまり、赤ちゃんが生きるのに必要なことはすべて与えた一方で、スキンシップや愛情を与える機会を

与えなかったのです。実験の結果は恐ろしいものでした。言葉を覚えられなかった。表情が乏しくなっ

た。そんな程度の結果ではありません。愛情を示してもらえず、言葉もかけてもらえなかった赤ちゃんた

ちは、誰ひとりとして育つことができませんでした。全員が、１歳の誕生日を迎えることなく亡くなった

のです。本当に悲しい実験ですが、そこから分かったことがあります。それは、 

 

赤ちゃんはスキンシップなしでは生きていくことができない 

 

ということです。発育に影響がある、なんていう程度ではありません。生きていくことができないので

す。 

お乳をもらうこと。抱っこをしてもらうこと。あやしてもらうこと。 

添い寝してもらうこと。語り掛けてもらうこと。微笑みかけてもらうこと。 

こうしたことを何度も繰り返し、肌と肌を触れ合いながら愛情をかけてもらうことこそが、赤ちゃんの

小さな小さな命を守り、育んでいるのです。だから、次のことも理解できるはずです。 

 

 

 

ということです。 

ぜひ、イメージしてみて下さい。生まれたばかりの頃。まだ物も見えず、話もできないその頃から、無

数の愛情をかけてもらって、そのおかげで今の君たちの命があります。そうやって、今の君たちがいま

す。 

 明日からゴールデンウィークです。お家で感謝を伝えられるとよいですね。 

・赤ちゃんの目を見ない        ・赤ちゃんに笑いかけない 

・赤ちゃんに語りかけない       ・赤ちゃんとふれあいを一切しない 

・しっかりとミルクを与える      ・お風呂にはきちんと入れる 

・赤ちゃんの排泄の処理をする 

今、自分の命があるということは、赤ちゃんの頃からたくさんのスキンシップや愛情をかけて育ててもらった
何よりの証である 
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令和〇年５月６日  NO．２９ 

担任の独り言 

 

ゴールデンウィークが終

われば、〇〇中祭や中間テ

ストがもうすぐ！ 

誰かのおかげ 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 他にも、あなたのことを思い、交通立ち番をやって下さっている方や、授業後に学校中を食毒して下さ

っている方もいます。 

もちろん、学校生活以外でも同じです。あなたが、毎日、学校へ登校することができるのも、保護者の

方が、あなたを支えてくれているおかげです。ときに、あなたを励ましてくれたり、悩みを聞いてくれた

りすることでしょう。 

「誰かのおかげ」この気持ちは忘れたくないものですね。 

 

 

 

 

 相手の気持ちを考え、一緒に包み込んであげる。そんな関係がいいね。そして、一人一人が相手のため

に動くことを重荷として捉えずに、やりがいや生きがいとして捉えられると、なおよいね。 

今日はそうじのときにちょっと騒がしかったかなと思いました。掃除をやっていなくて、べらべらと

しゃべっている人がいたので、そこを直せばよいと思いました。先生が言っていたように、一人一人

が協力してやっていけるようなクラスにしていきたいと思いました。 

幸せや楽しさには何か代償が必要だと思っています。なぜかというと、戦争があるから、ないからこ

こは平和だねと笑い合えるし、誰かのサプライズをしようと言っても、準備が大変かもしれないから

です。サプライズの例は大勢の人が参加しても仕事量に必ず優劣はつくはずです。その重荷を一緒に

抱えてあげられる人になりたいと、〇〇中祭の種目決めで思いました。 

先日の簡単清掃では、珍しく話をさせていただきました。３時間目が終わり、教室へ戻ると、掃除を

している人、仲間と話をしている人がいました。３時間目が終わると、簡単清掃の時間です。そこで、

以下のような話をしました。 

 掃除をしている人に対して何を感じる。そして、あなたは、何ができる？あなたが、 

今のあなたの行動は、頑張っている人が嬉しいと思える行動か？それとも、頑張っている人が、気

持ちよく働くことができない行動か？ 

 あなたが、動かなければ誰かがその分の仕事をしなくてはならない。掃除以外でも、すべてのこと

でも同じ。配達物も同じ。あなたの手元に提出物が返ってくるのは、配っている仲間がいるからです。

給食を食べることができるのは、給食当番が働いてくれるからです。日常が滞りなくスムーズに進ん

でいくのは、委員会の仕事を頑張る仲間がいるからです。そして、今回、体育祭の選手決めで代わって

くれた人がいました。移動してくれた人がいました。つまり、あなたが、望む種目を得るために、あな

たの期待や理想を背負ってくれる仲間がいたと言うことです。 

 今の幸せや安心があるのは、誰かの支えが必ずあるからです。その心は失いたくないです。「誰かの

おかげ」この気持ちがあれば、あなたの行動は自然と変わってきますよ。 
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令和〇年５月７日  NO．３０ 

担任の独り言 

 

今日から体育祭週間。 

仲間のために。自分のため

に。 

与えられる人に 
 人に優しくされると心が温かくなります。人に優しくすると心が温かくなります。 

情けは人のためならず 

という言葉があります。人に情けをかけることは巡り巡って結局は自分に返ってくるという意味です。

つまり、人に優しくしたことが、結果として自分を大切にしているということですね。 

また、返報性の法則というものもあります。 

人に優しくされると、その人に優しくしたくなる 

というものです。これまた、 

人に優しくすることは結果として自分に優しく 

しているということですね。 

 では、具体的に人に優しくするって何ができるのだろう？難しく考えている人もいるかもしれません。

そんなときはあなたが人から優しくしてもらってうれしかったことを思い出してみてください。 

・親身になって話を聞いてもらった 

・元気に優しく声をかけてもらった 

・いつも気にかけてもらえる 

など、誰にでもできそうなことで仲間の心を温めることができます。 

人との関わりが相手の心を温める 

のですね。 

 西野亮廣さんの仲間にホームレス小谷さんという方がいます。仕事として 1 日 10 円で何でもやりま

す。どんな依頼も引き受けて 1 日中働きます。そして、10 円をもらうのです。ただ、一生懸命働くため、

お客さんからお昼ご飯を出してもらいます。また、夕食をご馳走になり、外食に連れて行ってもらうこと

もあります。さらに、そういった方とのつながりにより、結婚資金までお客さんに出してもらったそうで

す。それこそ、「情けは人のためならず」ですね。 

 西野亮廣さんもまた絵本を無料公開した人です。そういう人に与えられる西野さんの周りには多くの

人が集まってきます。 

 社会でも学校でも同じです。人を大切にできる人は自分自身が幸せになれますよね。 

 あと、もう一つ忘れてはならないこと。それは、受け取り手も重要だということです。人の優しさに気

づくことができるかということも温かい集団をつくる上で大切ですね。 

 

 
理科で、理科室についたときに、たくさんの人が配り物をしていたり、「終わった人から」ということ

に、終わった人は、本当にさっと動いていていいなと思いました。ただ、自分ごとではあるけれど、空

き教室のチェックの影響で遅くなって、１年生の教室の前を通ってしまうのをやめたいです。給食の

手洗いチェックをＬ女さんがいなくてもだいたいの人ができていてよかったです。 
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令和〇年５月９日  NO．３１ 

担任の独り言 

 

苦しいときこそ、仲間に目

を向ける 

〇〇中祭週間がスタート 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 先週の金曜日に、「先輩とは」というテーマで話し合いました。話し合いの最後には、「〇〇中祭に向け

て」を話題に、話し合いました。昨日から、〇〇中祭週間がスタートしました。部活以外で、後輩とのか

かわりが多い機会です。あなたが理想とする先輩像を思い浮かべ、〇〇中祭について臨みましょう。そし

て、昨日、以下の話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 言葉に責任をもつ。また、本気で理想を叶えようと思えば、

自分のできていないところが目につくようになる。自己否定か

ら成長は始まります。 

今日の６時間目に「先輩とは」と、〇〇中祭に向けてについて話し合いました。今回はたくさんの人が

手を挙げていていいなと思いました。今回出た意見を心にとめて、〇〇中祭に向けて取り組んでいき

たいなと思いました。部活では、１年生に「ここに並んで」と指示をすることができたので、これから

も後輩のために何かできるように頑張りたいです。 

どんな先輩になりたいか、逆にどんな先輩になりたくないか

を話し合って、全員発言できてよかったです。その後、部活

で１年生と接する機会があって、何かできるかもと思ったけ

れど、全くといっていいほどできませんでした。最低限の説

明、アドバイス、誘導もできたか怪しく、自分が心配になっ

てきます。でも、一緒にやれば何とかなると思うから、２年

生の仲間とも協力してやっていきたいです。 

 〇〇中祭では、仲間の思いを大切にしてほしい。月曜日、朝、応援団からの応援がありました。応援

団は、新年度がスタートしてからすぐに、話し合いを始めました。朝早くから学校へ登校し、計画を立

てていました。どういう思いで、月曜日の応援を企画したのか考えてみましょう。〇〇中祭で、どうい

う姿になってほしいと願い応援を企画したのか考えてみましょう。他にも、選手決めでは、自分の気

持ちを飲み込んでくれた仲間がいます。あなたは、その仲間に対して何ができますか。何をしますか。

また、学級旗では、家庭訪問のとき、自分の時間を使って学級のために働いてくれました。あなたは、

その仲間に対してどんな恩返しをすることができますか。今日の１時間目は、応援合戦の練習です。

リーダーは、ゴールデンウィークの時間に集まって、応援合戦を考えてくれました。どういう態度で、

１時間目を過ごしますか。そして、今日の２時間目は、全校練習です。金曜日に「先輩」について思い

を語り合いました。仲間の思いを受け止め、後輩にどんな姿を見せることができますか。〇〇中祭で

は、仲間の思いを大切にしましょう。仲間の思いを受け止める努力をしましょう。そうすれば、すてき

な〇〇中祭になりますよ。 

今日は、先輩について考えました。先輩のかっこいいところをみんなであげてみると、本当にすごい

と思いました。優しいしし、例え失敗してももう一度頑張ろうとか、励ましの声をかけてくれたり、自

分だけではなく、周りの人たちまで見て行動しているのがすごいなと思いました。今の私には自分の

ことだけで精一杯なときが多いので、３年生になる前、いや今からでも１年生の先輩であるから、自

分こともだけど、後輩などの周りの人のことも考えて、行動できるようになりたいし、頼ってもらえ

るような信頼関係を築いて、つながりが増えるようにしたいです。 
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令和〇年５月１１日  NO．３２ 

担任の独り言 

 

体育祭をあなたが成長で

きる場に 

先輩として何ができる？ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７時間目で１、２－１年合同で応援合戦の練習をしました。私、含めざわざわというかそわそわして

いて、その方向が振り付けに集中するのではなく、友達としゃべる方に向きました。こんなときのこ

んなに大事な行事なんだから、もう少し真剣にできないものかと思うから、まず、少しでもいいから

無駄話をやめて先輩の話を黙って聞き、反応することから始めます。 

今日、７時間目に縦割りの応援合戦の練習の時間がありました。グループにわかれてやって、１年生

のふりが間違っていたときに、自分から動けずに結局先輩に教えてもらってしまったから、まだまだ

道徳でやったよい先輩にはなれていないなっと思いました。２年は、３年を支えて、１年生を引っ張

らないといけないから、ふりが間違っていたら教えるとかは、２年の役目だと思うので、明日もある

ので明日は自分から動きたいです。 

今日は、初めて縦割りでの練習がありました。Ｎ男くんが言っていた通り、反省する点ばかりです。仲

のよい子とだけ話していたり、１年生とも自分自身からかかわろうとしませんでした。前話し合った

先輩。先輩としてどうあるべきか、もう一度しっかり考え直し、次の明日からはそれを行動に移して

いきたいです。 

今日、応援団とサブリーダーで〇〇中祭に向けて応援をしました。今までで一番大きな声を出せたし、

ひざも頑張ってたえて、頑張ることができました。こんなすてきな応援ができたのに、７時間目では

だらだらしてしまったり、１年生に教えようとしたけど、悪いところの方が多かったです。サブリー

ダーでも、理想の先輩になれるようにてきぱき動いていきたいです。 

今日の朝の応援だけは「成功」でした。でも、「だけ」です。その後の行動のせいで失敗に終わってし

まいました。７時間目、自分もみんなも最悪でした。私はまわるってことしかできませんでした。注

意、呼びかけ、教える、そういう大事なことをもっと進んでやっていかなきゃいけないのが反省点で

す。そして、みんなにはもう一度気持ちを入れなおしてほしいです。もう後輩ではないです。先輩にな

った自覚をもち、直したいです。１、３年生でもしゃべっている人がいたら、自分を直して、周りへの

気遣いもしたいです。 

今日の７時間目はやっぱり私が意識できていなかったし、リーダーのＥ女さんやＮ男くんをあそこま

で残念、そして反省させてしまったのを心から後悔しています。また、いつもは怒らない〇〇先生を

あんなに怒らせてしまった・・・。その原因は私たちでした。本当にすみません。この失敗をいかし

て、明日「理想の先輩」になれるように頑張りたいです。 

今日、縦割り活動のあとに先生に先輩らしい行事がとれなくて怒られてしまいました。確かに３年生、

１年生の先輩、後輩のために自分から動けなかったなと思いました。前、話し合った「こんな先輩は嫌

だ」というところに今回あてはまっていてこれではだめだなと覆いました。明日からはそんなことに

ならないようにしていきたいです。 
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令和〇年５月１１日  NO．３３ 

担任の独り言 

 

２年生という立場があな

たを成長させます 

先輩として何ができる？ 
 月曜日から〇〇中祭の練習が始まりました。同時に応援合戦の練習も始まりました。そして、練習終わ

りに以下の話をしました。 

 中学校生活３回しかない体育祭をよりよくしたいと思う者として話をします。また、体育祭を通じて、

あなたに成長してもらいたいと願う者として話をします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そして、月曜日の７限を終え、私の話を聞き、感想を書いてきた日記が No.33 です。昨日は、ほとん

どの人が月曜日の７限のことについて書いてきましたね。 

そして、以下が昨日の練習前に私が話した内容です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今日の練習、非常に残念である。全員ではなかったが、もっとできたのではないかと思える人は大

勢いた。あなたならもっと、できると思っていた者にとって非常に残念である。金曜日に「先輩とは」

というテーマで話し合いをしました。あなたは理想とする先輩の姿を見せることができたでしょうか。

理想とする先輩像は、あなたたちから出されたものです。理想とする先輩像に、話を聞くとありまし

た。今日、グループわけの際、何回「静かにして」と言われたでしょうか。あなただけでなく、話して

いる人はいたことでしょう。ただ大切なことはあなたです。あなたは静かにしようとしていたでしょ

うか。周りがやっているから、自分もやってよいということは１つもありません。やった方がよいこ

とと、やめた方がよいことの判断は、他人がするのではなく、あなたがするべきです。次に、理想の姿

として教えてくれる先輩とありました。あなたは、教えることができたでしょうか。初めての練習で

あったため、教えることは困難だったと思います。せめて、後輩とかかわろうとしましたか。想像して

みなさい。緊張や不安を抱えているのは１年生ではないのでしょうか。２年生から少しでも声をかけ

れば、１年生の気持ちは、少しでも安らぐのではないのでしょうか。そして、今日のその反対に、仲が

良い同級生の仲間とばかり話をしていませんでしたか。その姿が、理想とする先輩の姿なのでしょう

か。 

 逆に、こんな先輩は嫌だなという話し合いで、話をきかない先輩とありました。あなたは話を聞い

ていたでしょうか。他にも切り替えできない、自分さえよければよいとありました。あなたは、自分の

楽しさを優先するより、周りに気を配れていたでしょうか。 

 体育祭が終わった後に、あなたたちが、一生懸命頑張ったといえる体育祭にしたい。そして、あなた

が成長できる体育祭に私はしたい。 

 理想とする先輩の姿に、１年生を引っ張り、３年生を支えるとありました。あなたは、具体的にどう

いう姿をイメージするでしょうか。どういう行動をとれば、１年生を引っ張り、３年生を支えること

ができるのでしょうか。 

 私が考える１年生を引っ張り、３年生を支える姿になるためには、勇気ある行動から始まると思い

ます。例えば、団長が説明しようとすれば、「静かにしてよ」と呼びかけたり、移動のときには「急い

で移動しよう」と声をかけたり、自分ができることより、少し頑張ることから始まるのではないので

しょうか。もちろん、周りに声をかけることに、ものすごく勇気がいる人もいると思います。そういう

人は、近くにいる１年生にだけでも、声をかければよいのではないか。ちょっとした勇気が、ちょっと

した成長につながり、その積み重ねが、１年生を引っ張り、３年生を支えることにつながると思いま

す。 

 今日の練習では、ちょっと緊張する場面を自分でつくろう。そして、勇気を出して行動に変えよう。

それが、できれば後輩を育て、あなた自身が成長できる時間になると思います。 
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令和〇年５月１２日  NO．３４ 

１年生の独り言 

今日、７時間目の応援合戦練習の

ときに、パート練習で３年生が「フ

リを聞いてくるから練習してて」

って言って、少しの時間いなかっ

たら２年生が教えてくれてすごい

なと思いました。 

ちょっとした勇気が成長へつながる 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨日の日記には、頑張ったことが数多く書かれていたね。勇気を出して動くことができたということ

です。体育祭を、あなたを成長させる場にしましょう。そして、後輩を育てる場にしましょう。 

 あなたが、体育祭に本気で向き合い、すばらしいものが心に残ることを願っています。また、来年度、

あなたを支えてくれる後輩をよいですね。そして、あなたが輝けることを願っています。 

今日、縦割りがありました。昨日、先生に言われたことを心に入れてやりました。昨日より、１年生と
ふれあえたし、素早く行動もできたと思います。でも、まだまだなので浮かれずにやっていきたいで
す。 

今日の縦割りでは昨日よりは後輩のためには何かできたのではないかなと思いました。明日は今日よ
りも、もっと先輩や後輩のために動けるように頑張りたいです。 

今日も応援合戦の練習がありました。今日は同じグループの１年生の子に少しだけ話すことができて
よかったと思いました。「ありがとう」って言われてめっちゃ嬉しかったです。また、明日も今日で終
わりではなくて、明日も続きでできるように頑張りたいです。そして、３年生を少しでも楽にできる
ように頑張りたいです。そして、よい結果が残せるように頑張っていきたいです。 

今日の練習は、昨日より全然よいものになっていたと思います。２年が１年に話しかけてしっかりコ
ミュニケーションがとれていたのがよかったなと思います。外での練習もできるようになってきまし
た。全体で集まってせっかくできるんだから、今までやったことを何回もやるのではなくて、新しい
ことや隊形になれるようにやったことを家でしっかり復習していきたいです。そして、教室での練習
にも力を入れていきたいです。 

今日は７時間目に応援合戦の練習をしました。今日は前回の反省をいかして練習に取り組むことがで
きました。今日のよかったところはみんなが１年生との仲を深めようと自分から話をしたり、教える
姿があったのでよかったです。これを明日もつなげられるようにしていきたいです。 

今日の応援合戦練習では、自分も新しいふりを覚えながら１年生にも教えたり、一緒にやってみる？
などの声をかけることができました。みんなとてもよかったです。でも、移動を早くできるようにそ
こを直していきたいです。 

今日、応援合戦の練習がありました。昨日の反省の１年生と関わることができないのと、整列が遅か
ったりしたことを今日、少しだけどすることができました。でも、まだ１年生と深くかかわることが
できていないし、整列もまだリーダーの人たちが指示をしているので、明日は、頼りっぱなしにしな
いように頑張りたいです。 

今日の応援合戦では、昨日の反省をいかし、はきはきと行動できているように感じました。Ｎ男くん
に「早く移動しよう」と言ってくれたときも、すぐ列に並べていて、とてもよかったと思います 

三組団での応援合戦練習でグループにわかれて練習しているとき、昨日より話し声が少なくなった気
がしたし、１年生と３年生を気遣ったり、様子を見る動作が多かったと思いました。それは、とてもよ
かったけれど、その代わりに悪いところが目立つようになってしまいました。待ち時間にしゃべった
り、ちょっかいをかけたりするなど、その気になればいくらでもできるのに、もったいないと思いま
した。 
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令和〇年５月１２日  NO．３５ 

担任の独り言 

 相手の気持ちを想像す

ることは、スマホの使い方

でも当てはまるね。表情が

見えない分、送る言葉を考

えたいね。 

相手の気持ちを考える 
 

 

 

 

 

 火曜日の６時間目に、「仲間の思いに応えるために、まずやるべきこと」というテーマで話をしました

ね。以下が、あなたに伝えた内容です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 相手の気持ちを考えることは、日常でも大切にしていきたいことだね。代表者が何を考え、言葉を発し

ているのか。相手の表情を見て、相手がどんな気持ちになっているのか。相手とかかわる上でも大切なこ

とだね。 

 忙しくなってくると、つい自分の心に目が向いてしまうようになります。疲れた・・・、大変・・・。

そんなときにこそ、頑張っている仲間に目を向けよう。きっと、気力を与えてもらいます。 

 いつでも、「自分も大切。でも、相手はもっと大切」を心にとめておきたいね。 

 〇〇中祭週間が始まった頃に、あなたたちに「仲間の思いを大切にしてほしい」という

話をしましたね。では、「仲間の思いを大切にする」ためには、何から始めればよいので

しょうか。まず、やるべきことは仲間の思いを知ることです。知る努力をすることです。

相手の思いを想像しなければ、相手の思いに応えることはできません。リーダーが毎日、

声をかけて練習の場をつくってくれています。 

・どんな思いでリーダーは声をかけているのかな？ 

・どんな姿をあなたたちに期待しているのかな？ 

リーダーの思いを知る努力をしなければ、リーダーの思いに応えることはできません。 

１年生や３年生に対しても同じです。 

・１年生は中学校生活が始まって１ヵ月。新しい環境で緊張していないかな？ 

・３年生は演武をつくるために、踊りや隊形を考え、さらに覚えて！〇〇中祭以外のこと

もあるのに。３年生はどんな〇〇中祭をつくりたいのかな？ 

１年生を引っ張り、３年生を支えるためには、相手の思いを知ることから始めなければな

りません。思いを知れば、きっとあなたの行動は変わっていくことでしょう。今日の〇〇

中祭の練習、頼むね。 

今日の６時間目に先生から話がありました。先生は人がどんなことを考えているかも大切だとおっし

ゃいました。僕は、言葉と思考を大切にしたいなと思います。なぜなら、言葉は、声に出せないと自分

の考えていることは相手に伝わらないし、思考は予想になるんですけど、ここの移動は速くした方が

いいなと思ったところは、行動を速くした方がいいのかなと思います。 
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令和〇年５月１６日  NO．３６ 

担任の独り言 

 

 今週は個人種目 

リーダー任せにしない とは 
 木曜日に話した内容です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 リーダー任せにしないって学年集会を開くと、よく聞く言葉だよね。でも、「リーダー任せにし

ない」って一体どういうこと・・・？今日、リーダー任せにしないという意味の一端を見ることが

できました。 

今日の昼休み時間はリーダーがいませんでした。私が、給食の後、教室に残っていました。し

ばらく様子を見ていると、リーダーの思いを考えようとしている人が多かったように感じます。

日記を書いてはいるけど、どこか、練習した方が・・・というような感じで私はみんなの様子をと

らえていました。だけど、実際に「練習をやろう！」と口に出す人はいませんでした。しばらくす

ると、Ｋ女が教室に戻ってきて、Ｃ女に「練習は？」と声をかけました。その言葉を聞いたＣ女

は、学級の仲間に「練習するから机を後ろに下げてね」と声をかけました。Ｃ女の呼びかけもい

いなっと思うと同時に、Ｋ女の一言があったからこの練習は始まったんだなと感じました。 

リーダー任せにしないとは、リーダーがいなくてもリーダーが求めていることが自然と行われ

ることです。きっと、このクラスは仲間が言葉を発したら、その言葉や、言葉の裏にある思いを

受け取ってくれる仲間がたくさんいます。だから、その最初の一言は発することが、「リーダー任

せにしない」ために必要なことかなと思います。「リーダー任せにしない」ためには、最初の一言

を発する誰かが必要なんです。その誰かにあなたがなってほしいなと思います。 

今日は、昼休み時間にＣ女さんがふりの説明をやってくれていて、また、Ｃ女さんが動いてくれてあ

りがたいけど、自分からも動かないとだめだと思いました。そして、Ｃ女さんがやってくれる前にＫ

女さんがＣ女さんに声をかけてくれたことを知って、やっぱり一番最初に動くって大切だなと思いま

した。次は自分がなれるようにしたいです。 

今日はリーダー二人がいなくて、昼休み時間練習してほしいってことを伝えずに、集まりにいってし

まいました。でも、先生に「声をかけてくれた子がいた」っていうのを聞いて安心しました。リーダー

がいなくても動いていけるこのクラスがいいなって思いました。そして、６時間目は静かにしてよと

かいろいろな子が声をかけていました。これからも、リーダー任せにならないようにしていきたいし、

してほしいなって思います。 

今日、昼休み時間とかの応援合戦練習で、いろいろな人が前向きに取り組んでいたり、率先して「やろ

う！」っていっている人もいたので、すてきだなと思いました。少し長い移動のときは走っててきぱ

き動けていたのでよかったです。明日の応援合戦練習はてきぱき動くだけでなく、静かに動いていき

たいです。家でも習ったことを復習して上達できるようにしていきたいです。最優秀賞をとれるよう

に頑張りたいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年５月１６日  NO．３７ 

担任の独り言 

 

 責任感をもつ 

人の思いを大切に 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年生ってすごいよね。新学級が始まって１ヵ月くらいしか経っていないのに、応援合戦を考えて、覚

えて。〇〇中祭以外のこともあるのに。あなたは、自分のため、３年生のため、１年生のため。何ができ

るのだろう。 

 金曜日は、私の家のことを少し話したね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 みんなが安心して生活するためには、一人一人の思いやりや、気持ちが大切。仲間のことを考えて、自

分自身の気持ちは整えたいね。 

今日は男女ソロを練習しました。すごく難しくてタイミングがわからないし、それに加えて全体の応

援合戦と学年ソロもあります。覚えきれていないし、それでも３年生は先陣をきって私たちの前で堂々

と応援合戦を踊れるのは、改めてすごいなっと思ったし、尊敬しました。応える、応えると言って、応

えないのは違うと思うし、口先だけだとださいし、何より一年生がこの背中を見習うのは嫌なので、

行動で示したいです。 

７限の男子ソロを教えてもらう先輩が〇〇先輩でよかったなと思いました。なぜかというと、もとも

と小学校の頃からよく遊んでいて、互いの家で遊ぶこともあって、男子ソロを教えてもらって、終わ

ったあと、わからないところがあったら、インターホンを押してといってくれたので、ぼくも、来年は

〇〇先輩のような先輩になりたいなと思います。 

 嫁さんが大好きという前提で、少し私の愚痴を聞いてね。私の息子はピアノを習っているんで

す。でも、嫁さんも仕事をしているから、息子のピアノをみる時間は、朝しかないんです。そのた

めに、朝はすごく忙しいんです。ご飯をあげて、歯を磨き、ピアノを見る・・・。時間がなくてか

なり焦るんです。息子も朝で眠たそうなので、思うように予定が進まないんです。お母さんは、

すごく大変だから、そんな息子の姿を見ていらいらするんです。そして、息子は、怒られて泣き

出すんです。そのため、我が家の朝は、大変なんです。 

そのことを、家の中で口になるとどうなると思う？その通り。今度は、私が嫁さんから怒られ

てしまうのです。だから、みんなに聞いてもらいました。 

 集団って一人一人の関係が周りに影響するよね。誰かがけんかをしてしまうと、当事者だけで

なく、周りに影響したり、集団の雰囲気も悪くなったりしてしまいます。だから、なるべくみん

なはけんかはしないでね。そして、もしけんかをしてしまったら、あなただけでなく、周りに影

響を与えてしまうこともあるから、すぐに仲直りをしてね。１組を、安心できる学級にしたいか

ら、私が力になるから相談してね。逆に私が困ったら、相談にのってね。 
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令和〇年５月１８日  NO．３８ 

〇〇先生の独り言 

 

授業の反応がいいね。 

たかが提出物 されど提出物 
以前、家庭訪問の用紙を集めるときに。あなたたちに伝えたことです。提出物についてです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 今回集めている問診票やあんしんメールの用紙など、期限通り提出していただけています。当たり前

なことなのかもしれませんが、提出物を期限通りに回収することができて、大変助かっています。 

 やるべきことは、しっかりやる。余裕をもってやる。これらは、提出物に関係なく、多くの人を大切に

することにつながるね。 

 提出物について話をさせてもらいます。 

 提出物って多くの人がかかわるんです。例えば、今回集めている家庭訪問の用紙。提出

してくれなければ、もちろんのことながら、私が困ります。全員分集めなければ、家庭訪

問の日程が組めないからです。そこまでは、簡単に想像がつきますね。しかし、私だけが

困るわけではないんです。この学級の日程をくむことができなければ、この学級に兄弟が

いる他の学級は、家庭訪問の日程を組むことができません。そして、この学級に兄弟がい

る他の学級の日程を組むことができなければ、また違う他の学級も家庭訪問の日程を組む

ことができなくなります。つまり、一人でも忘れてしまうと、全校分の家庭訪問の日程を

組むことができなくなるわけです。 

 そして、家庭訪問の日程を組むことができなければ、仕事を休んでいらっしゃってくれ

る保護者の方が日程を考えることができなくなります。また、保護者の方が勤めている会

社の方が困る場合も出てくるわけです。家庭訪問の用紙、たった１枚に提出物ですが、多

くの人がかかわってくるのです。 

 保健関係では、私の裏に養護の先生がいます。さらに、校長先生などもかかわってくる

場合があります。 

 提出物は期限通りに出せるといいね。人は忘れやすいから、できれば前日までに出して

くれるとうっかりミスが少なくなります。そのためにも、提出物を受け取ったら、その日

のうちに保護者の方に渡しましょう。保護者の方も、お仕事が忙しいと思うから、突然、

あなたから渡されると、対応できないことがあります。 

 逆に言えば、あなたが、プリントを受け取って、すぐに保護者に渡す行為は、保護者の

方を助け、全校の仲間を思いやる行為になるということです。あなたが、提出物を期限通

り提出できれば、多くの人を支える行為になります。一つ一つの事柄に対して、ていねい

に行っていきましょう。 
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令和〇年５月１９日  NO．３９ 

担任の独り言 

 

あなたの頑張りを大切に 

仲間の頑張りを大切に 

トラック ＆ フィールド決勝 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分の限界に挑戦できる〇〇中祭に 

仲間を認め、応援できる〇〇中祭に 

１９８４年、アメリカのロサンゼルスで行われたオリンピック初の女子マラソンレースでの話です。

８月に行われたレースの当日は３０℃を越す暑さで、途中で棄権する選手もたくさんいました。 

レースもほぼ終わりに近づいた頃、一人の女性選手がゴールのある競技場に入ってきました。 

その時、会場は騒然となります。その選手は熱中症にかかっていて、フラフラの状態で走っているの

です。その様子はテレビカメラを通して競技場だけでなく世界中に流されていました。 

彼女は、次の一歩を踏み出すのもままならず、今にも倒れそうでした。 

陸上競技場の事務室から出てきた医師たちが、彼女を支えようとしました。競技中に選手に触れたら、

その選手は失格となってしまいます。それでも「もう止めたほうがいいのでは…」と医師たちが思う

くらい、彼女はひどい状態でした。 

しかし、彼女は医師たちの支えを拒み、一歩一歩とよろめきながらも進んでいったのです。 

９万人の観客はいつしか一丸となり「ゴーゴー」と彼女に声援を送り始めました。拍手と声援は競技

場を揺らしました。 

テレビでは解説者が泣き崩れています。実況アナウンサーの頬にも涙が伝わっていましたが、泣いて

しまっては実況ができません。「俺は泣いてはいけない。しっかりするんだ。泣くな。わめくな。叫ぶ

な」と心の中で何度も言い聞かせていたそうです。 

中学生でも一周一分程度で走れるトラックを、彼女は一歩、一歩と進んでいきます。ゴールまでにか

かった時間は６分以上。最後まで観客は総立ちで応援しました。ゴールの瞬間、アナウンサーは渾身

の力で「ゴールイン」と叫びました。 

熱中症でフラフラになりながらも走り続けるその姿に、人々は心を打たれたのでしょう。一生懸命頑

張る姿は、人の心を打つのです。 

彼女はレースを振り返ってこう言いました。 

「本当にゴールまでたどり着きたかった。肉体はとっくに走ることを諦めていたけれど、でも心はコ

ントロールできるんです」 

いよいよ体育祭です。人の心を打つのは、全力を出して頑張る皆さんの姿です。感動の１日にしまし

ょう。 

長谷川博之編著 
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令和〇年５月２０日  NO．４０ 

担任の独り言 

 

頑張った！ 

トラック ＆ フィールド決勝 
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令和〇年５月２３日  NO．４１ 

担任の独り言 

 

明日が〇〇中祭 

応援され、愛される人に 
 〇〇中祭に向けて昼休み時間に応援合戦の練習をしています。必ず誰かが「応援合戦の練習をしよう」

と、声を出して始まります。そして、その誰かは特定の人ではありません。様々な人が声をかけ、日に日

に最初に声をかける『誰か』が増えています。そこで、下記のような話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 頑張っている人が、周りから応援され、結果を残してほしいと思われる。このことは、行事や部活動以

外でも同じですね。金曜日に、テスト範囲を配りました。テストも同じですね。努力した人が、結果を残

してほしい。もしかしたら、努力しても結果が伴わないこともあるかもしれません。逆に、もしかしたら、

勉強しなくても、悪くない結果を残すことがあるかもしれません。しかしそれでも、勉強した人に結果を

残してほしい。 

 

 

 

 

 頑張っている人は、応援されるものです。結果が伴うかどうかは誰にもわかりません。しかし、それで

も、努力しましょう。結果を出すことより、周りから応援され、愛された方が、大切なことではないので

しょうか。 

 あなたの頑張りは、あなた自身だけでなく、周りの人にも伝わります。あなたの力で、自分や周りの人

にプラスのエネルギーを与えてください。 

 １組団の一員として、１組団に最優秀賞をとってもらいたい。ただ、１組団の一員でなかったとし

ても、１組団に最優秀賞をとってもらいたい。周りにいる第三者の立場の人たちは、どういう人たち

に勝ってほしいと思うのだろう・・・。一つの要因に、一番努力している人があがるだろう。周りの人

は、きっと一番頑張っている人に勝ってもらいたいものです。努力をせずに、協力もしない人には、勝

ってもらいたくないと思われます。頑張っている人は、周りの人に応援したいと思わせ、愛されるの

です。 

 部活でもこのような話をしています。ソフトボール部は、市内大会優勝、〇〇大会優勝を目指して

います。市内大会優勝、〇〇大会優勝を目指しているのであれば、市内一、〇〇一練習しなさい。日常

でも、市内一、〇〇一になりなさい。そして、周りから応援されるチームになりなさいって。 

 ２年１組は、頑張っている。担任という立場を捨てても、あなたたちは頑張っている。誰かが声をか

け、どこよりも練習に励んでいる。だから、１組団が勝ってほしい。結果は、どうなるかわからない。

ただ、過程を見ている者として、あなたたちに勝ってほしいなって思います。 

努力して結果が出ると自信になる。努力せず結果が出ると驕りになる。 

努力せず結果も出ないと後悔が残る。努力して結果が出ないとしても経験が残る 

山里亮太 
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令和〇年５月２４日  NO．４２ 

担任の独り言 

 

自分のために 

仲間のために 

価値ある体育祭にするために 

 １組団の応援合戦を見ていると感動してきました。１組団の応援合戦は難しい。きっと、覚えることが

たくさんあったことでしょう。その難しさを知っているからこそ、あなたの頑張ってきた努力がわかり

ます。仲間の思いに応えて練習してきた日々を思い出します。今まで練習を積み重ね、成長した姿に感動

しました。 

それと同時に、応援合戦を教えてくれた３年生に感謝だね。 

 人は、何に感動するのか。それは、 

一生懸命な姿に感動 

します。高校野球がよい例でしょう。どうして甲子園は人気があるのでしょうか。野球のうまさだけで言

えば、プロ野球の方が断然上です。しかし、甲子園に足を運ぶ人は多いです。それは、一生懸命な姿を応

援したいと思うからです。高校野球では、明らかにアウトになるとわかっていても、一塁ベースにヘッド

スライディングをすることがあります。試合で負ければ、涙を流しながら土を集める選手の姿がありま

す。人々は、その一生懸命な姿に感動するのです。 

体育祭は、どうしても運動能力によって結果が左右されてしまいます。しかし、体育祭は結果によって

価値が決まるわけではありません。あなたが周りに何を与えることができたのか。そして、あなたが何を

得ることができたのかによって、体育祭の価値が決まります。 

 勝ち続けることは難しいです。必ずどこかで負けるときがきます。対戦相手によって勝ったり負けた

りすることもあります。負けないためには、「最強」になるしかありません。しかし、「最強」になること

ができるのは、１番のみです。 

「最強」の他に、『無敵』という言葉があります。『無敵』とは、負けないことではありません。無敵とは

敵がいないことです。最初から敵なんていません。あなたの周りには、共に汗を流してきた仲間がいま

す。そして、あなたと一緒に競技に出る高め合う仲間がいます。つまり、 

『無敵』とは、相手に勝つことではなく、高め合える仲間をつくること 

です。 

 今日は、あなたの一生懸命な姿を見せましょう。嬉しかったら飛び跳ねて喜べばいいです。悔しかった

ら涙を流せばいいです。そして、仲間を応援し、相手を認め、自分も認め、絆を深めていけばいいのです。

そんな体育祭が周りに感動を与え、あなたにすてきな宝物を残してくれるでしょう。 

 あなたに敵はいないです。あなたの周りにはすてきな仲間がいます。そのすてきな仲間と共に体育祭

を築き上げましょう。 
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令和〇年５月２５日  NO．４３ 

担任の独り言 

 

優秀賞おめでとう！！ 

体育祭 
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令和〇年５月２６日  NO．４４ 

担任の独り言 

 

体育祭の価値は、終わった

後に、あなたたちの姿とな

って表れる。 

体育祭の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、〇〇中祭でした。悔いなんて１㎜もありません。１組団全員で応援合戦をすることができて

よかったです。優秀賞がとれました。私は一番後ろで応援合戦を見ていて、練習したての頃はまった

く揃っていなくて、「これは・・・」と思っていたけど、今日はすごくそろっていて、感動しました。

２年生は来年もあるし、今度は１、２年を引っ張っていくので頑張りたいです。 

今日は体育祭、すごく楽しかったです。この楽しいものを中心となってつくってくれたリーダー、生

徒会の人たちに感謝したいです。リレー２位、応援合戦も優秀賞で少し悔しいところもあるけど最後

まで全力でできていたので、悔いは残っていません。来年は自分たちが引っ張るので頑張りたいです。 

今日は、〇〇中祭がありました。全男全女種目はすごく楽しかったし、係の仕事もちゃんとできたか

らよかったと思います。そして、何より応援合戦で少し間違えてしまったところもあったけど、楽し

かったし、優秀賞という賞をとることができたので本当に嬉しかったです。来年は、私たちが引っ張

っていくことになるので、頑張りたいです。 

今日は、〇〇中祭がありました。リレーではちょっと事故ったけど、自分の全力を出して最後まで走

りきることができたのでよかったです。そして、大応援合戦の結果は優秀賞という結果でした。今日

の応援合戦はこれまでの中で一番よい感じで踊ることができたし、楽しくできたのでよかったです。

だけど、やっぱり最優秀賞を取りたかったなっていう気持ちがあったので、僕たちにはまだ来年があ

るので、来年こそは取りたいし、この〇〇中祭で学んだことをこれからに生かしていきたいです。 

今日は、〇〇中祭当日でした。自分はスエェーデンリレーに出て、４位という結果だったけど、全員が

自分の力を発揮していたのでよかったです。その他の種目でも、全員が頑張っていたのでよかったで

す。応援合戦のときは、６年生が見に来てくれてかっこいいところを見せられたし、今までで一番頑

張れたのでよかったです。 

今日はとうとう本番でした。昨日や予行演習のときと違う緊張感が外にありました。たくさん練習し

たリレーも隣がいるだけで、プレッシャーで足が動かなくなっていく感覚も思い出すと「１組のため、

ベストをつくそう」と思えて、楽しみ、全力を出し切れました。こんな経験はあと一度だけしかありま

せん。でも、本日は、全てを出し切れて楽しかったです。 

今日は〇〇中祭がありました。どの団も一致団結して踊っていたのでよかったです。１組団は前しか

見ていなかったけど、前よりめっちゃそろっていて、かっこいいなと思いました。そのおかげで、優秀

賞という賞を取ることができたのでよく頑張ったと思います。 
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令和〇年５月２６日  NO．４５ 

担任の独り言 

 

学びを日常に 

体育祭で感じてほしいこと 

 体育祭、１組団優秀賞おめでとう。体育祭は、どうしても運動ができるか、できないかで差が出てしま

います。しかし、応援合戦は、１、３年生や仲間とのかかわり、練習に費やした時間などによって、結果

が変わってきます。 

努力は報われる 
この経験は、中学校でたくさんしておきたいですね。次は、中間テスト。テストも、努力は報われること

を実感できるものの１つです。 
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令和〇年５月３０日  NO．４６ 

担任の独り言 

 

２年生初めてのテスト

頑張っていこう！！ 

テストファイト 

 

 

 

 

 

 

 ２年生初めてのテスト。今日と明日、頑張ろう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分の仕事に責任をもつとは、具体的行動の１つとして、 

案を考え、紙におとし、周りの仲間に伝えること 

 １回目の部局までに、責任ある行動をしていきたいね。 

 

 話は変わるけど、悪口は言われる側も傷つくし、言った側も結局は傷つくという話をしましたね。そし

て、スマホを使うときは要注意ということも伝えたね。安心できる関係を仲間と築いていこう！ 

今日から、テスト週間が始まりました。そして、１年のと

ころが範囲に入る教科もあるので、そこはしっかりとで

きるようにしていきたいです。そして、５教科のワークな

どの課題もできるだけ早く終わるようにしていきたいで

す。来週はあと２日なので、頑張っていけるようにしたい

です。 

今日、６時間目に部局を決めました。ぼくが前で仕切るのが上手にいかなかったんですけど、みんな

のおかげで仮決定という形で決めることができました。部局決めのときに譲ってくれた人がいて、す

ごく嬉しかったです。そして、自分のなりたい部局になれた人は、譲ってくれた人がいるってことを忘れず

に、これからの話し合いに参加してほしいなって思います。 

今日は、部局決めがありました。はじめは、男子と女子でわかれてしまってどうなるのかなって思っ

ていました。私はファイヤーがよかったっていうのはあるけど、しおりも第二希望だったからまあよ

かったです。先生が言っていたように入ったんだから仕事に責任をもちたいです。何やるかはわからな

いけど、全員で自然教室をつくっていけるように頑張りたいです。楽しい３日間にしたいです。 

今日は、自然教室の係を決めました。ぼくはなりたかったレクになれましたが、レクの中でも落ちて

しまった人もいるので、その人の気持ちも考えて本気でやりたいです。先生がおっしゃった通り、次の

集まりのときに、案をもたないで、その場に出席することは、その係に入った人として、やってはいけないので、

たくさんの案を考えたいです。 
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令和〇年６月１日  NO．４７ 

担任の独り言 

 

テストの見直しは、テスト

の結果以上に、テストに向

かう姿勢や過程を見直し

ていきたい。 

テストが終わった！！！！！！！！！！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 突然ですが、一番おいしい水って何ですか。水道水？それとも、スーパーで売っているお水？どれも、

おいしいのかもしれませんが、一番おいしいと感じる水は、喉がからっからに渇いているときに飲む水

ではないのでしょうか。 

 ２年生になって初めてのテスト、中間テストが終わりました。テスト勉強を頑張っただけ、達成感とい

う形であなたに返ってきます。大変な思いをしただけ、何気ない日常にも喜びを感じられるようになり

ます。 

 頑張るときは頑張る。休むときは休む。そのメリハリがあなたの生活を充実させるね。今日からは走行

激励会に向けての準備。少し休んで、再び頑張りましょう。 

今日はテストがありました。みんなめっちゃ静かにやっていてよかったです。理科と国語は、以外と

自信がありました。だから、最後まで諦めずに明日の数学と社会で自信がもてるように時間にしてい

きたいと思いました。 

今日のテストは意外と自信がありました。２時間までは、集中が続いて、自信があって見直し１０分

くらいも取ることができました。でも、国語で少し集中が切れて、ぎりぎりで答えを書いて終わった

ような感じで、以外と結果が怖いです。明日は苦手な教科の２つです。明日が終われば、楽園です。そ

こまで頑張りたいです。 

今日はテストでした。国語はほぼできたけど、最後の四字熟語はできませんでした。他の教科は難し

いのも多かったけど、復習をたくさんやっておいたので、ある程度解けました。明日はテスト最終日、

しかも、私の苦手な教科です。勉強をしてテストに挑みたいです。 

今日はテスト１日目でした。３教科とも、すべて見直しをすることができませんでした。でも、もし時

間が余ったら見直しをしっかりとやりたいです。国語の四字熟語では、私が予想していなかったもの

が出ていたので、次は、こういう問題が出たときは予想していたものと同じであったらいいなと思い

ました。明日早くテストが終わって開放されたいです。 

今日のテストは、普通に難しかったです。だいたいはうまったので、よかったです。明日は自分の苦手

な数学があります。去年の範囲のデータとかはまだよくわからないので、今からの勉強で何かできる

ように頑張ります。明日、テストが終わったら休みです。最高！！６月１日からは応援の練習が始まりま

す。それも頑張ります。 
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令和〇年６月２日  NO．４８ 

担任の独り言 

 

激励会に向けて頑張ろ

う！ 

テストが終わったら次に向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇〇先生から、ストレスについてお話をしていただきましたね。ストレスは成長を促します。そして、

ストレスをなくすことは難しいです。だから、ストレスと上手に付き合っていかなければなりません。 

最近、読んだ本に「頑張ることと同じくらい休むことは大切」という言葉が書かれていました。頑張る

ためには、心に頑張るための空白の部分が必要なんです。 

私の目から見て、みんな学校で頑張っていると思います。だから、１日のどこかで意図的に休憩の時間

を確保してみよう。ちなみに、スマホやテレビは、逆に脳を疲労させてしまうんだって。そのため、何も

しないボーッとした時間を確保していきたいね。 

 

 

 

 

 

火曜日にテストが終わり、昨日からテスト返しが始まりました。テストで結果を残すためには、勉強す

るしかありません。そのことは、誰もが知っていることです。 

テスト返しがあると、間違った問題の見直しをほとんどの人が行います。しかし、テスト勉強の取り組

みについて反省をし、次のテストでいかすことができる人は、ほとんどいません。テストで結果を残すた

めには、間違った問題を見直すこと以上に、テスト勉強に向かう姿勢を見直す必要があるよね。ぜひ、次の

テストにいかせる振り返りをしてみよう。 

今日は、学校保健委員会で頭の耳の上をポンポンすることで体幹は使うことができて、集中したいと

きに使うとよいということを知ったから、これから使いたいなと思いました。そして、部活の大会の

前にストレッチをすることでリラックスができてよいと知ったから使いたいです。 

今日でテストは終わりました。昨日と同じくテストに自信はないけど、ひとまず終わったことの達成

感はいいです。〇〇先生がおっしゃったとおり、昼はゆっくりできました。友達と遊べたり、帰って昼

寝をしたりして、疲れもだいぶとれました。明日からは、応援団も始まっていきます。ゆっくりしなが

らもやるときはやっていきたいです。 

今日、中間テスト最後の社会と数学のテストがありました。めっちゃ難しかったので、テストが返っ

てきたら、しっかりと復習しておきたいです。そして、３時間目には、学校保健委員会がありました。

そこでは、ストレスのことについて〇〇先生と保健委員会の人が話をしてくれました。僕もストレス

はたまることはあるので、今日聞いた解消法を試してみたいです。 

テスト２日目が終わって、今度こそ手応えを、と思って挑んだ苦手科目でしたが、まあぼちぼちとい

う感じです。全体的にはわかるけど、この問題何・・・？みたいなのが結構あって、教科書を熟読して

いればできていたのかなという印象です。長い文章を書くことがあまり得意ではないので、テキストの

復習をやっていなかったので、時間がかかってもしっかりできるようにしたいです。 
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令和〇年６月２日  NO．４９ 

担任の独り言 

 

 今日もプールだ！ 

 頑張ろう！！ 

相手の思いを大切にする 
 

 

 

 

 

 

 激励会で〇〇中や仲間を応援したい！というあなたたちの思いで始まった応援団。あなたたちが大切

にしていることを、１年生が受け止めてくれようとしています。嬉しいね。 

自分が大切にしていることを、相手も大切にしてくれるってすごく幸せなこと 

です。 

 応援団の思いを受け止めよう。仲間が大切にしていることをあなたも大切にしてほしいと思います。

また、先輩方から〇〇中応援団を引き継ぎました。先輩方が大切にしていた思いをあなたも大切にして

ほしいと思います。 

激励会では、１年生とかかわる場面がきっとあります。今度は、あなたが、あなたの思いを後輩へ引き

継いでいきましょう。 

自分は大切。でも、相手はもっと大切。応援で気持ちを伝えるためには、相手以上の思いが必要になっ

てきます。人のために本気になることができる。そんな激励会になるといいな。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨日から水泳の授業が始まりました。２年生は来週まで、水泳の授業があります。自分の力を高められ

るように、水泳教室の方々に支えられながら取り組んでいきましょう。 

今日は、初プールでした。タイム計測して、意外とまだ泳げていました。クロールが〇秒、平泳ぎ〇秒

だから、最終日に計って少しでもタイムが上がっていてほしいです。今日の朝は、初めて応援を教え

にいきました。なんかちょっと時間がかかってしまって予定より少しだけ教えられませんでした。次

は、この反省をいかしてスムーズに進められるように考えたいです。そして、１年１組が練習してい

たって聞いて、すごく嬉しいです。 

今日は初めてのプールでした。そして、〇〇中生初の水泳教室での授業だったということで、礼儀は

正しく意識することができました。タイム測定もして、去年よりは下がっていたけど、その後、しっか

り教えて下さってまた上がった気がします。 
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令和〇年６月６日  NO．５０ 

担任の独り言 

 

今週は、２年生が最上級生 

願いや思い、信念をもって 
 木曜日の道徳で、「ブスの２５ヵ条」をテーマに考えました。「ブスの２５ヵ条」は宝塚歌劇団の稽古場

に掲示されているそうです。あなたの大切にしている信念は何ですか。 

自然教室へ向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ブスの２５ヵ条 
１ 笑顔がない 

２ お礼を言わない 

３ 美味しいと言わない 

４ 精気がない 

５ 自信がない 

６ 愚痴をこぼす 

７ 希望や信念がない 

８ いつも周囲が悪いと思っている 

９ 自分がブスであることを知らない 

10 声が小さくいじけている 

11 なんでもないことに傷つく 

12 他人に嫉妬する 

13 目が輝いていない 

14 いつも口がへの字の形をしている 

15 責任転嫁がうまい 

16 他人をうらやむ 

17 悲観的に物事を考える 

18 問題意識を持っていない 

19 他人につくさない 

20 他人を信じない 

21 人生においても仕事においても意欲がない 

22 謙虚さがなく傲慢である 

23 他人のアドバイスや忠告を受け入れない 

24 自分が最も正しいと信じ込んでいる 

25 存在自体が周囲を暗くする 

自然教室やその準備をどんなものに
したいか話し合って、「とにかく楽し
みたい」「切り替えはできるようにし
たい」「日常のよいところを発揮でき
る機会にしたい」と、様々な意見や思
いが出てきました。その理想を叶え
るために、今から意識を高くしてい
きたいです。３分前行動も時間を守
ることも、礼儀正しくすることも見
直していきます。 

今日は、１時間目に話し合いがあり
ました。どのクラスもいろいろなた
くさんの人たちが、意見を発表して
くれて、今回の会は、視野を広げるた
めにみんなの意見を知りたくて開い
た会だったから、本当にたくさんの
意見がありがたかったです。でも、途
中で止まってしまうクラスもあった
ので、確かに緊張して言いづらいか
もしれないけど、否定することは絶
対にないと思うから、自信をもって
くれる人が増えるともーっと嬉しい
です。 

今日の１時間目は、自然教室をやる
上で大切にしたいことについて話し
合っていきました。私的に手を挙げ
ていた人はもうちょっといたらよか
ったのではないのかなあと思いまし
た。意見には「あいさつ」や「感謝」
などいろいろ出てきました。話し合
いでも出ていたけど、日常でできな
いと自然教室当日でもあいさつとか
ができないので、今から意識しなが
らあいさつとかをやっておきたいで
す。 
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令和〇年６月７日  NO．５１ 

〇〇先生の独り言 

３年生が修学旅行でいな

い間の３年生の掃除。Ｂ女

さんと書記が考えてくれ

ました。委員会は議員が動

いてくれています。 

まだまだできるよね！？ 
 昨日、応援練習の後、あなたたちに伝えたことです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高校で、その種目がなければ、中学校の部活動で体験できる機会は終わってしまう人が多いことでし 

 

 

 

 

ょう。 

 もうすぐ部活動激励会があります。３年生にとって最後の大会がもうすぐあるということです。今、

あなたは、部活動激励会に向けて練習に励んでいます。しかしいったい、あなたは、どんな思いで部活

動激励会の練習に励んでいるのでしょうか。 

 部活動は３年間での活動になります。３年生の先輩方は、１年生の頃から、練習に励んできました。

３年間の努力を想像することはできますか。その３年間の努力を、たった１度の大会で発揮しなけれ

ばなりません。 

 先輩方の気持ちを想像してみよう。１００％理解することはできないと思いますが、残り数週間で、

部活動を行うことができなくなる気持ちを考えてみよう。また、高校で、部活動で経験した種目がな

ければ、中学校でその種目を体験することができる機会は終わってしまいます。もしかしたら、もう

二度と、３年間努力し続けた種目を経験することができなくなってしまう気持ちを想像してみよう。 

 ３年生の先輩方には、お世話になったことが数多くあると思います。礼儀のことであったり、プレ

ーのことであったり、教えてもらったことは数えきれません。その先輩方と活動できる日は残りわず

かです。 

 きっと、先輩方も同じように感じているはずです。あなたと部活動で活動できる日が少ないことを！ 

 そんな先輩方は、きっと、部活動激励会では、あなたのことを意識して見ると思います。数百人とい

る１、２年生ですが、きっと先輩方は、同じ部活動で頑張ったあなたを見ると思います。 

 あなたは、今日の声や姿勢、表情で３年生の心を動かすことができますか？人の心を動かすことは

容易ではありません。あなたの一生懸命な姿があるからこそ伝わるのです。 

本気にならないと伝わらない。

簡単に人の心を動かすことはでき

ない。思いを声で伝え、姿勢で伝

え、表情で伝えたい。 

〇〇先輩から受け継いだ〇〇中

応援団。あなたは、先輩方の何を受

け止め、何をつないでいきますか。 

あなたはどれだけ先輩方に近づけていますか？
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令和〇年６月９日  NO．５２ 

担任の独り言 

 

明日から３年生が登校す

るね。 

今日、３年生のためにでき

ることは何だろう？ 

思いが形に変わる 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人の心を動かすためには、見栄えのよさなんていらない。３年生への熱い思いがあれば、必ず３年生の

心を動かす激励会になります。 

 話し合いでは、すてきな思いが語られたね。あとは、その思いを声や姿勢、表情などの形にしていこう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の６時間目に激励会に向けての話し合いをしました。今日の話し合いでは、リーダー以外の人が

全員一人一回は言えていたと思うので、みんな成長したなと思いました。そして、昼にやった激励会

の練習では外でやりました。私は大きな声を出せたと思うので、あとは、３年生への感謝や応援を伝

えられるようにしたいです。 

今日、６時間目に激励会に向けての思いの話し合いをしました。先輩たちには、部活でも日常でも本

当にお世話になっているので、先輩たちに私たちの感謝や応援の気持ちが届くような応援にできたら

いいなと思います。そのために、朝や昼の練習を頑張りたいです。 

今日は総合で激励会に向けて話し合い、特にどんな激励会にしたいかについてでした。僕は先輩の心

に響くような激励会にしたいという思い、本番のときでも諦めずにこの激励会のことを思い出して頑

張ってほしいという気持ちがあり、そのために、１年と２年の両方で協力していきたいです。 
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令和〇年６月１０日  NO．５３ 

担任の独り言 

 

３年生お帰りなさい 

大好きな３年生が今日帰ってきます 
 ３年生の教室を掃除したり、リーダーが中心となって３年生の教室の黒板にメッセージを書いたり、N

女が学年に声をかけ、部活動黒板にメッセージを書いたり！今日、３年生が帰ってきます。 
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令和〇年６月１３日  NO．５４ 

担任の独り言 

 

思いやりと慎重さを大切

に 

互いが大切 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 代表者会が、自然教室に向けてレクを企画しました。とてもゆったりと

していて、楽しむことができる時間でしたね。 

 代表者は、学年のために企画しました。あなたは、代表者の目的や願い

を汲み取り、仲間と一緒に楽しみました。 

 常に、心が相手に向かっていくと、よりより集団になっていくよね。 

 

 

 
 

 自分の考えを相手に伝えること。自分の考えに固執するのではなく、相手の考えや思いを受けること。

それも、互いを大切にすることだね。 

 

 

 

 

 当たり前な生活ができているのは、誰かがあなたを支えてくれているからです。互いを大切にするか

らこそ、居心地がよい空間がつくりあげられるのです。 

給食のとき、「静かにしてよ」と呼びかける人が増えたし、応援のときもみんな大きな声を出そうとし

ていたのでよかったです。美術や道徳のときに教科書を配ってくれる人がたくさんいました。これか

らも続けられるようにしたいです。 

１時間目に学年レクをしました。楽しかったし、部局の仲がより深まったと思うので、とてもよかっ

たです。道徳で防犯カメラは必要かという話し合いをしました。自分は反対だったけど、意見を聞いて少

し賛成の人に納得できる部分もありました。 

今日は代表者会が開いてくれた学年レクをやりました。代表者会の人たちが部局の子同士のグループ

にしてくれて、今まで話したことのない子とも話すことができました。自然教室のことも考えてくれて、やっ

てくれた代表者会にはとても感謝しています。とても楽しく行うことができてよかったです。 

今日、代表者会が考えた学年レクをやりました。ぼくは、その中で、司会をやりました。最初はみんな

に楽しんでもらえるか心配でした。だけど、一人一人が問題を解こうとして頑張っているところが見

られました。そして、楽しんでもらえました。５月から考えてきたことがみんなにいいように受け取ってく

れてとても嬉しかったです。途中、考える時間が短いのがあったのが反省点だけど、よい経験になりまし

た。 

今日のレクでは部局の仲間のグループの人と仲を深めるということができたと思うし、とてもおもしろ

くて楽しかったです。そして、代表者会の子たちが自分たちですべて考えてやってくれたと聞いて、と

てもありがたいなと思いました。仲を深めることができたと思うから、これからの部局活動を頑張りた

いです。 
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令和〇年６月１４日  NO．５５ 

担任の独り言 

 

よいと思ったことはよい。 

そのあなたの美しい心を、

行動という形に変えてい

きたい。 

思いを行動に 
 昨日の１時間目に激励会の練習がありました。個人的に、成長の見られる練習だったのかなと、嬉しい

気持ちになっています。 

 練習後、団長であるＮ男に感想を聞きました。以下はＮ男が話した内容です。 

 

 

 

 

 

 
 

 と、団長は感想を述べていました。団長の満足のいく練習は、本当によい練習ですね。あなたの３年生

を思う気持ちや、応援団の思いを受け取ったからこその練習でした。応援団は、熱い思いをもっていま

す。必ず、激励会を成功させると、覚悟をもって取り組んでいると思います。自ら動くリーダーが、頼も

しいです。 

 さらに、成長を感じられたこと。 

 応援の練習が終わった後に、教室で代表者が感想を語る時間がありました。しかし、応援団は、運動場

に残り練習の反省。代表者会は激励会の流れを確認するために体育館へ。つまり、教室には、代表者がい

ない状況でした。 

そこで、少し、いじわるをしよう（成長するための負荷をかけよう）と、自ら動く人が増えるといいな

と願いを込めて、私は、教室へ向かいました。私が教室へ入ると、いつものように、授業中であるため、

しーんとした様子で、みんな代表者の帰りをいつも通り待っていました。そして、私が教室へ戻るとす

ぐ、「感想を伝えたいと思う人は、前に出て語って！」とだけ伝え、私は、自分の席に座りました。 

しばらく無言の時間が流れました。『今日は誰も出ないかな・・・。しばらくこういうことを続けて、

代表者という立場がなくても、自ら前に出られる人が少しずつ現れてくれるといいな』という思いで待

っていると、N 女が立ち上がり、教室の前へ出て行きました。そして、２分程度、仲間に激励会の思いを

語りました。 

以前、あなたたちに話をさせていただきましたが、あなたたちは、相手の思いや願いを受け取ることが

できます。そして、あなたたち自身にも、行事を成功させたいという気持ちがあるはずです。その思いや

願い、気持ちを具体的行動に変えていきましょう。それが、できるようになってくると、激励会に限らず、

日常でも、他の行事でも、あなたの心に響く活動になっていくはずです。 

まだまだ練習する日があるため、まだこういう話は早いかもしれませんが、すごく充実した練習だ

ったと思います。８時４５分から１時間目が始まるのに、８時３５分になると、走ってグラウンドま

で駆けつけてきてくれました。 

また、２年生が声で引っ張ってくれて、１年生のよいお手本となりました。 

サブリーダーの練習をあまり確保してあげられなかったため、まだまだなところはあるけど、頑張

って声を出してくれました。あと、３日間頑張ります。 
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令和〇年６月１５日  NO．５６ 

担任の独り言 

 

明日が本番 

激励会に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の応援練習では少し間違えたところもあったけど、自分の全力の声を出して全部できたからよか

ったです。だけど、間違えたところがあったから残り少ない練習では、間違えないように全力でやっ

て本番は大成功の激励会になるようにしたいです。 

今日は、１時間目が応援でした。前の方から聞いていて声がすごく聞こえてきました。私も負けられ

ないと思って精一杯声を出しました。のどが痛くなってしまったけど、応援団に比べたら私の声なん

て足元にも及ばないと思うので２日間、死ぬ気で練習して、３年生に届けたいです。 

今日の１時間目に１、２年合同で応援練習をしました。今日だけが、特別ってわけではないんですけ

ど、この応援団のよいところは、団長や副団長ではない人も呼びかけてくれているところです。リー

ダー任せにしていなくていいなと思いました。けっこう腰を下げたりするのでつらいけど、頑張って

声を出していきたいです。 

今日は、初めて１、２年生での練習がありました。最初はあまり声が大きくなかったけど、応援団の入

りがすごく大きな声を出していて、みんなそれに引っ張られて出すことができたと思います。本番で

は、大きな声で大きな声でやる気を伝えて３年生に思いが届けられるようにしたいです。 

今日、１時間目に応援練習がありました。そのときに、最初にやった頃よりもとても声が出ていてよ

かったです。激励会まで、あと少しなので明日からも頑張りたいです。そして、１年生にも助けてもら

っていることも忘れずに、応援練習をこれからもしていきたいです。 

今日の１時間目に応援の練習がありました。みんな最初に比べるとすごく大きな声になっていたし、

みんな腰がすごく落ちていたので、すごく成長したなと思いました。あと、激励会まで残り２日しか

ないので、その２日で今日の何倍もの声を出せるようにしたいです。また、姿勢ももっと腰をおとし

て姿で先輩に伝えられるようにしたいです。 

今日は１時間目に激励会の練習をしました。みん

な前回に比べたら確実によくなっていて、声も出

ていたし、響きのある声でよかったと思います。

この調子で本番もしっかり頑張れるようにした

いです。明日は、自然教室関連の話し合いがある

ので、そのときも何かやることがあれば、頑張り

たいです。 
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令和〇年６月２０日  NO．５７ 

１年生の独り言 

今日は、激励会の本番がありま

した。今まで練習してきた思いを

伝えることができてよかったで

す。もちろん３年生には感謝した

いけど、この会を引っ張ってくれ

た２年生にも感謝したいです。 

部活動激励会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、６時間目に激励会がありました。今まで朝とか昼休み時間とか練習してきた成果が発揮でき

たと思うのでよかったです。先輩たちにも思いが伝わったんじゃないかと思うし、「ありがとう」と行

ってもらえて、とても嬉しかったです。これから試合で私たちが応援させてもらったことが少しでも

力になったらいいなと思います。 

今日は激励会でした。私は今まで練習した成果を全部出し切り、３年生に感謝の気持ちと大会を精一

杯頑張ってほしいという思いを伝えようと思いました。サブリーダーの一言では声が裏返るくらい大

きい声を出せたし、応援歌の立つところとか拍手の位置とか細かいところまで意識し、大きい声も出

すことができました。部活の終わりに、「３年生が本当に心に響きました。大会でよい結果をとってき

ます」と言ってくれて、伝えられたんだなと思いました。 

今日の激励会では練習のときみたいに間違えることもなかったし、大きな声を出して応援することが

できて、自分の思っていることや今までの感謝を伝えられたんじゃないかなと思うからよかったです。

そして、来年は、自分たちが３年生の立場になると思うから、３年生みたいになれるように頑張りた

いです。 

今日は、激励会をしました。後半の応援では奇跡的に雨が降らず声を出すことができたのでよかった

です。応援団やサブの人もすごく大きくてびっくりしました。自分も一番の本気でやりました。卓球

は２週間後に最後の大会なので、時間を大切にしたいです。 

今日の６時間目に激励会がありました。３年生一人一人のすごく熱い思いが一人一人の言葉から伝わ

ってしたし、あんな３年生になりたなって思いました。３年生の思いを聞いた後に応援をして、自分

の中では過去一の声が出たんじゃないかなって思ったし、応援と感謝の気持ちをしっかり伝えられま

した。 

今日、激励会の本番がありました。そして、今まで、練習したどのときより、大きな声が出ていて、本

気でやっていることが伝わってよいなと思いました。でも、激励会で終わりではないので、これから

３年生を支えていきたいです。部活も頑張りたいです。 

今日の激励会ははっきり言って最高だったと思います。みんなが力を出し切り、昼の練習から本気で

取り組めていた上に、体育館に行った際にすぐ並び、騒がしくないで座っていたところも先輩へ応援

を届けたい思いが表れていて嬉しかったです。その後の先輩からくださった応援歌。心に響くものが

あり、頑張ろう。と、嬉しい。という感情が僕たちは伝えられたでしょうか。 
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令和〇年６月２０日  NO．５８ 

１年生の独り言 

今日は、激励会の本番がありま

した。今まで練習してきた思いを

伝えることができてよかったで

す。もちろん３年生には感謝した

いけど、この会を引っ張ってくれ

た２年生にも感謝したいです。 

部活動激励会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、激励会がありました。これまでの成果が発揮するところでした。やっぱり決意表明をやってど

んどん順番が回っていくと、すごく緊張しました。それでも本番、曇りの中だけど、応援しました。最

初のかっとばせ〇〇中で勢いをつけたかったけど、なかなか声が出ませんでした。だけど、そこから

応援歌までうまくいってよかったです。僕は先輩にしっかり気持ちを伝えることができました。だけ

ど、これだけではないので、部活でもいろいろなところでサポートしたいです。 

今日は６時間目に激励会がありました。みんな本気で声を出していたのでよかったです。これで練習

した成果を出すことができたかなあと思いました。だけど、来年はされる側なので、頑張っていきた

いです。 
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令和〇年６月２１日  NO．５９ 

担任の独り言 

 

自分がかっこいいと思え

る生き方をしたい 

森田三郎さんの生き方 
新聞配達店で働いていた、当時２９歳の森田三郎さんは、ふと手にした新聞の記事で、故郷の干潟が埋め

たてられることを知りました。 

千葉県習志野市にある谷津干潟。子どもの頃、毎日遊んでいた干潟でした。 

あんなきれいな干潟が何故？ 

森田さんが行くと、きれいだった干潟がまるでゴミ捨て場のようになっていました。 

空き缶やビンだけではなく、日常で使うゴミ、冷蔵庫、電化製品、お墓の石、動物の死骸などが、堤防に

沿って、山脈のようでした。 

広大だった干潟は埋め立てが進み、住宅地などに囲まれた約４０ヘクタールだけに。そこに家庭ゴミや

流木が山積し、異臭を放っていました。 

森田さんは、一人でゴミ拾いを始めました。 

新聞配達が終わると、冷蔵庫や自転車といった粗大ゴミにロープをくくりつけ、一人で泥から引っ張り

上げました。 

しかし、地域の目は厳しかったのです。干潟の異臭に悩み、一部の地域住民は埋め立てを望んでいまし

た。 

「住人みんな、悪臭に迷惑しているのよ」「あんなゴミだらけの干潟、早く埋め立ててほしいんだ」 

「いやね、独りよがりで目立ちたがり屋は」 

さらに、自ら置いた投書箱「干潟通信箱」にも、批判的な意見ばかり集まりました。 

しかし、渡り鳥の卵を数える繁殖調査、干潟の循環をよくするための水路整備の交渉。干潟の重要性を訴

える活動を続けました。 

７９年、初めて地元の主婦がゴミ拾いを手伝うように。一人でゴミ拾いを始めてから５年が経っていま

した。一緒にゴミを拾ってくれる人が現れるまで、５年かかったのです。ゴミを拾う人が増えるにつれ

て、谷津干潟はどんどんきれいになりました。 

８４年、市が埋め立て計画を撤回。９３年、谷津干潟はシギ・チドリ類の国内有数の渡来地としてラムサ

ール条約に登録されました。 

今では、谷津干潟は、多くの水辺の生き物が息づき、６０種類近くの水鳥が訪れている。 

そして、町の憩いの場となっています。 

森田さんは言います。 

ゴミ拾いが終わって帰るときに、通りかかった、数人の小学生の男の子たちが、 

「森田さん、谷津干潟、残してくれてありがとう」「ぼくたちの谷津干潟です」 

涙が出てきました。干潟が残ったからではないんです。お礼を言われたからではないんです。子どもたち

が、「ボクたちの谷津干潟」こんな嬉しいこと、ないではないですか。嬉しいですよ。子どもが言ったん

ですよ。「ぼくたちの谷津干潟を」 
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令和〇年６月２１日  NO．６０ 

２－１から出された 

地域でのボランティア活動 

交通立ち番、部活指導員、楽器運

搬、資源回収、校長先生、本の読み

聞かせ、ゴミ拾い、草取り、校内消

毒、消防団、総代 など 

仲間と共に 学ぶ そして つくる 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 自然教室、キャンプファイヤーでのスタンツを決めました。キャンプファイヤー部局が上手に話し合

いを進め、周りの仲間も、たくさんの案を出しましたね。 

 キャンプファイヤーは、自然教室の中でも一大イベントです。きっと楽しい時間を過ごすことができ

ると思います。スタンツを決める段階から、楽しい雰囲気でこれからもできるといいね。 

 

 

 

 

 

 

 道徳の時間にボランティアとは何か話し合いました。

地域のボランティアの方を共有しましたが、周りには、

数多くのボランティア活動をしている人がいるんだね。

多くの支えがあり、私たちの生活は成り立っているんだ

ね。 

今日は自然教室の出し物を決めました。前回は決めきれなかったのでよかったです。けっきょく「桃

太郎とピコ太郎」をやることになりました。これからたぶん、いろいろなことを決めていかないとい

けないと思うので、しっかり頑張って仕切っていくことができるように計画を立てて頑張りたいです。 

今日は出し物の話し合いがありました。みんな楽しそうでこのクラスなら絶対にいいものがつくれる

と思いました。キャンプファイヤーって自然教室の中でも楽しむものだと思います。火があって危な

いってこともあるけど、出し物など１から作り上げて、準備から頑張って最高の思い出にしていきた

いです。 

今日は１時間目にスタンツ決めをしました。なんとか何の劇をやるのか決めることができたし、役や

場面も決めることができたのでよかったです。まだまだ決めることがあるから、次のときも決められ

るように頑張りたいです。 

今日はクラスの出し物についてやって「桃太郎」をやることに決まりました。１０分ですべてするこ

とは不安だけど、完成度は高く、面白いことができるようにするために、僕たちから意見を出してい

きたいです。 

道徳でボランティアについてやりました。いつもボランティアをされている方に感謝したいなと改め

て思いました。 

今日の道徳は校長先生がいらっしゃって緊張したけど、発言していくと楽しくなっていてとても集中

することができました。森田さんのような人がいる日本には、感謝すべきだと思うし、それを手伝っ

てくれる人もいることは森田さんの支えになると思います。あと、インタビューをしてきます。 
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令和〇年６月２２日  NO．６１ 

担任のひとり言 

 

日常が大切。 

持っていくのは礼儀 持って帰るのは最高の思い出 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それぞれの部局が動いています。そして、それぞれの部局が、この学年のことを考え動いています。「周

りのため」の部局でありたいね。 

今日、６時間目の総合で部局活動がありました。僕はメインなので、学年室で話し合いをしたんです

けど、明日の集会のこととか話し合ったら、スローガンが決定して、思いやり～持って行くのは礼儀。

持って帰るのは最高の思い出～ になりました。最高の思い出にするにはどんなことを意識するのか、

明日メイン一人一人が言うことになりました。 

今日、部局の時間があり、レクを決めました。おもしろそうなレクを考えてくれました。司会を毎回や

ると、話すことが多いので、めっちゃのどがかわきました。だけど、自然教室をよくするために頑張り

たいです。 

明日の６時間目にスローガンが発表されるということです。ぼくは「もっていくのは礼儀。持って帰

るのは最高の思い出」がいいと思って、語呂感のよさや、大切にしたい「礼儀」という言葉も入ってい

て、僕はこれが自然教室で大切にしたい言葉なので、明日のスローガンが楽しみです。自然教室を大

切にしたいです。 

今日は、６時間目にそれぞれの部局にわかれました。みんな素早く移動していてよかったです。だか

ら、夏休みがあけたら、すぐ自然教室なので、もう時間がありません。残りの時間を大切にしながら生

活していきたいと思いました。 

今日は部局がありました。私は２組の〇〇さんと表紙、裏表紙を制作していました。２人で「どんなの

にしようか？」などなど・・・話し合っていました。なんだかとても楽しかったし、そのおかげで下書

き（仮）は完成に近いです。気を引き締めていきたいです。 

今日は部局会がありました。今回は、少しとまどって時間がかかりすぎてしまうこともあったと思い

ます。だから、今度はもう少し計画を立ててからやれるようにしたいです。そして、明日はいろいろな

発表とか報告があるから、何か手伝うことがあれば、しっかり手伝いとかでできるようにしたいし、

頑張っていきたいです。 

今日、部局の活動がありました。私は司会で全体の流れについて考えて、みんながどうしたらおもし

ろくなるかなあと考えて、台本を書くことができたからよかったと思います。マイムマイムと猛獣狩

りゲームもリハーサルできたので、マイムマイムがまだ覚えないといけないけど、頑張りたいです。

みんなが楽しめるキャンプファイヤーになったらいいなと思います。 
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令和〇年６月２３日  NO．６２ 

担任のひとり言 

 

温かい行動は嬉しい。 

頑張っている仲間の笑顔を増やす行動を！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 水曜日の帰りの短活で話したことです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然教室のスローガンは、「持って行くのは礼儀。持って帰るのは最高の思い出」です。礼儀を持って

行くためには、日常を整えていきたいね。 

今日は６時間目の集合のときに、騒いでいて先生に怒られました。私は、周りに注意することができ

ませんでした。帰りの会で、実行委員の子が謝ってくれて、でも、騒いでいたのは自分たちだから、少

し申し訳ない気持ちになりました。これからはしっかりと静かに何のためにやるのか考えてやりたい

です。 

今日は、先生に怒られてしまって、前回の反省を生かすことができませんでした。でも、一番嫌だった

のは、実行委員に謝らせたことです。昨日は、実行委員が学級にいなくて、私が呼びかけをするはずな

のに、全然できませんでした。実行委員の４人はすごく頑張っています。私は、みんなのクラスの一員

として働けず、実行委員のせいみたいになってしまいました。 

今日の６時間目の初めは、少しというか、大分残念でした。代表者会は必要なことについて話してい

ただけだと思うんですけど、謝らせてしまいました。私たちが静かにしていたらそんなことにはなら

なかったと思います。「一人から気づいて行動する」を大切にしていきたいです。 

今日、６時間目に学年集会がありました。そこでは、先生から集まり方を怒られました。普段が集合に

表れている。この学年の今は・・・と思ったし、あの会のあと、実行委員でどうしてああなったのか話

し合ったんですけど、やっぱり自分たちが一番早くいっているのに、前でしゃべっていたらうるさく

なるよなってことなので、まだ会はあります。だから、そのときは今日の反省をいかしていきたいで

す。 

 少しでもよいと思うことは、やりましょう。少しでも悪いと思うことは、やめましょう。 

あなたの行動を２年生全員が行ったら、学年は成長するでしょうか。それは、学年が成長したり、頑

張っている仲間の笑顔が増えたりしたら、よい行動です。もし仮に、あなたの行動を２年生全員が行

ったら、仲間の笑顔が減ったり、頑張っている人が嫌な思いをしたりしました。それは、控えた方がよ

い行動です。自分だけやってよいということは、１つもありません。 

他にも、あなたの心に自分以外の頑張っている仲間がいれば、よい行動です。心に自分以外に学級

や学年、全校、地域がいれば、よい行動です。逆に自分の楽しさや楽さだけを求めた行動は、控えた方

がよい行動です。 

あなたの行動は、頑張っている仲間を幸せにできていますか。あなたの心に、自分だけでなく、頑張

っている仲間は入っていますか。 
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令和〇年６月２９日  NO．６３ 

担任のひとり言 

 

あなたの行動は周りを幸

せにしていますか？ 

頑張る人は周りの人の心を動かす 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の６時間目は〇〇のよいところ

や、他の町にはない合言葉という文

化について作文を書きました。〇〇

は「田舎」とか「目立った建物がない」

と言われることが多いですが、その

かわりに公園や広場も多くて、ぼく

たちとしてはいいところだと思いま

す。道徳の森田さんのような〇〇を

守る行動をしたいです。 

今日の国語で合言葉についての作文

を書きました。そういう機会がない

とじっくり考えることなんてないの

でそういうのはいいなと思いまし

た。 

今日の体育のマット運動では跳び前

転→側方倒立回転→開脚後転→開脚

前転の連続技を練習しました。１回

目のときは、あまりうまくいかなか

ったし、やる技をしっかり覚えられ

ていなかったけど、２回目ではけっ

こううまくやれたからよかったで

す。次も頑張りたいです。 

頑張る人は 

周りから愛される 
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令和〇年６月３０日  NO．６４ 

担任のひとり言 

 

保護者の方も SNS 講座の

ご参観ありがとうござい

ました。 

SNS講座を終えて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 SNS 講座が終わった後に、私からも話をさせていただきましたね。 

 

 

 

 

 

今日はＳＮＳ講座をしました。スマホは今はもっていないけど、将来、大人になって絶対に必要で使

うと思います。トラブルの事例のところでは目にうつった景色で特定するのはニュースで見た気がす

るけど、知らない情報もあったので気をつけたいです。 

今日、５時間目にＳＮＳ講座がありました。やっぱりインターネットは本当に怖い一面もあるんだな

と改めて思いました。私もスマホは一応もっているので、講師の方が言っていたようにフィルタリン

グをかけたりして、ちゃんと安全にスマホが使えるようにしたいです。他にもラインやインスタとか

の扱いも気を付けていきたいです。 

今日、ＳＮＳ講座でした。私も少しラインの使い方が間違っていたときがあったので、気をつけよう

と思いました。インスタとかそういうのはまだ使っていないけど、使うようになったら、他のを見る

だけか、写真をあげるときには周りを見て何も個人情報が隠されていないかチェックしたいです。Ｓ

ＮＳにはいろいろな怖いところが潜んでいるので気をつけたいです。 

今日、ＳＮＳ講座がありました。私は YouTube をみたり、ゲームをやっていたりするけど、みんなの

ように知らない人と通じてやることはないけど、そういうことをすると被害を受けやすいので、受け

ないようにルールやマナーを守って生活していきたいです。 

今日のＳＮＳ講座でＳＮＳは便利だけど、トラブルが起こることもあるということを改めて知りまし

た。そして、ラインなども対面ではないからと誤解ができてしまってトラブルが起きてしまうことが

あるということも知ったから、これからはＳＮＳの使い方を注意するようにしたいです。 

今日の５時間目は、わざわざ講師の方が来てくださりました。SNS の怖さなど、いろいろなことを詳

しく話して下さって、改めて使い方を変えようと思いました。だいたいみんな１０時くらいから寝る

から、１０時以降はラインをしないようにします。文も伝えやすい分、誤解も生みやすいと思うので

気をつけたいです。 

今日、ネット講座を受けて、気をつけなければならないことがたくさんあるなと思いました。最近「使

いすぎているかもしれない」と思うことがたくさんあって、課金や知らない人とのメッセージのやり

取りとかはしないのでよいけど、男子でも被害にあうというのは非常に怖いなと思ったので、気を付

けてしようしたいなと思います。 

スマホの使い方には注意してほしい。スマホは面と向かって相手に伝えるより、伝えやすい。家で、周りの目がない

分リラックスして、気持ちを伝えることができると思う。だから、その分、あなたの発する言葉は気をけた方がいい。

例えば、悪口を言ったり、愚痴を言ったり。言っている方は楽なのかもしれないが、聞いている方は苦痛である。あ

なたの送ったメッセージが、誰の目にとまったとしても大丈夫なような内容で仲間とやりとりしてほしい。スマホも、

日常生活でも同じである。誰が聞いても、誰が見ても安心できるメッセージのやりとりをしてね。何事も相手を思い

やることが大切です。 
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令和〇年７月４日  NO．６５ 

担任のひとり言 

 

 

研究授業を終えて 
 先週の木曜日に研究授業がありました。授業後、多くの先生方から、２年１組のよさを数多く教えてい

ただくことができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の６時間目は研究授業、ボランティアの話し合いがありました。私は交通整備の方にお話を聞い

たのですが、発表のとき、すごく緊張してしまい、言おうと思ったけど、最後まで言い切ることができ

てよかったです。先生方にまた来てほしいです。 

今日は、研究授業でたくさんいろいろ先生が来ていました。○○先生や○○先生など懐かしい先生も

いて嬉しかったです。でも、廊下にいっぱい人がいて、右側がすごく緊張していました。だけど、３回

意見を言うことができて、いつも通りの授業がちゃんとできてよかったです。学校と私たちを支えて

くれるボランティアの人にたくさん感謝したいです。 

今日、６時間目にボランティアについてをやりました。小学校の頃の先生がいて、とても緊張しまし

た。意見交換したり、ムービーを見たり、話を聞いたりして、今までも私たちはボランティアのみなさ

んに本当にお世話になっていたんだなと思いました。だから、これからボランティアのみなさんに感

謝としながらすごいたいです。 

今回はボランティアで話し合い、すべての先生が来ていたので、緊張していました。僕は発言できた

機会が少なかったし、ボランティアについてまだ５～８割くらいしかわからないので、またこれから

自分で理解していきたいです。ボランティアの人にも生きがいがあるはずだから、それが何なのかを

また調べていたいと思います。 

今日の６時間にボランティアのことについて道徳でやりました。僕は意外とボランティアのことにつ

いて知っていると思っていたけど、全然知らないボランティアの方もいて、こんなことまでしてくれ

るんだなと思って、ありがとうと感謝の言葉を言えていないボランティアの方がいるから、伝えたい

です。 

今日、ボランティアの授業がありました。先々週のボランティアの授業から、実際にボランティアを

している人に聞いてたくさん意見が出ました。そして、先生が来ていてとても緊張しました。でも、ボ

ランティアの授業でボランティアを自分も大人になったら、やってみたいと思いました。 

今日、研究授業でした。２０人くらいたくさんの先生が来ていて、緊張しました。１回は発言しようと

思っていたので、最初、インタビューしてきたことを言いました。たくさんの先生からの目線がすご

くてちょっと焦りました。でも、しっかり発言できたのでよかったです。○○先生や○○先生の話を

聞くことができて本当にボランティアはすごいなと思いました。私もやれることをやっていきたいで

す。 

・話している人の方を向いている ・多くの生徒が自分の思いを語ることができている 

・前の仲間の意見とつなげて話すことができている。 ・思いを受け取ることができる  など 
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令和〇年７月６日  NO．６６ 

担任のひとり言 

 

あなたは人を勇気づけら

れる人ですか？ 

あなたはどんな言葉を使っていますか？ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上記の言葉を聞いて何を感じたであろう。きっと、元気や勇気をもらえたはずだ。少なくとも、心にプ

ラスの影響を与えたであろう。私の好きな言葉に以下の言葉がある。 

 

 

 

 

逆に、悩みや愚痴を聞かされたらどうでしょうか。リントス（株）代表の川崎貴子さんは愚痴を聞いて

いる人の優しさと、自分自身を大切にする必要性を以下のように説明をしている。 

 

 

 

 

 

 悩みや愚痴を言っている方は、気持ちは楽になるのかもしれない。しかし、相手の心を悲しませ、あな

た自身の未来を奪っていきます。 

 人は弱い生き物だから、悩みはきっとつきない。悩みや愚痴を聞いてもらえば、気持ちは楽になるのか

もしれない。聞いてもらえば、仲間が増えた錯覚さえ覚えるであろう。しかし、根本的な解決にはならな

い。悩みを打ち消すためには、あなたが強くなるしかない。あなたはどんな言葉を使っていきますか？ 

ひとつひとつの悲しみには意味がある。 

時には、思いもよらない意味がある。 

どんな悲しみであろうと、それは、このうえなく大切なもの。 

太陽がいつも朝を連れてくるように、それは確かなことなのですよ。 

エラ・ウィーラー・ウィルコックス 

私は失敗したことがない。 

ただ、1万通りの、うまく行かない方法を見つけただけだ。 

トーマス・エジソン 

人を信じよ、しかし、その百倍も自らを信じよ。 

手塚治虫 

「人の身体は、食べたもので作られる」 

「人の心は、 聞いた言葉で作られる」 

「人の未来は、話した言葉で作られる」 

愚痴ぐらい聞いてあげるのが人としての優しさ…。相談者さんは心のどこかでそんな風に思って、対

応できない自分を少し後ろめたく思ったりしていませんか？もしそうだとしたらまるっと考えを改め

ていただきたい。自分を責めるよりも、「聞き続けるのがとても大変」というご自身の「魂の叫び」を

全面的に受け止めて欲しいと思います。 
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令和〇年７月７日  NO．６７ 

担任のひとり言 

 

幸せな一日になりますよ

うに！ 

夏休みまでちょっとずつ頑張ろう 
 

 

 

 

 努力が結果につながる。そういう経験をたくさんしておきたいね。きっと、その経験が将来のあなたの

背中を押してくれます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 夏休みまで１０日をきりました。もうすぐ夏休みですね。自然教室へ向け、部局活動も着々と準備を進

めています。 

 何かを考えるって楽しいね。そして、具体的に物事が決まっていくと嬉しいね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 仲間のために動くから、学級が回ります。一人一人の思いやりで、学級や学年が、成り立っているんで

す。 

今日の２時間目の英語の初めに単語テストをやりました。昨日、自主勉ノートにテスト勉強をしてお

いたおかげで、満点をとることができました。昨日やっておいてよかったなと思いました。明後日も、

またテストがあるので、そのテストでも満点が取れるようにしたいです。そのためにもしっかりと勉

強しておきたいです。 

今日の部局活動では、分散学習ページの内容をタブレットで調べました。例えば、水曜日定休の飲食

店は多いらしいので、昼ご飯候補の店や方言などです。明日は、スタンツ決めなので盛り上げ隊のシ

ーンとかを考えたいです。 

今日、６時間目に部局ごとの活動がありました。ファイヤーを一回全部通してやってみて、どうやる

かわからないところとか、うまく解決できたと思うのでよかったです。来週が大切になってくると思

うので、来週、しっかりみんなを盛り上げられるように頑張りたいと思います。「燃えろよ燃えろ」と

か「遠き山に日は落ちて」をちゃんとみんなで練習したいです。 

今日、総合で最後の部局活動がありました。ナインでは部局の決め方だったり、ルールの詳しいとこ

ろを決めました。もうだいぶ決まってきたので、残り一週間でつめていきたいです。自然教室はほと

んどくじで決めるので、早く決めたいなって思っています。 

今日、給食で欠席者の分をＰ男さんとＤ男さんが代わってくれて、すごくよかったなと思いました。

１時間目と夕の会の後、自習だったけど、静かにやれていていたので、次もちゃんとできるようにし

たいです。明日スタンツがあるので、完成できるようにしたいです。 

今日の部局が夏休み最後でした。でも、私は真剣に調べ学習に取り組んでいたのでよかったと思いま

した。欠席者の代わりにやってと言ったら、Ｐ男くんがすぐに代わりをやってくれて嬉しかったです。

これが続くといいなと思いました。掃除をやっていてすごく雷が鳴っていて怖いです。今になっても

怖いです。 
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令和〇年７月１２日  NO．６８ 

担任のひとり言 

 

仕事とは人を幸せにする

もの 

世界は仕事のおかげで成

り立っています。 

人のためになることで夢中になれることは？ 
 昨日、私が学年に伝えた内容です。 

 先週の土曜日に、プランターづくりの生徒会企画がありました。２年生が、数多く参加し、活躍したこ

とを耳にしています。朝、日記を読んでいたら、プランターづくりのことを書いた生徒がいたので、紹介

します。 

 

 

 

 

 

 

きっと活動時間は、２時間程度だったと思います。あなたが作ったプランターに花を植えます。きっ

と、何千、何万の人があなたの作ったプランター、そこに植えられている花を見て、心が癒やされたり、

笑顔になったりすることと思います。 

 突然ですが、あなたは、８時間も１０時間も人のために夢中になれたり、熱中できたりするものはあり

ますか。 

 ２年生であるあなたは、来年、進路を決めることになります。あなたは、どんなことが好きで、どんな

ことが得意なのか、あなた自身わかっていますか。あなたは、あと早くて４年後、仕事を決め、社会に貢

献していくこととなります。その分かれ道が、来年訪れる訳です。 

 だから、この 2 年生という年で、自分の好きなことや得意なことを見つけたり、少なくとも、自分の好

きなことや得意なことを考えられたりする年になるといいなと思います。そして、あなたは、８時間も１

０時間も、人のために夢中になれることはありますか。という問いに、今より、答えが確かなものになる

といいなと思います。 

 そのために、２年生では、多くのことに挑戦したり、多くの人とかかわって様々な価値観にふれたり、

多くの活動に参加したりしていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

今日、土曜日の午後、プランター作りがありました。最初やる前はプランターの中に土を入れて花を

うえるのかなと思ったら、プランターを作るのでした。玖太くんがプランターを作るとき、めっちゃ

うまくつくっていたので、めっちゃ楽しかったです。話ながらやっていたので、僕もコツを掴んでス

ムーズにやれました。めっちゃ楽しかったし、地域の人とつながりを感じました。いいボランティア

をやったなと思いました。 

私は今日夕の会後、ボランティアに応募していたので、その集まりに

行きました。来ていた人は、２年生が一番多く来ていました。前に生

徒会の人たちがボランティアをやって下さいといってくれたおかげ

なのかなと思いました。２年生の仲間がたくさん来ていていいなと思

いました。明日、友達と楽しくボランティア活動できたらいいなと思

います。 
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令和〇年８月３０日  NO．６９ 

担任のひとり言 

 

夏休みが終わりました 

挑戦できるといいね 

夏休みが終わりました。もう学年にも慣れ、学級にも慣れ、夏休み後は、新しいことにチャレンジでき

る時期になります。そして、夏休み後はチャレンジできる場がたくさんあります。 

 多くの人は、挑戦はよいことであると知っています。しかし、ほとんどの人が、挑戦することにためら

いを感じます。「私がなってもよいのかな」「私はできるのかな」「私にまとめられるかな」っていう挑戦

することを諦める言い訳が思い浮かんできます。 

 しかし、代表という立場を担うのに、能力なんてほとんど必要ありません。大切なことは経験です。あ

なたが、まとめることがうまいと思っている人は、ただ単に前に立つことの経験が多いだけです。努力を

してきただけです。勇気をもって、一歩踏み出してきただけです。そして、一歩踏み出さなければ、その

差はどんどん開いていきます。 

 夏休み後は、学級役員や３年生を送る会の実行委員など、活躍できる場がたくさんあります。自分の可

能性を広げるためにも、一歩踏み出していってください。 

 

「大きなやかんは沸くのに時間がかかるから  格闘詩人 野崎美夫著」の中にある詩です。人生とは

自分との戦いです。そして、それが本当に楽しいことでもあるのです。 

生
き
る
こ
と
は
、
闘
い
だ
。 

誰
か
と
闘
う
の
で
は
な
く
、 

自
分
自
身
と
闘
う
、 

孤
独
な
闘
い
だ
。 

け
れ
ど
、 

闘
い
で
い
ち
ば
ん
大
切
な
の
は
、 

勝
つ
こ
と
で
は
な
い
。 

闘
え
ば
、 

負
け
る
こ
と
も
あ
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か
も
し
れ
な
い
。 

人
生
を
全
戦
全
勝
で
生
き
る
こ
と
な
ど 
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に
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だ
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闘
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の
は
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闘
い
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と
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だ
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理
由
を
探
す
の
を
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め
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自
分
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と
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は
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令和〇年９月２日  NO．７０ 

担任のひとり言 

 

自然教室が楽しみです。 

学校が始まった！来週は自然教室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 夏休みが終わり、日常が戻ってきました。そして、来週は、自然教室ですね。すてきな思い出をつくる

ことができる自然教室になるといいね。 

今日は、夏休み明け初めての通常授業でした。昼休み時間から授業への切り替えや６時間目の自習では、

全員が集中して取り組んでいたのでよかったです。これを１日で終わらせるのではなくて、これからもずっと継

続していけるように意識していこうと思いました。明日は、４時間なので、いつもよりしっかりと時間を

大切にしていきたいなと思いました。 

今日、１カ月ぶりの授業がありました。久しぶりにやると１時間がすごく長く感じました。でも、授業

はとてもおもしろかったです。そして、土日を含めなかったら、自然教室まであと２日。どうなるのか

すごく楽しみだし、今日の朝、Ｊ女さんが言っていたように日常からしっかりとやっていきたいです。 

今日は給食のときに、いつもよりも早く準備をして、配膳をしていて、よかったです。６時間目のときに少し

時間を守れていなかったのが、少しだめだったけれど、そのあとの自習はみんな静かにやっていて、とてもよか

ったです。自然教室まであと、学校へ行くのは２日です。学年全体で意識して取り組んでいきたいです。 

今日は、久しぶりに６時間の授業がありました。久しぶりだったのでとても疲れました。でも、楽しい

こともたくさんあったのでよかったです。そして、もうすぐ自然教室があります。すぐにあるので、気を引

き締めて頑張っていきたいです。天候が少し心配だけど、みんなで楽しく過ごせるようになるとよい思

い出になる自然教室にしたいです。 

今日は、久々の授業でした。６時間あって大変だなって思っていたけど、なんかあっという間に過ぎてし

まいました。だから、自然教室まであと２日になってしまいました。でも、とても楽しみです。雨が来て

しまいそうそうだけど、登山と外でキャンプファイヤーはやりたいと思います。残り２日、夏休み前に

できていたことを取り戻せるようにしたいです。 

今日は久しぶりの学校でした。夏休みが終わってしまう寂しさとみんなに会えるうれしさのどちらも

ありました。行くまではめんどくさいなと思っていたけど、行ってみるとみんなと話したり、みんなと授業

をしたりすることができて、嬉しかったです。 
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令和〇年９月９日  NO．７１ 

担任のひとり言 

 

自然教室ありがとうござ

いました。 

実行委員お疲れ様でした。 

自然教室 
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令和〇年９月１２日  NO．７２ 

担任のひとり言 

 

周りの人のおかげ。 

周りの方から応援されているね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自然教室から帰った水曜

日。多くの先生方が出迎えて

くれました。

そして、自然教室後の金曜

日、３年生から、黒板メッセー

ジ。１年生から、一言メッセー

ジをもらいました。

多くの人から、私たちは愛

されています。
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令和〇年９月１５日  NO．７３ 

担任のひとり言 

 

今日からテスト。 

頑張ろう！！ 

実りの多い自然教室 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 水曜日は、自然教室の振り返りの話し合いを行いました。テーマは、「自然教室で成長したこと」「自然

教室での成長をこれからの生活にいかしていきたいこと」「自然教室での仲間の頑張り」でした。それぞ

れのテーマで、多くの発言がありました。 

 自然教室では、多くの成長が見られました。 

失敗は、成長するためにあります。失敗を失敗で終わらせれば、失敗で終わりますが、失敗を次につな

げれば、失敗は、成長するための芽となります。自然教室では、失敗を省みて、大きく成長できたから、

水曜日のような話し合いになりましたね。 

また、「自然教室での仲間の頑張り」のテーマでは、多くの気づきがありました。すてきな自然教室が

できたのも、一人一人の頑張りのおかげです。たった１つの行事でも、多くの人の頑張りから成り立つも

のなんです。 

今日の６時間目には自然教室の振り返りをしました。最後のテーマの頑張っていた人では、帰りの先

生の話を聞いて、実行委員や係などを考えると多くの人が頑張ったんだなと思いました。自然教室は楽し

かったけど、それだけで終わらないように成長を日常につなげていきたいです。 

今日の６時間目の話し合いでは、たくさんの子が発言していて、特に、最後の頑張っている姿は同じ

子が何回も発言していてみんないろいろな子を見ていて、そのいろいろな子が頑張ってくれていたおかげ

で、自然教室がとてもよいものになったんだなと思いました。学年の集会でもたくさんの子が発言し、みん

なで共有できたらいいなと思います。 

今日は、自然教室の反省をしました。みんなそれぞれが成長していたところや、今後の日常生活にど

ういかしていくか、頑張っていた仲間を言いました。皆それぞれ聞いていて、たくさんみんなのよいところ

を見ているなと思いました。それは、すごく楽しい思い出が残っていると言えることだと思うから、思

い出に残してもらってとても嬉しかったです。 

今日の６時間目は、自然教室での反省でした。みんな、それぞれ思うことがあったのか、開始５分でた

くさんの子が意見を言っていました。すごいなって思います。自然教室中、失敗の方が多かったかも

しれないけど、その分、成長する場面だってたくさんあったんだと思います。そして、頑張っていた人を

言うのだって、たくさんの人が見つけられていて、ちゃんと周りを見れて、それぞれにたくさんよい

ところがあるなって思いました。 

今日は、自然教室について話し合いました。みんな一つは成長したなと思える部分があって、よかっ

たなと思いました。私はあいさつが成長したと言っていたけど、周りを見たり、時間を守れたとか他

にも成長した部分がありました。これから、この成長したところをいかして、クラスだけでなく、学年全体

で、もっと成長していってよい学年にできるようにしたいです。 
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令和〇年９月２１日  NO．７４ 

担任のひとり言 

 

資源回収ありがとうござ

いました。 

頑張ったからこそ感じられる喜び 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テストが終わりました。多くの人が、上記の日記にあるように開放感を感じられたのではないでしょ

うか。開放感を感じられるのは、あなたが頑張ったからという証です。開放感を感じるためには、一度目

標を叶えるために我慢して物事と向き合う必要があるからです。頑張ったからこそ感じられる感情があ

るはずです。 

 きっと、テスト勉強を頑張った人は、テスト勉強で手を抜いた人たちより、開放感と言う喜びを手に入

れていることでしょう。また、普段とは、違った気持ちを感じられていることでしょう。 

我慢は、あなたの生活に彩を与えてくれます。ただ単に何の変化もなく、生活しているだけでは大きく

感情が動くことは滅多にありません。我慢は、苦しいこともありますが、その苦しさを乗り越えた先に

は、普段感じられない喜びがあります。 

だから、これからも、やるべきときにやるべきことを頑張りましょう。また、普段とは違った生活にな

るように多くのことに挑戦しましょう。 

きっと、頑張った先に、大きな喜びがあると同時に、大きな成長があるはずです。 

前期最後のテストが終わりました。もうすぐ、前期自体が終わります。後期になれば、職場体験や合唱

コンクール、３年生を送る会など、多くの新しい体験や挑戦する機会があります。自分からあえて、激動

の日になるように身を投じてみましょう。半年後、今とは、違った大きな自分になっていることでしょ

う。 

やっとテスト終わりました。すごい開放感っていうかなんか心が軽くなった気がします。どの強化も自分の

最善をしっかり出せて思ったより多く問題も解くことができたから結果でるのは楽しみだなあって思

います。順位が少しずつ下がっているから前回のテストよりは上がってくると嬉しいです。そして、

明日は資源回収だから通学団の子と一緒に頑張りたいです。 

今日、テストが終わりました。開放感がすごいです。今日のテストは、少し間違っている部分もあるか

なと思うけど、だいたいは解けたのでよかったです。家庭科はけっこう難しかったので、もう少し勉

強しておけばよかったと思いました。明日も学校があるので、ゆっくり休みたいです。テストが返っ

たら解きなおしも頑張りたいです。 

今日は、やっとテストが終わりました。めちゃくちゃ嬉しいです。開放感がやばいです。嬉しすぎます。

そして、今日は、友達と遊びました。めちゃくちゃ遊びたかったので、楽しすぎました。明日は学校と

資源回収があります。土曜日の学校ってかなり不思議な感じがします。多分雨は降らないから資源回

収を頑張ります。 
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令和〇年９月２６日  NO．７５ 

担任のひとり言 

 

テスト頑張ったね 

テストが返ってきたね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テストが返ってきました。よかった人も、悪かった人も。よかった教科、悪かった教科。人それぞれあ

ると思います。失敗は、自分がだめだっていう証ではありません。自分を成長させるためにあるもので

す。しかし、失敗を失敗で終わらせるのか、成長へつなげられるのかはあなた次第ですね。 

今日は、たくさんのテストが返ってきました。定期テストでは、〇点後半がなかったので、前より１０

点以上下がってしまったものもありました。でも、副教科は、どっちも１年の頃よりめっちゃ点がア

ップして嬉しかったです。前のときよりも副教科に力を入れたおかげなのかもしれません。明日は数

学が返ってきます。９０点以上だったら嬉しいです。 

今日は、体育、英語、国語、社会、理科のテストが返ってきました。それで、思っていたよりもだいぶ

点数が低かったからショックでした。だから、しっかり定期的にワークをやったり、勉強したりして

いかないと、と思ったから、定期的にできるようにして次のテストからはよい点数が取れるようにし

たいです。 

今日は６時間テスト返しがありました。思ったより家庭科がよかったので、よかったです。間違った

ところは、どの教科も、しっかり見なおしをして、次の定期テストのとき、がんばりたいと思います。

明日は、数学が返されるので、その解きなおしをしっかりできるようにしたいです。 

今日は、テストがたくさん返されました。もーやばいです。つみました。国語が中間よりも高くて喜ん

でいたら、理科で落とされました。実力テストは、国語がよくて、社会も私にしてみれば、よかったで

す。数学と英語がつみました。勉強します。 

今日、テストがたくさん返ってきて、家庭科が一番よくて、理科が一番低かったので、教科書をみてや

るようにしたいです。明日も、数学が返ってくるので、自主勉でたくさん勉強するようにしていきた

いなと思いました。他の教科もちゃんと見返したいです。 

今日は、数学以外の教科でテスト返しがありました。あまりよくない教科も多かったりしたので、次

はしっかりとやっていけるようにしたいです。そして、明日１日行ったら、また休みになるので、しっ

かりと頑張りたいです。 

今日、テスト返しがたくさんありました。定期テストも実力テストも得意なだけあって、〇点と〇点

でどちらも自己ベストだったし、定期テストは前のテストよりも１６点アップだったのでよかったで

す。でも、英語が〇点とおわっていたので、次はもっと上にいくことができるように頑張りたいです。 
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令和〇年９月２７日  NO．７６ 

担任のひとり言 

 

前期終了まで残り２週間 

プチ生徒総会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 木曜日にプチ生徒総会がありました。残り３週間で前期が終わります。もう半年後には、３年生です

ね。３年生になれば、生徒会や委員長、団長など、数多く、全校の前に立つ機会があります。あと半年後

には、さらに学校をよりよくするために、新しい案を考え、企画を生み出し、全校を動かしていくことが

望ましいです。残り半年。何か新しいことにチャレンジできるといいね。 

今日は、プチ生徒総会がありました。どの委員会もいろいろな活動をしていてすごいなと思いました。

そして、その委員会に対して意見・要望をいう人もたくさんいたのでよかったなと思います。たぶん

今後また、全校での生徒総会もあると思うので、そのときは、しっかり発言や意見で言えるようにし

ていきたいです。 

今日は、プチ生徒総会があって、後期〇〇中に向けての一歩という時間でした。この時間を時間を機

会にしっかりテストや学校行事に取り組んでいかないとな、そう思った１日でした。 

今日は、６時間目にプチ生徒総会がありました。発言する人がたくさんいてよかったなと思いました。

来週の木曜日には生徒総会があると思います。あと、少ししか時間がないと思うので、これからの〇

〇中のためにできることをしっかり考えていこうと思いました。 
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令和〇年９月２８日  NO．７７ 

担任のひとり言 

 

部活に燃えろ！！ 

 将来について考えよう 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 月曜日の１時間目に、１０年後の自分について考えました。どこに住んでいるか？どんな仕事をして

いるか？どんな生活を送っているか？など、できるだけ具体的にイメージをしました。すぐにペンを走

らせる人もいましたが、なかなか思い浮かばず、ペンが止まる人も少なからずいましたね。１０年後の自

分を考える機会なんて今までなかったと思います。だから、今回、考える機会になっただけでも、プラス

になったと思います。 

 進んで行く道を考えることは、容易ではありません。ましてや、何もせずに、よりよい道を選んでいく

ことは無理な話です。意図的に自分自身を省みて、何が好きなのか、どんな生き方をしたいのか、何度も

自分自身に問い続ける必要があります。２年生では、自分と向き合い、自分自身について深く知ることが

できる１年にしたいね。そして、来年、最善な道をあなた自身で選んでいってください。 

 

 

 

 

 

 

 行事の価値は、その後に出ます。自然教室大成功だね。 

今日、将来？１０年後の自分。２４歳の自分はどうなっているのかを考えました。いまいち自分の未

来っていうのはうまく想像できません。それとどうしても将来のことを考えると不安っていうのがす

ごくこみ上げてきます。ちゃんと仕事つけているかな、どんな感じになっているんだろうとか不安ば

っかだけど、今、自分にできることを精一杯頑張りたいです。 

今日の１時間目は１０年後の自分を考えました。たぶん、海外に留学などはしないと思うので、愛知

県に住むと思います。２４歳で結婚は出来ず、独身生活だと思います。仕事は会社員だけど、どこに就

職かわからないので、けっこう考えさせられました。 

今日１時間目の学活のとき、将来に向けて２４歳のときの自分がどうなっているのかを書きました。

自分は製造業の仕事についてほとんど変わらない生活をしているのではないかと思います。 

今日は将来の自分を考えてみて、一人暮らしと言ってもどこに住むかとか、祖母が前住んでいたアパ

ートがあったなとか、考えることも多いけど、とても楽しそうだと思うので、いつもやはりやってみ

たいです。夢は叶うかわからないけど、夢は大きくテストも頑張りたいです。 

今日の６時間目の国語は自習でした。みんな今まで以上に静かにやっていたのでよかったと思いまし

た。自然教室が明けてから、みんなはすっごく成長を続けているなと思いました。今日の体育でも、「準備し

てよ」と言われた瞬間、素早く動けていて、できるだけ長く体育をすることができるように動けてい

ました。この調子を今日で終わらせるのではなく、ずっと継続できるといいかなと思いました。これ

からも続けていきたいです。 
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令和〇年９月２９日  NO．７８ 

担任のひとり言 

 

何事にも、価値を見出すの

は自分次第。 

 大切な行事 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 合唱コンクールの練習が始まってきました。合唱は練習をしただけうまくなります。すてきな合唱を

つくっていこうね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、合唱コンの練習をしました。あと 1 ヵ月で〇〇中祭なので、少し焦っています。音程やリズム、

音色を意識して取り組んでいきたいです。今日の練習では、音程やリズムが少しわからないところが

あるので、次は完璧にできるようにしたいです。音色は響くようにきれいにできたのでよかったです。 

今日は音楽の授業で合唱コンクールの歌の練習をしました。パートリーダーはＥ女さんになってうま

くまとめてくれています。あと、１ヵ月後に文化祭があって、合唱コンクールがあります。まだ１番の

音取りの段階です。時間やとても少ないので一人一人が１回の練習を大切にして、頑張っていきたい

です。 

今ました。音楽で「明日へ」の合唱練習をしました。男子のパートは音取りがものすごく難しくて、で

も、合唱コンまでもう全然時間時間がないので、短い時間でできることを少しでもやっていきたいで

す。 

今日、音楽があって合唱コンの歌の練習をしました。あと、１ヵ月くらいしかもう時間がないので、１

回１回真剣に頑張りたいです。 

今日は、久しぶりの音楽でした。「明日へ」という歌は残り４回くらいの音楽の授業で本番になってく

るので頑張ります。ぼくはまだ音程やリズムがまだよくわかっていないから、それが次回の課題です。

男子のパートは音が複雑だから、できるだけ音を合わせられるように高い音が出せるようにもしたい

です。練習方法はこれから考えていきます。 

今日、６時間目の総合で職場体験に向けていろいろと調べました。職業によって資格が必要で大変だ

というのがだいたいわかりました。だけど、頑張ってやったらその職業になれると思うので頑張りた

いです。 

今日の６時間目は、職場体験の職場を調べました。（まだ決まっていないけど）最初の頃は、飲食店が

よかったけど、私は服も好きなので、服を一番に考えています。中学、高校からでも受けられる資格も

あるみたいなので、夢に向けて少しずつ頑張っていきたいです。 

今日は将来のなりたい仕事について調べました。私のなりたいことは自分が思っていたより英語が大

切でした。私は英語が苦手なので、今のうちからしっかり勉強をして将来にいかせるようにしたいと

思います。 
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令和〇年９月３０日  NO．７９ 

担任のひとり言 

 

もう来週は、前期終業式！ 

 夢に向かって 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 あなたたちには、様々な選択肢があるね。そして、今後その無数にある選択肢から、自分に合っている

ものを絞っていきます。それが、進路選択ですね。その進路選択で頭にあるのが、将来の夢。夢があり、

その夢を叶えるためにはどうしたらよいか、道を考えていきましょう。そのために、まずは、情報集めで

すね。 

 

 

 

 

今日、将来のなりたい仕事について調べました。２時間つかったので、けっこう調べました。まず、ホ

テルでだいぶ資格がいるんだと思いました。さらに、接客をするからいろいろな言葉を話すことがで

きるようにならなければならなかったです。保育士、教員はどちらも国家資格で難しそうです。人と

かかわるというのは難しいものなんだと思いました。 

今日は、自分の興味のある仕事について調べました。保育士、建設業は、とっておくとよい資格がけっ

こうあって、大変だなって思いました。でも、短大にしっかり入ればよさそうだから、高校生になった

ら詳しく進路を考えていきたいです。今は、授業をしっかり受けるとよいと書いてあったから、とに

かく勉強を頑張って自分のいきたい高校にいくことができるとよいなって思います。 

今日は、総合で将来のことについて考えました。自分は保育士になりたいと思っていて、第二希望が

飲食店です。飲食店は将来、バイトをする可能性が高いので選びました。これからどの職業に就くか

わからないけど、しっかり勉強をしていろいろな選択が増えるように頑張ります。 

今日は、総合で職業について調べました。調べてみるとやっぱり改めて、職業に就くのは難しそうだ

と思いました。中学でもやるべきことがあるけど、高校や大学は本当に大切になってくるなと思いま

した。職業体験を通して、自分が頑張れるところを目指して、これから自分がやれることをしていき

たいです。そして、必要な力を身につけていきたいです。 

今日は昨日の続きで６時間目に職場体験に向けて、紙をまとめました。今回で一応調べたいことは終

わりましたが、他にも質問したいことや疑問に思うことをやりたいと思います。自分は、体力もない

から、これから頑張り、忍耐力をつけていきたいです。スーパーの営業は、資格などがほとんどない人

でも入れますが、ずっと立っていたり、土日も働くような忍耐力が必要だとわかりました。 

今日、総合で自分の選んだ職種の職業調べをしました。自分のやってみたい職業のことを実際に調べ

てみると、必要な資格だったり、力がわかってあーこんなのが必要なんだなってわかって、今自分に

やれることをしていきたいなって思いました。それと、自分のなりたいものに将来なることができる

ようにしたいです。 

明日は、生徒総会です。２年生になって初めての生徒総会で１年生のときは一度だけ意見を出せたの

で、また、今回も出したいです。生徒総会は学校をよくするためのものだし、指名されなくてもその人

は、貢献していると思うから、ぼくもそんな人たちの一人として明日は出席したいです。 
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令和〇年１０月２日  NO．８０ 

担任のひとり言 

 

生徒総会前と生徒総会後

で何が変わったのか。そこ

に、生徒総会の価値がうま

れる。 

 生徒総会を終えて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 生徒総会後に、私が話した内容です。言葉を受け止めて次につなげようとしてくれるのは嬉しいです

ね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、２年生初の生徒総会でした。係委員会の話し合いや、意見のレベルが高くてよいと思いまし

た。帰りに〇〇先生が自然教室から変化したか。そして、自信について話がありました。自分は、何も

できず過ごして終わってしまったので、学級会では発言したいです。 

今日、６時間目に生徒総会がありました。僕は、発言ができませんでした。僕は、帰りの会で〇〇先生

が言っていたように、ただ理由をつけて逃げてしまいました。言い訳をするつもりはありませんが、

生徒総会のときに、心の中で最初は普通に緊張するなと、思っていたけど、だんだん「どう意見をまと

めようかな」と思いながら逃げているなと、思いました。だから、生徒総会では、意見を言えなかった

けど、もしよかったら僕の意見を読んでほしいです。僕がともに挑めたと思うことは、総会でも多く

意見のあった〇〇中祭です。理由も他の人と一緒になってしまうんですけど、団全体で最優秀賞に挑

めたのでよかったです。まだ達成できていないところは、他の団とは、あまりかかわりがもてないの

で、他の人とかかわりがもてるような企画をしてほしいなと思いました。 

 生徒総会で、自然教室での成長を見せることはできたでしょうか。私から見て、仲間が発言したこ

とをメモして、思いを受け止めようとする姿や、片づけの際に、椅子を片付けるだけでなく、周りを見

て必要なことを考え、窓を閉めに行く姿がありました。人を思いやる気持ちや、周りを見渡して必要

なことを考え、行動に移すこと。よい姿だったなと思いました。様々なよさがあったと思いますが、今

日は、「自信」というテーマで、話をしていきたいと思います。 

 自信は、どうやって身につくと思いますか。それは、自分で約束を決めて、それを実行に移すことか

ら、自信は身についていくものです。今日、きっと誰もが、目標をもって会に臨んだはずです。例え

ば、発言。初めから、発言を諦めている人はいないはずです。何か考えをもって、会に臨員でいるはず

です。しかし、多くの人は、実行に移すことはできません。逃げたり、やらなくてよい言い訳を考えた

りと、できない理由を探すのです。そして、できない自分を肯定し、自信があるふりをするのです。し

かし、そんな自信は簡単に吹き飛んでしまいます。新たな緊張する場面が訪れれば、また同じように、

できない理由を探すのです。そして、発言という場面以外でも、部活動や勉強などにも、その癖はつな

がっていくと思うのです。だけど、今日、発言を試みた生徒がいました。「発言ができた」というのは、

司会者に当てられるか、当てられないかという運が絡みます。しかし、挙手は、誰にだってできます。

「挙手」という挑戦を、勇気を出して試みた人がいるのです。多くの人が、一歩引いてしまう状況で、

あなたは、自分の目標に向かって一歩踏み出したんです。その挑戦の積み重ねが、あなたに、確固たる

自信をつけていくのです。 

 これからの生活でも、自分で目標を決め、自分自身と約束し、行動に移していきましょう。それが、

きっと、あなたに「自信」を与えてくれます。ただ単に待てば、ただ単に年をとれば、自信はついてい

くものではありません。勇気を出して、挑戦した先に、確固たる自信は身についていくものです。そし

て、その確固たる自信は、他の場面でも、輝いていきます。ぜひ、日常から、自分との約束を守ること

ができるように、勇気を出して、挑戦し続けてください。 
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令和〇年１０月２日  NO．８１ 

担任のひとり言 

 

今週で前期が終わります。 

 生徒総会を終えて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 行事の価値は、その後に出ます。生徒総会も同じです。生徒総会の価値は、生徒総会後に表れます。生

徒総会で出された願いを、これからの行動を変えることで、生徒総会に価値が生まれます。願いに近づく

ことができる行動に変えることが、生徒総会の目的であり、価値です。 

 金曜日に、前期の反省を学級で行いました。その反省の中で、「今までは、同じような人しか発言して

いなかったけど、生徒総会を終えた今日の数学や国語の授業では、多くの人が発言していました」と、発

言がありました。これも、生徒総会の価値につながっていますね。そして、大切なことは、生徒総会があ

なたの考えを変え、行動を変え、生き方を変えることにつながることです。つまり、生徒総会を機会に、

その日だけに終わらず、これからの生活につなげていくことが大切であるということです。習慣化させ

るためには、様々な苦難があります。「今日くらいは、いいかな・・・」と考えたくなる日もあることで

しょう。それでも、生徒総会から出た願いを思い出し、踏みとどまり、前進し続けてください。様々な葛

藤を乗り越えた先に、「学校の」、それ以上に「あなたの」成長があります。 

 日記も同じですね。日記で書いた決意も、行事と同じように、その後に出ます。「次は発言するように

したいです」と、思いを綴ったのであれば、次の機会に発言してこそ、その日記に、発言できなくて反省

した日に、価値が生まれます。 

 どんな失敗も、どんな間違いも、これからの生活次第で、成長するための芽になります。また、これか

らの生活で、どんな出来事にも、価値が生まれます。あなたの行動で、成長へつなげたり、価値を生み出

したりしていきたいですね。 

 

 

 

 

 

 

 大切なことは、これからですね。 

今日の数学では、〇〇先生に生徒総会や学年集会の感想を日記に書いて「次は発言するようにしたい

です」と書いた人は、ちゃんと行動に移すようにと言われたし、生徒総会では、校長先生もちゃんと行

動に移せるかどうかだと言っていたので、自分が今日の生徒総会の話し合いで、出たことを言動に移

せるようにしたいです。 

今日、生徒総会でした。意見は出せなかったです。でも、〇〇先生が、学校をよくするためのものだか

ら、学校がよくならないと意味がないものになってしまう、と言っていました。だから、これから日常

でもともに挑むことをするために、あいさつや困っている子を助けたりとか、できることを見つけて

やっていきたいです。今回の生徒総会が価値のあるものになるといいと思います。 

今日、６時間目に生徒総会がありました。前期の振り返りをして、あいさつや日常に行事からつなげ

ることがあったけど、それを行動に移せるかが一番大切なんだとわかりました。だから、明日から朝、

当たり前のことだけど、あいさつもちゃんとしっかりしたり、行事までの日も終わってからも大切に

したいです。 
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令和〇年１０月４日  NO．８２ 

担任のひとり言 

 

合唱コンの練習スタート 

 反省を次にいかす 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 先週は、生徒総会や学級会がありました。改めて、生活を見直しましたね。あとは、自分が正しいと思

った通りに行動するだけです。 

 昨日、以下のような話をしましたね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 合唱コンクールは、やるだけやっただけ、自分や仲間、学級に返ってくる行事です。 

今日は、学級会をやりました。前期では、配り物の場面や、給食の配膳や準備の場面でも、助け合いと

いうところが増えたと思います。後期では、できていたことは続けていき、まだ、言われないとできな

いところもあったりするので、言われなくてもできるようにしたり、提出物もしっかり出したり、級訓のよう

に愛のある行動を心がけたいです。 

今日のお昼に、ピアノと CD とかいろいろ借りに行きました。初〇〇中祭２があと１ヵ月まできてい

ます。お兄ちゃんがやっていた文化祭のビデオを見たことがあって、体育祭とはまた違う楽しそうな

ものでした。やれること全部が戻ってきた訳ではないし、制限もされているけど、まず、「〇〇中祭２」

として、文化祭ができるのがすごく嬉しいです。合唱コンの練習は少ないから、１回１回の練習を大

事にしていきたいです。 

今日は、学級会がありました。話し合った内容は前期の反省と級訓の反省についてです。話し合って

みて、初めは、こんなんだったけど、だんだんとこうなったとか、これはできるようになったから、次

は、これをやろう！など、新たな問題点が見つかりました。残り１週間でよい感じで締めくくれるように

したいです。 

今日は、２年生最後の家庭科がありました。授業が終わった後は、しっかりと感謝を伝えることがで

きたのでよかったなと思いました。今日の６時間目では、しっかりと前期を振り返ることができたの

でよかったです。この反省をいかして、後期ではしっかりといかせるようにしていきたいなと思いました。後期

では、今回意見は出ていないけれど、思いやりをより意識していきたいなと思いました。全員一人一人

が思いやりが意識できていてよかったなと思いました。 

今日、１日、生徒総会で話したことを意識してやれたと思います。あいさつもできたと思うし、国語や数

学でいろいろな人が手を挙げれていたと思うからよかったです。それに、時間もちゃんと守ることができたか

らよかったと思います。このことを一日で終わらせるのではなく、これからも続けていくことができるよ

うに頑張りたいです。 

 学級のしばらくの目標が「意識をする」ってことに決まりました。「意識する」って難しいんです。

意識していても、自分の中に、弱い自分がいます。頑張った方がよいと思っていても、言い訳をした

り、逃げてしまったり、やるべきことから逃げてしまうことがあります。それでも、自分の心に克って

ね。すべて克つことが理想ですが、人間は弱い生き物だから難しい。だから、逃げることもあるかもし

れない。でも、自分の心に勝ち越してね。３勝２敗でも、一歩前進だから。 
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令和〇年１０月５日  NO．８３ 

担任のひとり言 

 

本気になるということと

は？ 

 初めての合唱コンクール 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、合唱コンについて話し合いをしました。私は、練習から本気でやって、本番、全校を感動させら

れるようなものにしたいと思います。本番、全校を感動させられるようなものにしたいと思います。

練習（１回１回の）を大切に、ルールも守ってすてきな合唱にしていきたいです。１つのものをみんな

でつくりあげるものがなかなかないので、こういうところでクラスとの絆を深め助け合いなどしてい

いものにしたいです。 

今日は、合唱コンの初めての昼休み時間練習がありました。でも、最初の方で、パートリーダーの言っ

ていることが通らなくて、私たちももっと声をかけたりするべきだったなっと思いました。だから、

明日の練習や音楽では、任せっきりにするのではなく、自分からも動いていけるようにしたいです。 

今日は、昼休み時間に合唱の練習がありました。男子のパートリーダーがいなくて、女子のパートリ

ーダーが一人でやっていました。先生が言っていた通りなかなか指示が、最初の方は通りませんでし

た。後半になると、みんなしっかり歌っていてよかったです。明日からは、後半の動きが最初からでき

るようにしたいです。みんなが１つの合唱をつくることは大変だと思うけど、それを乗り越えてやっ

ていきたいです。 

今日の１時間目に、合唱コンでの意気込みを聞きました。みんながいろいろな意見を出してくれて、

この合唱コン絶対成功させたいなって思いました。先生が言っていたみたいに、どうすればよくなる

のとか、自分たちで考えて行動するって成長につながる一歩だと思います。３年生になって引っ張っ

ていくために、準備をする初めの一歩が合唱コンです。だから、自分たちにできる最高のものをつく

りたいです。 

今日、実行委員を決めました。実行委員の人に頼りきりにならず、自分たち一人一人で、合唱コンクー

ルを完成できるようにしたいです。でも、昼休み時間にスムーズに始めることができなかったので、

明日は、できるようにしたいです。そして、歌詞も覚えて歌えるようにしたいです。 
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令和〇年１０月６日  NO．８４ 

担任のひとり言 

 

一人一人の本気が、本気の

合唱につながる 

 本気になろう 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 まずは、歌詞を覚え、音程をとること。そこからが、スタート。先日、「本気」ということについて話を

しました。本気になれば、いつまでにこれらの２つを完璧にすることができる？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 議員が、学年企画を実施しました。あの温かい雰囲気がよかったな。すごく心地よい時間でした。議員

ありがとう。 

今日、音楽で初めて歌とピアノを合わせました。緊張したけど、弾けたと思うのでよかったです。で

も、間違えることはあまりなかったけど、最初の入りのところでとか、強弱だとかサビのリズムだと

か、直さないといけないところはまだまだたくさんあるから、練習をしっかりして、うまくなれるよ

うに頑張りたいです。 

今日は、音楽で「明日へ」の一番を男女で合わせて歌いました。つられることはなかったけど、まだ大

きく息を吸ったりとか、まだできないところはたくさんあると思うから、みんなで練習に取り組んで

できないところをできるようにして、最高の合唱にしたいです。 

今日、音楽で合唱をやりました。男子もだいぶ音がとれてきたし、声が出るようになってきました。だ

けど、声の大小、メゾピアノ、メゾフォルテ、フォルテのところで、声が全然大きさが変わってないか

ら、そこを意識して歌の中に声の大小を入れたいです。そして、今日、初めて女子と合わせたんですけ

ど、女子につられてしまうことがあったから、つられないようにしたいです。 

今日は、４時間目に音楽で男子の音取り（一番）を完璧にするという目標を立て、みんなそれがほとん

ど実行できていました。まだ、女子パートと一緒にやると音がずれてしまったりするけど、ほとんど

ずれてはいないし、一番の歌詞をほとんど覚えているから、みんなすごいと思います。昼休み時間で

は、少し注意されてしまうことが多いけど、とても大きい声で少していねいさもあります。 

今日、議員企画でレクがありました。久しぶりの学年レクでとても楽しみでした。議員企画というこ

とで、委員会にちなんだクイズをやりました。借り物競争では、みんながしゃべったことのない子に

話しかけに行ったり、最後走っていた子には、頑張れーなどの声があって、とてもよい学年だと思い

ました。今回のレクでさらに横につながりが深まったと思います。議員さんに感謝です。 

今日、学年レクがありました。借り人競争やクイズでなかなかかかわれないことも話したり、できた

のでよかったです。借り人競争では、みんなが頑張れーと応援したり、助け合ったり、最後の人を拍手

するところとか本当に温かいなと思いました。このレクで横のつながりが深められたので、これを計

画してくれた議員に感謝です。 

今日の議員企画では、たくさん楽しませていただきました。僕の前の席の広浜さんは、休み時間中も

今日の企画のことを進めてくれていました。クイズや借り人競争など、同じ委員会の人たちと協力し

て、前期の最後にまた楽しい思い出ができたので、明日の学年集会も頑張りたいです。 
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令和〇年１０月７日  NO．８５ 

担任のひとり言 

 

前期最終日。 

 ともに挑む 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 水曜日に前期のふり返りの学年集会が開かれました。話し合いの中で、２分前着席は必要かという話
題がありました。必要、不必要のどちらの意見の中に、「切り替え」というキーワードがありました。「切
り替え」をするための手段はいろいろありますね。手段は様々です。でも、目的はみんなで共有したい。
生徒総会で校長先生からお話があった通り、手段は違えど、目的は共有し、その目的に向かってともに挑
んでいきたい。 

 

 

 

 

 周りに気遣える人は、周りを幸せにできます。学年関係なく、周りに気遣える人は温かいね。 

 

今日の６時間目に学年集会をやりました。私は司会をやったんですけど。今回の学年集会は、時間内
にしっかりと終わることができました。司会ではない子もいろいろと声をかけてくれたりしてくれま
した。でも、今回の話し合いの中で、２分前着席について決められていないので、そのことについてし
っかり考えて決めて、前後の仕事を終わりたいと思います。 

今日、学年集会でした。手を挙げることはしたけど、発言はできませんでした。今日は、２分前着席に
ついて深く話し合いました。仲間ら反対の意見が出てから、より活発な話し合いになりました。２分
前で席に着いても、ぼーっとしているだけでは暇なので、少し時間を短くしてやるのがよいと思いま
した。でも、切り替えのために、少し早く席に着くのは大事かなと思います。 

今日は、学年集会でした。私は、２分前行動をしなくてもよいと思っている方でした。自分もそうだけ
ど、２分あると、まだ大丈夫って思って周りの子と話してしまいます。あいさつぎりぎりくらいまで、
話してしまって、切り替えが自分はできていないと思います。そこで、１組の仲間が「30 秒前とかに
切り替えられない子のための２分前行動」っていうのを聞いて、自分はできていない方だから、やっ
ぱり２分前行動はした方がいいのかなって思いました。 

今日の６時間目に学年集会がありました。そこでは、前期の反省と後期に頑張りたいことについて話
し合いました。その中で出た２分前着席という意見で、賛成派と反対派に分かれました。自分は、どち
らかというと、反対派で、２分前に座っても、周りとかとしゃべったりして、休み時間の空気をもって
いたら、意味がないから、１分前とかに座ってしゃべらないようにする方がよいと思います。でも、ど
っちにもよいところがあるので、決まった方で頑張りたいです。 

今日、学年集会をやりました。前期最後の学年集会なので、みんながいっぱい発言してくれないかな
と思いました。最初は、全然手が挙がらなくてどうなってしまうのかなと思いました。だけど、３回目
で、けっこう手を挙げて発言してくれました。心に残っているのが、〇〇さんとＢ男さんの意見で、２
分前着席のときに何をするかの議題で、〇〇さんは規模を大きくしてくれて、Ｂ男さんは、すごく納
得するような意見でした。やっぱりみんなのすごくよい意見を聞くことができていいなと思いました。 

今日、学年集会で、初めて意見が分かれて、話し合いをしました。２分前着席をするしないかで意見が
分かれて貴重でした。でも、その意見の根本は切り替えなので、どちらにしろ切り替えをしっかりや
っていきたいと思います。もうすぐ、前期が終わるので切り替えたいです。 

今日、４時間目の前の休み時間に、返却ボックスに本を入れて戻るときに、１年生の子が階段にたま
っていて、どうしようかなと思ったときに、一人の女の子が別の子をよせて、「どうぞ」と言ってくれ
たので、「ありがとう」と返しました。僕は、その女の子は周りを見て行動ができる優しい子だなと思
い、こういう子が周りから頼られるんだなと思いました。 
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令和〇年１０月１３日  NO．８６ 

担任のひとり言 

 

後期スタート 

 ともに挑む 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 前期が終わりました。今日から、後期が始まります。そして、半年後には、３年生です。今より、さら

にパワーアップして、学校を動かしていく存在になりましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 職場体験の事業所が、決定しました。職場体験を通して、好きなことや得意なこと、逆に、嫌いなこと

や苦手なことが、明らかになってくるとよいと思います。来年には、進路を決めます。将来へのよりよい

選択は、自分自身のことを知ることから始まります。自分に合った選択ができるように、２年生では、多

くの挑戦や体験をし、振り返る時間を確保していきましょう。 

 

明日は、ついに前期最後です。実感わかなさすぎです。なんか一瞬で、２年生の半年が終わって気分で

す。という、もう半年が過ぎました。きっと、後期もこんな感じです。でも、大事な準備期間として後

期は過ごしたいです。半年で最高学年とか思いもよりません。だけど、〇〇が言ってくれたみたいに、

もっと視野を広くもつべきです。その切り替えが明日になると思うから、しっかり意味のある１月に

したいです。 

もう前期、明日で最終日となりました。級長として、すごくこの半年間、成長できたり、よい経験にな

りました。４月らへんは呼びかけなどできなかったけど、もう今では、呼びかけがうまくできたり、ク

ラスのために動けました。こんな成長できたのは、クラスの温かさやクラスメート、先生のおかげで

できました。本当に、後期の中で成長できたのはみんなのおかげだから感謝したいです。 

今日、自分の職場体験のところがわかりました。自分は建築会社に決まって、さらに、リーダーにもな

ったので、自分にできることを精一杯頑張りたいです。そして、明日で前期が終わります。だから、後

期にそなえて、よい前期最終日にできるようにしたいです。 

今日、６時間目に職場体験のことについてやりました。私は〇〇小学校になって、ちゃんとできるか

少し不安だけど、いろいろなことを学ぶことができたらいいなっと思っています。そのめに、今から、

そこのことをちょっとでも調べられるようにしたいし、ちゃんと事前準備ができるようにしたいと思

います。 

今日、職場体験の場所を知って、そして、同じ職場の人にテニス部で同じである人が３日すべて同じ

ということがあって、これからの職業体験も楽しみだと思いました。少し不安もあったけど、頼れる

人たちに囲まれて、幼稚園と消防署も、他の大人たちの人ともかかわるので、礼儀よくしていきたい

です。 

今日、６時間目に職場体験のことについてやりました。この時間で同じ事業所にいく仲間がわかりま

した。本番のときには、しっかりと協力できるといいなと思います。職場体験本番、仲間と一緒に頑張

りたいと思います。 
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令和〇年１０月１４日  NO．８７ 

担任のひとり言 

 

学級組織が決まったね。 

 後期も頑張るぞ！！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 後期も頑張りましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本気になるということを実感したいね。     下記のような先輩になりたいね。 

 

 

今日は前期で最後の日でした。学年集会では、今までで、一番よい聞き方だったんじゃないかなと思いまし
た。昼休み時間の合唱コンの練習が始まって、１組間で完璧にかなり近くなったなと感じました。あとは、
女子につられないようにするだけだなと思いました。あと、今週の目標であった「意識する」は達成できて
いるなと思って、この前の学年集会で出た１２分前着席はしなくてもよい」という意見が出たと思うけど、
２分前着席しなくても、着席したらすぐに切り替えをする人が多くいたのでよかったです。後期では前期の
学年集会で出た反省などをいかして、生活していきたいと思いました。学年をもっと成長させるために、レ
クや学年集会などのいろいろな企画を考えてくれた代表者会に感謝したいなと思いました。通知表が返っ
てきました。やっぱり努力は大切だなと思いました。これからのために、今までの倍努力していこうと思い
ました。学校はすぐに終わってしまいます。１日１日を大切にして生活していきたいなと思いました。また、
〇〇先生が言っていた「気づかい」を後期からは意識していきたいなと思いました。 

今日で、前期が終わりました。改めて、自然教室や〇〇中祭など、いろいろなことがあって、充実した半年
だったなと思います。でも、学年集会などで話し合った通り、まだ、この前期でできなかった周りをみるや、
２分前着席などがあるので、その反省をいかして、後期ではさらによい学年になったらいいなと思います。 

今日で、前期が終わりました。前期は、体育祭や自然教室などのたくさんの行事があり、中身のこいときだ
ったなと思いました。後期では、前期でできていない周りを見ることや、自分から、そして、思いやりを意
識して、そして、もうすぐ３年生になるという自覚をもって生活していきたいです。後期も辛いことがある
と思うけど、そこでくじけずに立ち向かえるような人になっていきたいです。後期もたくさんの行事があり
ます。どれも熱心に取り組みたいです。 

今日で前期が終わりました。本当にあっという間で、その中でこんなに成長した私たちを褒めたいです。で
も、まだまだ今の３年生には及ばないので、前期の反省をいかし、足りないところは補い合ってよりよい学
年をつくって、【最高な学年】にしていきたいです。 

今日で、前期が終了しました。本当にすぐ半年、中学の半分が終わってしまいました。私は、後期、級長が
やりたいです。残り半年、２年１組で過ごす中で成長していき、楽しく終われるようにしたいです。ただ、
まずは、パートリーダーでしっかり働いていきたいです。１番成長できる行事だから、全員でやりきったっ
て思えるような合唱をつくれるようにめっちゃ頑張りたいです。そして、リーダーでも動きたいです。みん
なが楽しめるように動いていきたいです。 

今日は、通知表返しのときに、合唱コンのときのプリントやそれまでの練習や行事などを見ました。そのプ
リントを見てみると、いろいろな人がそれぞれいろいろな思いをもって、練習に参加をしていて、ＣＤも１
日に２０回とか聞くという熱意がすごいなと思いました。私たちもそれくらい、それを超えるような勢いで
少ない練習を価値のあるものにしたいです。 

今日の６時間目、過去の合唱コンについての通信を見ました。いろいろな人が合唱コンについての本音を書
いていて、すばらしい学級段だなと思いました。あと１年生なのに、朝から練習とか、そういったことをや
ろうと思えるクラスでとてもすごいなと思いました。私たちも先輩たちのようなやる気などで、素晴らしい
合唱コンになれるようにこれから、頑張っていきたいです。そして、最優秀賞をとりたいです。 

今日、私が思ったこと、今日の学校集会のときの「３年生は立って下さい」と３年生の〇組の級長さんが言
ったとき、３年生がとても素早くパッと立った時、そろっていたし、一言も誰もしゃべらずに、聞こえたの
は、その３年生の級長さんの指示している声と、立ったりするときに出る音のみでした。それを目の前で初
めて見て、「うわ、かっこいいな」と思いました。また、２年生の級長さんなども、すごく頑張ってくれた
ので、とても感謝しています。 
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令和〇年１０月１７日  NO．８８ 

担任のひとり言 

 

共通の目標に向かって１

つになることで団結でき

る。 

 来週が合唱コンクール本番 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 来週の木曜日が本番です。 

先週の木曜日、合唱コンクールの練習が始まって、５日ほどが経ちました。少しずつ、中だるみという

か、マンネリ化というか、最初のスタートダッシュのよさが薄れてきたように感じました。ただ何となく

歌っている・・・そんな雰囲気が少しずつ漂うようになりました。 

しかし、どの学級にも訪れることです。スタートダッシュが上手に切れても、途中からだんだんと失

速、もしくは、停滞していきます。この期間を乗り越えてこそ、合唱コンクールを終えた先の達成感をつ

かみ取ることができることでしょう。 

 金曜日、少し、上昇の兆しが見えました。リーダーが遠慮を少しずつ捨て、目標達成に向けての言葉を

増やし、その言葉を受け取ろうとする仲間が多くなっていったのです。残り一週間。さらなる団結する姿

を期待しています。 

今日の合唱練習をやってみて、いろいろ男子のだめなところや直さないといけないところがまるわか

りになりました。何回やってもできなくてやばいなと思いました。まず、音取りから完璧にしないと

いけないのにどうしようと思ってしまいました。とにかく頑張るようにしました。秋休み中に覚えてと

いったのに、覚えていない人がいたりしてちょっと心配です。 

今日は、後期最初の授業で少しはやめの５時間授業でした。そして、昼休み時間、５時間目と連続して

歌の練習をしましたが、自分もできていないけど、話し声が大きくて、パートリーダーなどの声があ

まり聞き取れないときが多くあったから、次回、またこういうことがあれば、自分から注意できると

よいと思います。先生にも言われた通り、自分もみんなもまだこんなものではないと思うから、くじ

けず頑張りたいです。 

今日は、後期初日でした。集会の集まり方がよくて、褒めてもらえました。初めによいスタートがきれ

たと思うと嬉しいです。ただ、その反面で〇〇先生に強い言葉をかけてもらいました。まだまだ、合唱

コンに本気になれていないっていうことです。それもそうかなって思います。Ｆ女とＢ女すごく支持

を出してくれているのに、話を聞かずに全然音取りができていなかったなって思います。私がパート

リーダーとしてもっと、仲間に厳しくできないといけないと思います。 

今日、昼休み時間や５時間目に合唱コンの練習がありました。先生の話を聞いて、まだまだ私たちに

も本気が全然足りなかったなって思いました。男子の音を合わせたときも、軽く「よくなっている」と

言ってしまったし、Ｆ女さんの言葉もきけなかったので、この今日の反省をいかして、明日から、もっ

とよい合唱になるように、本気で頑張りたいです。 
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令和〇年１０月１８日  NO．８９ 

担任のひとり言 

 

土日にＣＤを５０回は聴

いたな。 

 合唱コンクールをやりきる 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、合唱コンの実際の映像を見ました。みんながみんな曲の中に入り込むように少し合わせて揺

れ、指揮者を見ていました。私はだいたいずっと指揮者を見ていました。本当に無駄な動きがなく大

きくするところは、大きく手を伸ばしてうまく表現していました。私もそうなれるように今日から音

源に合わせながらさぼらず毎日５回、いや１０回近くは指揮をふって、自分で納得のいく指揮ができ

るまでしっかりやり続けたいです。 

今日は、６時間目にこれまでの合唱コンクールの動画をみました。一人ひとりが体で歌っていて、合

唱が１つになっている感じがしました。結果が出たとき、泣いている子や笑っている人がいて、みん

なこの合唱コンクールに本気で挑んで、全力で頑張ってきたのが伝わってきました。これからも、も

っと頑張って最優秀賞を取れるように頑張ります。 

今日から７時間目が始まりました。６時間目に先輩たちの合唱を見て、それぞれのクラスが第一声か

ら気持ちがこもっているのが伝わって、そして、迫力がありました。足をひらくところからビシッと

そろえていて、男女の声もきれいに合わさっていて本当にすごかったです。今の自分たちには足りな

いところがたくさんあります。一人ひとりが最優秀賞を目指し、音取りからまず完璧にして、細かい

ところまでうまくなれるようにしたいです。 

今日の７時間目に初めて自分たちの歌を聞きました。声も出ていてけっこういいかなとも思ったけど、

まだ何か違う気がします。Ｆ女とかＢ女がずっと強弱って言ってくれています。私は、そういうとこ

ろで全然指示が出せません。だから、歌い方とかは、Ｆ女とＢ女に任せっぱなしです。だからこそ、そ

れ以外の私が指示を出せるところでたくさん動いていきたいです。 

今日、７時間目に合唱コンの練習がありました。それでみんなの合唱を録音してきいてみて、先輩方

の合唱と比べて圧倒的に響きが足りないなっと思いました。だから、それを直すためにみんなにやり

方とか教えたりして、もっと響きのある声を出せるように頑張りたいです。 

今日から、〇〇中祭週間に入り、朝の会、昼休み時間、７時間目に練習できるようになり、教室以外に

音楽室、体育館などが使えます。初日は２人で廊下で歌いました。実際に実行していてすごいと思い

ました。先生の話でも、この行事の気持ちが伝わってきました。 

今日は、合唱練習が本格的に始まった〇〇中祭週間最初の一日でした。合唱練習は２年１組全員でや

って、本番も全員で作り上げるものです。ぼくは個人的にみんなには合唱練習のときだけは真剣にや

ってほしいです。虎ちゃんがしっかりみんなにやってほしいと呼びかけているんだから、それに応え

ないとなと、僕は最近こう思っています。 

今日はＣ男くんら６人で合唱の練習をしました。金曜日の練習では、足のそろえや声の大きさなど、

初めから大きく変わったし、パートリーダーも一生懸命に練習に付き合ってくれていいなと思います。

あと１１日で本番ですし、他のクラスにも部活中に歌い出すような人もいるので、毎日の練習を大切

にしていきたいです。 

今日の６時間目に昔の合唱コンを見ました。女子の声がとてもきれいだったりして、私もあんなふう

にきれいに歌いたいなど思いました。その後の練習では、先生が動画を撮ってくださりました。それ

を見たら、自分自身胸が張れていないと気づくことができたので、ことができたので、次では、胸を張

って歌えるように意識したいです。 
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令和〇年１０月１９日  NO．９０ 

担任のひとり言 

 

何度も伝え続ける 

 最後までやりきる 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の１時間目は、〇〇先生が歌い方について教えてくれました。なんか歌ってみて、すごく響きの

あるものに変わった気がして、すごく嬉しかったです。Ｆ女とＢ女がブレスの位置についてみんなの

ためにたくさん考えてくれて、まだ歌ってみれていけど、よい方向に進むといいなって思います。そ

して、明日は、ちゃんと形になった状態で初めて〇〇先生に披露します。とにかく今自分たちででき

る最高のものを〇〇先生に届けてあげられるようにしたいです。 

今日の合唱の練習は、朝の時がみんな声が出ていなかったけれど、１時間目の練習は全員がそろって

やれる時間は少なかったけれど、最後の方に〇〇先生が入って下さってこの歌はどういう歌なのか、

どこがポイントなのかを教えてもらいました。女子も男子も声が出ていて、レベルアップができたな

と思います。今日は昼も７時間目も練習がありませんでした。音楽の授業も残り２回しかありません。

すべての練習に全力で取り組んでいきたいです。 

１時間目に合唱コンの練習をして、最初はあまり声が出ていませんでした。〇〇先生が教えにきてく

れて、一語一語の最初を少し強調してはきはき歌うといいと言っていました。それをやってみるとよ

り自分たちの合唱がよくなったと思いました。Ｂ女さんとＦ女さんがときの流れ～のところで切れて

しまうといったところを直そうと工夫してくれたので、実行していきたいです。 

今日は１時間目に合唱練習がありました。最初と比べるとみんな声が出るようになっていて、すごく

よくなっていると思います。途中で〇〇先生が来てくれて、歌を言葉にして歌って、最初の音を大き

くしてみてと言われました。それをすると途中からすごくよくなったと思います。明日音楽があるの

でよくなったところを見せられるようにしたいです。 

明日は、音楽の授業があります。〇〇先生が言っていたように、この音楽の授業は練習試合だと思っ

て取り組みたいです。でも、今日の学校ではあまり練習できなかったので、家で頑張って練習してパ

ートリーダーや先生に言われたことを家で練習したいです。 

今日の１時間目に、〇〇先生が来てくださり、「明日へ」について教えてくださりました。ぼくは、い

つも、こう騒がしいくらいに歌っているのですが、歌詞の一区切りの一番前の言葉を大きく大切に歌

うことだと聞いて、やってみると自分でもきれいに感じるし、今日教えてくださったことをしっかり

意識して、明日の音楽でやりたいです。 

今日、１時間目に少し〇〇先生の授業を受けました。まとまった単語の一番最初の音を強く出すとか

「どこまで」は後ろに引っ張るようにして出すとか、〇〇先生が言ってくださったことをすぐ行動に

移していて、教わる前より格段によくなっていたから、これをこれからも続けていけるようにしたい

です。 

今日の朝と一時間目でやった合唱練習で、なんか声があまり出なかったから明日、音楽の授業で〇〇

先生にベストの状態を見てもらって直すところを直せるようにしたいです。だから、今日、家に帰っ

たら歌ったり、して大きい声を出せるようにしたいです。 
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令和〇年１０月１９日  NO．９１ 

担任のひとり言 

 

いよいよ中間発表 

 自分と向き合う 
 

 

 

 

 

 

 合唱が心配。このままではやばい。もっと歌ってほしい。もっと家で練習してほしい。 

 でも、思っていても言えない・・・、相手にどう思われるか不安で伝えた方がよいことも我慢してしま

う・・・、感情を押し殺して何となく思いを言葉にする・・・。 

 本気で最優秀賞を取りたい。でも、一歩踏み出すことが怖い・・・。 

 本気で目標を達成したいと強く思うからこその悩み。あなたには、このような悩みを抱えたことがあ

るかい。 

 人に思いを伝えるって難しいんです。言葉に感情（本気）がこもっていないと、相手になかなか伝わら

ないんです。 

「本音をぶつけ合う」言葉では簡単に言えますが、実際にその立場になってみると、その言葉の重みや

大変さが分かります。 

「信頼」よく使う言葉ではありますが、相手を信じて自分の思いを正直に伝える。とても勇気がいるこ

となんです。 

 悩むのは、本気で最優秀賞を取りたいと願っているから。だから、自分の弱さと向き合い、葛藤が生ま

れるのです。すてきなリーダーですね。 

 

 

 

 

 本気の姿が目に浮かびますね。 

人が成長するとき。それは、壁を乗り越えたときです。そして、壁を乗り越えるときには、自分との葛

藤があるはずです。その葛藤で、楽な方と苦しい方があり、苦しい方を選択したときに、壁を乗り越えら

れることが多いですね。 

 何度も自分に問いかけたい。「私は本気なのか」「もっとできることはないのか」 

自分への問いかけから、成長は始まります。 

今、〇〇先生に音が取れていないことをきいて、やばいと思いました。けど、自分は感情をのせてみん

なにいうのをしたことがあまりなくて、どうやったらうまく伝えられるか分からないです。本当は今

の状態がよくないことをうまく気持ちをコントロールして言いたいけど、うまく言えないです。帰っ

てから、仲間の一人があまりみんなに届いていないかも・・・と言われてどうしようとなりました。自

分の気持ちを率直に言いたいけど、みんなにどう思われるか怖いし、どう言えばいいかわかりません。

どうすればいいですか。 

今日、先生の話を聞いていて、私は本気だったのかな？？と自分を問いかけました。私は、家に帰って

宿題しながら YouTube を聞いていたり、少なくとも時間がかかるので、その時間はずっと聞いている

ので、３０回以上は聞いている思います。そして、できる日は、よくわからない、歌えない、と言って

くれた仲間と一緒に歌って、一緒に歌詞を覚えようと、今現在頑張っています。 
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令和〇年１０月２１日  NO．９２ 

担任のひとり言 

 

「明日の朝、練習できます

か！？」 

その言葉がでるのは、頑張

ろうとしている証明だね 

 中間発表頑張ったね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 中間発表頑張ったね。 

今日の朝に体育館での合唱練習がありました。朝のＪ女さんお呼びかけで、すごく素早く動くことが

できたし、よい雰囲気でできたんじゃないかなって思います。でも、みんながそうやっている中で、自

分はまだこれだけしか本当にできていないのかな？もっと出るんじゃないかな？って思ったので、自

分の全力をこえるつもりで頑張っていきたいし、〇〇先生からもらったアドバイスもしっかりいかし

ていきたいです。 

今日は先生に、給食のときに言葉をもらいました。これは、しっかり受け止めて次の練習につなげて

いきたいなと思いました。次につなげると言っても、〇〇先生と〇〇先生の言ったことはほぼ変わら

ないので、そこをしっかり極めていけるようにしたいし、次の音楽までにしっかり完璧とまではいか

なくても、自分たちであとは音楽の授業で歌えるようにしたいです。 

今日、〇〇先生が今の２－１の歌声を聞いてどんな感じだったかを教えてくれました。このことを先

生にお願いしてくれたＦ女さんに感謝したいなと思いました。お願いしてくれたおかげで、まだでき

ていないことをできるように意識できるから感謝したいです。明日は、中間発表なので、このアドバ

イスなどを使って、今の Best を他のクラスに見せつけてやりたいです。 

今日は、合唱で体育館での練習でした。Ｊ女さんが真っ先に気づいて「体育館シューズ準備してね」と

言ってくれたのが温かくて、合唱もＦ女さんのアドバイスの通り、全員が動いて、音程などはだいぶ

よかったんじゃないかと思います。明日の中間発表では、他のクラスもわかるので、どこにも負けな

い歌にしたいです。 

今日は、朝に体育館の練習がありました。本気の一部かもしれませんが、給食の時「食べながらでもい

いからね」と先生言っていたにもかかわらず、Ｎ男くんは箸をとめて、真剣に先生のアドバイスを聞

いていました。「本気の姿だな」と思いました。 

今日は朝の練習で体育館で練習しました。１回通してみたけど、すごくやる気のある歌声だなと思い

ました。Ａ男が言っていたけど、全員が指揮者の方を見れるといいなと思いました。〇〇先生に教え

てもらったことを意識していないわけではないけど、明日が中間発表なので男女両方意識をもっと強

めていけるといいなと思いました。 

今日は、合唱の練習を体育館でやりました。行く前にＪ女さんとかが「体育館シューズを机の横に置

いておいてください」とかの声かけをしていたので、早く動きました。感謝をしたいです。明日は中間

発表があるので、今までやってきたことを発揮できるようにしたいです。 

今日は、家で明日中間発表ということもあり、たくさん練習しました。YouTube を流して、ノートで

まとめてくれた声出しの紙を見ながらやりました。徐々に響き渡るような声が出せるようになってき

ました。風呂でもたくさん歌って声出しをしました。明日は、今、自分たちが出せる最高のものにでき

るように一人ひとりが成功させる意識で頑張りたいです。 
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令和〇年１０月２５日  NO．９３ 

担任のひとり言 

 

人は自分のために頑張る

より、誰かのために頑張っ

た方が力は出る 

 中間発表の振り返り 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合唱コンクールは、きっと緊張します。体育館のステージに立つと、きっと緊張すると思います。しか

し、誰が一番緊張すると思っていますか。それは、間違いなく指揮者と伴奏者です。指揮者と伴奏者は、

一人です。間違いがあれば、すぐにわかります。その緊張感の中、きっと人一倍努力していると思います。

歌い手は、どうでしょうか。極端なことを言えば、あなた一人が声を出さなくても分かりません。マスク

をしているし、一人ひとり、声が出ているか確認することは無理だからです。人は、意識が自分に向くと

緊張します。「不安だ」「心配だ」といった感情が生まれます。緊張したときこそ、仲間の頑張りに目を向

けましょう。自分のために頑張るより、きっと仲間のために頑張った方が力が出ますよ。 

今日の５時間目に合唱コンの中間発表がありました。他のクラスの歌を聴いてみて、指揮者ですごい

なと思う人がいたり、男子の声がすごく出ているクラスもあったりしました。１組がすごいといって

くれたりして、嬉しかった反面、もし本番、他のクラスがすごくうまくなっていたら・・・という不安

にもなりました。まだまだ課題があるので、なくして本番は今よりもっと素晴らしい歌を見せたいで

す。そして、最優秀賞を取ります。 

今日は中間発表でした。緊張しまくりました。指揮のＦ女さんの手を見ていたら、手が震えていまし

た。私たちはみんな固まっているけど、指揮の人は一番前にいるからなおさら緊張するのかなと思い

ます。緊張しながらも指揮をしてくれたＦ女さんと、Ｂ女さんに、みんなに感謝したいです。 

今日の中間発表では、今までの練習と違った緊張感の中で、歌うことができました。今日の練習から

できていないところを知ることができました。僕が、最後足を閉じてしまったのが、足を引っ張って

しまい、本当に悔しかったです。でも、休み時間で「めっちゃ声が聞こえたよ」と言ってもらったこと

がすごく嬉しくて、まだ改善していって本番に全てを出したいです。 

今日の中間発表。いつもよりもちょっとダメなところがあり、うまくできなかったです。５組からど

んどんやっていって４番目で、歌いました。全力を出したつもりだけど、喉が変でがらがらでした。水

を飲んでおけばよかったなと思いました。歌い終わりいろいろ反省点が見つかってダメだなと思った

けど、そこから２組の歌がすごくよかったです。正直いって、このままだと最優秀賞を２組に取られ

てしまいます。危機感をもってやりたいです。 

今日、中間発表がありました。今までの練習が全て出し切れなかったけど、悪いところや、なんでテン

ポが速くなったのか、音取りがあっていなくてつられていたところを６時間目で振り返って対策でき

たのでよかったです。それを復習して明日の練習でいかしたいと思います。 
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令和〇年１０月２５日  NO．９４ 

担任のひとり言 

 

やっぱり頑張るって気持

ちがいい 

 中間発表を終えて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の朝、この前の中間発表を聞いた３人の音楽の先生からもらってきてくれたアドバイスを教えて

もらいました。わざわざ聞いてきてくれたＢ女さんとＦ女さんには感謝しかないし、このアドバイス

をいかして合唱本番までの残り一週間、家でも学校でも全力で、そして、一つ一つをていねいに練習

していきたいです。そして、この一週間で１組何があったの？って他のクラスに思われるくらいガラ

ッとうまくなりたいです。 

もう文化祭まであと一週間を切りました。そろそろ仕上げにかかっていかないといけません。まだ、

歌のまとまりが足りていないと思うので、練習方法を考えたりして、まとまった歌になるようにした

いです。火曜日に３年生と聴かせ合いをするので、緊張するけど、落ち着いて頑張りたいです。 

よく考えてみれば、もう合唱コンまでに全然日付がないです。今週の土日に頑張れた人が賞をとれる

みたいなことを〇〇先生が言っていました。だから、教えてもらった歌い方の復習をしたり、何回も

「明日へ」を聞いたりして、ラストスパート頑張りたいです。来週の火曜日はまた音楽があります。そ

こでは、もうほぼ合唱を完成できるように頑張っていきたいです。 

今日、昨日の中間発表で聞いていた先生たちからのアドバイスを聞きました。まだ、３拍のびていな

いところや、「は」が「あ」に聞こえてしまうなど、改善点がたくさんありました。私はときのながれ

～のところの「が」がやっぱり強くなりすぎているのが気になりました。もうあと少しで本番です。土

日でしっかり練習して、細かいところも直したいです。そして、３年生が思いを話しにきてくれて、１

組団として頑張っていきたいと言っていました。火曜日に３年生と合同練習があります。そこで、３

年生に聞いてもらったり、逆に聞いて勉強してよりよい合唱になるような有意義なものにできるよう

にしたいです。 

今日は帰ってからすぐに「明日へ」を聞きました。自分たちのとはまったく違って、とてもきれいでし

た。今の自分たちでもよいと思うけど、全体的に力づよい感じがするので、もう少し優しい感じで歌

ったらよいと思いました。自分が聞いた動画は男声と女声がマッチしていて、すごく落ち着いていま

した。自分たちの歌った動画を観る限り、声がしっかりわかれている気がするので、そこら辺をもう

少し工夫して、みんなで最優秀賞を取りたいです。 

今日の朝、パートリーダーたちから、音楽の先生からのアドバイスを聞きました。先生方からいただ

いたアドバイスだけでも、８個くらいまだ私たちにできていなく、８個以外にもいくつかできていな

いところがあるから、ちょっとやばいかなと思いました。月の練習では、金からの続きではなく、土日

の練習でレベルアップした状態で歌えるように土日頑張りたいです。 

今日、〇〇先生が一日出張でいませんでした。特に、合唱の練習のことで一人一人が７時間目の動き

がとてもよかったです。素速い動き、聞くことはしっかり聞くのができていました。７時間目の前半

は全員の歌を聞くことができて、自分の中でいろいろアドバイスしたり、みんなの意見を聞いて、そ

れを全員に伝えるようにできました。クラスの中で一つになって目標に向かって進んでいるように感

じました。すごく嬉しかったです。 
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令和〇年１０月２６日  NO．９５ 

担任のひとり言 

 

明日はきっといい日にな

る。 

 明日がいよいよ〇〇中祭本番 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は最後の体育館練習でした。私も土日中にＡ男さんが言っていたように漢字をやりながら曲を聴

いたり、歌ったりしました。朝はなかなか声が出ませんでした。〇〇先生に言葉の最初を弱くすると

か、そういうのを教えてもらいました。昼ではそれぞれ実践して、よくなったと思いました。今日、家

でもらった紙を参考にしてみて、練習したいです。 

合唱本番まで残り３日と近づいてきました。今日は最後の体育館でやりました。そして、もう一度〇

〇先生が来てくれました。プリントでもポイントをまとめてくれたりなど、非常にありがたいです。

練習時間も少なくて、毎日の約４０分が大切になるので、頑張りたいです。 

今日、ラストの体育館練習がありました。〇〇先生に教わって、お互いの声とかピアノをきくことが

やっぱり大切なんだと思いました。だから、私もみんなの声をちゃんと聞いて、演奏できるようにし

たいし、みんなにも、同じパートの人の声、違うパートの人の声、ピアノを聞いてもらいたいと思いま

す。 

今日、朝に最後の体育館練習がありました。朝から声を出すと、声量が全然なくて泣きそうでした。〇

〇先生にアドバイスをもらってから、声量が上がってきたけど、本番は、昼休み時間くらいではない

ので朝でも頑張れるようにしたいです。 

合唱、間に合うのかな・・・！？きっと互いに声を聴いていない人が多い・・・。声量も考えないとい

けない・・・。男子も小さくしないと女子の声が聴こえなくなっちゃう・・・。合唱ってよく考えると

難しい・・・。 

〇〇中祭２まであと２日です。正直不安です。合唱は〇〇先生と〇〇先生など・・・いろいろな先生が

協力してくださっています。ですが、通してみるとやっぱりというか細かいのが目立ってきます。そ

して、この細かいところを残り２日でどう直すかです。みんなで話し合う時間もないので本当に心配

です。 

今日合唱練習をしているときにＦ女さんから「女子はきれい」とほめてくれました。でも、まだ男子は

女子の歌声にのれていないらしかったです。合唱はみんなでつくるものだから、当日までにリーダー

から「どっちも上手」と言ってもらえるように頑張りたいです。あと、個人的に教えてもらったことと

かを意識できていない部分があるから、「集中」できるようにしたいです。 

今日は体育館での練習がありました。途中で〇〇先生が来てくださって姿勢についてアドバイスして

もらいました。音程ばかり考えていて姿勢のことを忘れていました。やってみると、いつもよりリラ

ックスしてのびのび歌うことができました。明日の練習も頑張っていきたいです。 
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令和〇年１０月２７日  NO．９６ 

担任のひとり言 

 

今日はきっといい日にな

る。 

 ３年生との合同練習 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日で、合唱コン前、最後の音楽でした。音色があっていないと言っていて、人の声を聴いて合わせよ

うと心がけました。みんなが意識することで、だいぶ一つのまとまりのような音になってきました。

〇〇先生が立ち方や声の響かせ方を教えてくれました。後ろにとばそうとよくなったし、男子もより

声がまとまったような気がしました。３年生とやっていて、３年生はていねいさがありました。自分

たちも声を出すだけでなく、優しく歌ってみるのも大事だなと思いました。残り少ない練習をどうい

かすか考えたいです。 

今日は、歌いあいを３年生としました。３年生の歌を聞いてみて、まず、１つ１つの音ですべてていね

いで、全員が指揮者を見て、１つのかたまりになっていて、すごくきれいで響き合っていてよかった

なと思います。自分たちもまだできると思うから、完璧ではないけど、あれくらいのレベルに手が届

くように頑張りたいです。 

今日の昼は、３年生の歌を聴かせていただきました。３年生方は女子が少なくて男子が圧倒的に人数

が多かったのに、女子の声が響いていて、男子もそれに合わせているところが「合唱」だと思いまし

た。明日はとうとう準備で、最後の練習です。１年生に憧れられるような行動で、３年生のような歌に

できるようにしたいです。 

今日、昼の休み時間に３年１組の合唱を聞きました。すごく上手で女子もだったけど、男子がすごく

きれいに聞こえて、意見を言い合えたのがよかったです。６時間目は、〇〇先生と〇〇先生が来てく

れて、後ろに伸ばしたり、つま先に力を入れて歌うということを教えてくれたので、やれるようにし

たいです。あと、優しく歌いたいです。 

今日、昼休み時間に３年生の合唱をきいて、男女両方とも自分たちができていない強弱や音色がちゃ

んと合っていてそれに男女の声が溶け合っていてすごいなと思いました。今日の６時間目に練習で前

よりもだいぶよくなったと思うけど、できていないところはまだあるから、それもできるようにした

いです。 
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令和〇年１０月２７日  NO．９７ 

担任のひとり言 

 

すてきな合唱になったね。 

 今日は練習してきたものを出すのみ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今日は、〇〇中祭、合唱コンクール当日。最優秀賞をつかみ取るために、今まで頑張ってきました。う

まくいったことより、うまくいかなかったことの方が多かったかもしれません。だけど、仲間からのアド

バイスを受け止めたり、先生方の力を借りたりして、間違いなく日々上達してきました。家で、何度も練

習した人もいるはずです。それを今日、「合唱」として思いっきり表現しましょう。周りの人の感謝の気

持ちがあれば、きっとうまくいくはずです。 

今日は、〇〇先生に歌を指導していただきました。〇〇先生に立ち方とか、歌い方のことを教えても

らったら、みんな本当に声がきれいになって、感動しました。あと１日でついに合唱コンです。本番、

ベストをつくせるようにあと１日、さらによくしていけたらいいなっと思います。 

今日は、自分を変えることができた日になったと思います。今までの私は大きい声でただ歌っていた

と思います。でも、今日の音楽でやったみんなの声質（声の音（色））を合わせるということをやって、

大きい声で歌うのではなく、優しく歌えるように前よりはなったと思います。私だけでなく、みんな

も今日でもっと上手になっていると思うから、明日でもっと声質を合わせて本番素晴らしい歌を届け

たいです。絶対、最優秀賞取りたいです。 

今日の合唱の練習で、信じられないほど上手くなったと思います。男子のサビのところや女子の入り、

全体の強弱など・・・。正直すごくびっくりしました。やっぱりみんなは伸び方がえげつなく少ないな

あと改めて思いました。今日だけの練習にせず、明日にもいかしたいです。 

合唱だいぶよくなってきたね。４，６時間目にやったからかな・・・？それまで、きっと声量だけだっ

たけど。音色も考えられるようになったね。最初の頃よりだいぶ成長しました。相手の声を聞き取る

大冊差を知りました。だから、響き合って元気のある曲を歌いたいです。テンポが速いから、速まった

り、遅くなってしまうことも本番ではあるかもしれません。だからこそ、頑張ることができるといい

な。 

今日、ラストの音楽の授業でした。先生に音色が違うと言われて隣の人の声を聞いたり、隣に合わせ

ることを意識したらうまくなったり、〇〇先生に姿勢のことを言われたとき、直したらまたうまくな

って、「魔法だ」と驚きました。これが続いたらもっとよくなると思いました。 

今日は音楽で合唱の練習をしました。最初は音質が全然違ったけど、先生の真似をして合わせてみる

とどんどんきれいに合っていて、すごく楽しかったです。６時間目に違う音楽の先生が男子の並び順

を変えてくれました。そしたらすごくまとまりができました。明日と今日帰ってからとかも頑張って

いきたいです。 
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令和〇年１０月２８日  NO．９８ 

担任のひとり言 

 

最優秀賞おめでとう。 

 合唱コンクール 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、合唱コン前最後の練習でした。でも、今日は、練習で１年生とやったので、よい練習ができま

した。１年生も今の僕たちと同じくらいうまくてすごかったです。でも、ぼくは今の自分たちに誇り

をもちたいです。正直なところ今なら最優秀賞を取れそうな気がしてきました。この心をぐっとしま

って、真剣にやっていきたいです。                           Ｃ男 

今日は、６時間目に１年生と合同練習がありました。明日なので本気を出せるとよいと思いました。

今までいろいろな人や先生にアドバイスをもらいました。そのアドバイスを意識して歌っていきたい

なと思いました。目指せ最優秀賞！！                          Ｂ男 

明日が本番です。今日Ｆ女さんが「やばい、もう最高だった。泣けそう」と言っていたのを小耳にはさ

んで、とても嬉しかったです。音色を合わせたり、音取をしたり、いろいろな経験から生まれたこの現

状を明日今までをぶつけてやれるように明日の朝から本気でやって、２組には負けられない。最優秀

賞は１組が取ります。                                 Ａ男 

明日はいよいよ〇〇中祭になります。今まで頑張った合唱の練習をすべて出し切って、最優秀賞を取

りたいです。そして、朝、早い時間に歌うので、喉の調子を整えて、明日に挑みたいです。その他に

も、しっかり行事をやり切りたいです。                         Ｆ男 

もう明日は〇〇中祭です。すごく緊張しています。自分で緊張するなと言っているのに、自分がすご

く緊張してしまっているなと思いました。ぼくはパートリーダーとして、男子の先頭で引っ張ってき

ました。もう中盤いろいろな不安や心配がありました。だけど、みんなを信じてやってきて正解でし

た。一人一人がクラスやみんなのために頑張ってくれて、クラスが一つになって、今日の６時間目の

合唱や一年生に完璧と言われるくらい頑張りました。もうあとは、本番を最後まで全力でやり、最優

秀賞を取るだけです。頑張ります。                           Ｅ男 

今日、６時間目に１年生と合同で合唱練習がありました。先に、１年生を見たけど、声がとてもそろっ

ていて、男子の声が統一されていて、とてもよかったです。次に２年生が歌った後、意見を出し合いま

した。いろいろな意見が出ていました。明日は、本番なので教えてもらったことをいかしたいです。 

Ｄ男 

明日は、いよいよ本番なので、緊張しないようにできるだけ力を抜いて、喉から出さないで腹から声

を出していきたいです。今までやってきたことをしっかり出したいです。          Ｐ男 
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ついに合唱コンが明日になりました。本番で、自分は緊張してしまうから、〇〇先生に言われた通り、

喉をしっかり開けて、常に歌う準備ができているようにしてから、本番に臨みたいと思います。緊張

しているのは、みんな同じはずだから、その気持ちをもって、人に迷惑をかけないような動きをして

いきたいです。他にも行事はたくさんあるから、他のところでもしっかりとやっていきます。 

Ｏ男 

明日は、もう〇〇中祭２です。僕たちが目標にしていた最優秀賞を取れるようにしたいです。だから、

今日はもう寝たいと思います。今日の６時間目１年生と見せ合いましたが、１年１組もかなりいいな

と思いました。頑張ります。                              Ｌ男 

明日は、いよいよ〇〇中祭２です。全部が初になると思うので、楽しみたいです。合唱コンクールで

は、最優秀賞を取れるように、まずは元気に学校へ行きたいです。そして、約１ヵ月間の練習の成果を

出せるように頑張りたいです。                             Ｋ男 

明日はついに合唱コンです。これまでパートリーダーや指揮者、伴奏者を中心に練習を頑張ってきま

した。その中でもらったアドバイス、先生からもらったアドバイスを本番、緊張で吹っ飛ばして、大声

大会にならないようにしたいです。そして、明日はこれまでのどの「明日へ」よりもよい「明日へ」に

したいです。                                     Ｍ男 

明日がいよいよ〇〇中祭になりました。理科のときに○○先生に褒められたので、自分たちに自信を

もってやっていきたいなと思いました。今日の６時間目に最後に合わせたのが一番よかったし、この

クラスが一番練習したと思っていたので、絶対に最優秀賞を取りたいなと思いました。 

Ｉ男 

〇〇中祭に向けて、私は緊張を集中に変えることです。私は今までというかわからないけど、たまに

裏返ってしまい、音程が外れてしまうけど、そこを直したいと思いました。あとは、自信をもって歌う

ことを心に入れて頑張りたいです。そして、〇〇中祭２を終えた後も大事なので、そこも考えたいで

す。                                         N 女 

明日が本番。いまだに信じられない。ときが過ぎるのって本当に早い・・・。練習し始めたのは、先月

の今頃なはず。なのに、最近から練習を始めましたみたいな感じで、やってきたことが１ヵ月程前か

ら続いてきたとは思えない。だからこそ、この２週間近くで自分たちのピンチさに気づき、全力でや

ってきたんだと思う。そこで、仲間と向き合うこともできただろうし、仲間の声をしっかり聴くとか、

声の響きなど、今後の課題も見つけて、達成するために、みんな必死だった。特に、伴奏者、指揮者、

パートリーダーの４人は。Ｂ女とＦ女は自分の時間をとってまで、歌い手のために声の出し方、今後

やるべきこととか、たくさん調べてくれた。たくさんサポートしてもらった。明日は、声で２人をサポ

ートしたい。今まで１番よかった。と言ってもらえるように。今までやってきたことを全て出し切れ

ば、１組はいける。そうやって信じているから。絶対に最優秀賞取ろうね！！一緒に頑張ろう。                                     

Ｍ女 

明日はついに〇〇中祭です。私はオープニングもやるんですけど、人前に立つことが苦手なので、と

ても緊張します。次に合唱です。これが一番緊張します。今まで頑張ってきたからこそ、「負けたらど

うしよう」とか浮かんできます。でも、マイナスなことは考えずに今まで一番いい歌を届けたいです。 

Ｌ女 
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今日の合唱の練習で昼休み時間のときのが「よかった」とＦ女さんに言ってもらったから、明日も昼

休み時間のときと同じように歌えるようにしたいと思いました。明日は、今までで一番多い人がいる

から緊張してしまうかもしれないけど、歌うとなったら集中をして今まで教えてもらったことを全部

出してベストが出せるように頑張りたいです。                      Ｋ女 

明日が合唱コン本番になりました。私は明日絶対に最優秀賞を取りたいです。リーダーや指揮者、伴

奏者が今まで影でも支えて下さっていたので、取らせたいなと思いました。私たちも昼休み時間など

でたくさん頑張ってきたと思うから、絶対にとってみんなと喜んで笑顔で終わらせたいです。明日、

２－１の心を一つにして素晴らしい合唱にしたいです。                  Ｊ女 

今日は最後の合唱練習をしました。最初の頃は男子も女子も無理やり歌っていてなかなかそろうこと

ができなかったけど、日に日にそろうようになっていったし、きれいなハーモニーができるようにな

りました。明日の本番では今まで頑張ってきたことを頭に入れてリラックスして歌えるようにしたい

です。                                        Ｈ女 

今日、１年生と合唱し合いました。ハモリがすごく上手だと思ってよかったです。明日は、いよいよ本

番なので、みんなも言っていたけど、リラックスして、歌えるようにしたいなと思いました。掃除のと

きはみんな椅子をたくさん出してきれいに並べていてよかったです。            Ｇ女 

明日は緊張をしてしまうと思うけど、しっかり集中をして取り組みたい。そして、終わった後に悔い

の残らない合唱にしたいです。私は指揮者なので、テンポもしっかり合わせられるようにしたいです。

昨日の６時間目みたいな合唱にしてほしいです。朝からだけど、全力で頑張ります。頑張るぞー！！

えいえいオー！！                                   Ｆ女 

明日はついに本番です。中間発表からの１週間。あっという間過ぎました。でも、絶対成長していると

思いました。初めはただ大きいだけの声、個々で歌っているだけでした。今は全員が周りの声を聞い

て、１つになっている気がします。後は、緊張を集中に変え、いつも通りを聞いている人の前で披露す

るだけです。明日は、自分たちの最高を出し切って最優秀賞を取りたいです。いや、取ります。Ｅ女 

明日はついに合唱コンクール本番です。今までみんなで合唱をよくしようと個人でも、全員でもいろ

いろなものを積み重ねて頑張ってきました。苦戦することもあったし、大丈夫かなと心配になったと

きもありましたが、パートリーダーの２人、Ｆ女さん、Ｂ女さんが中心となってクラス全体が合唱を

本気で取り組み、今日の６時間目は今までで一番よい合唱ができました。もちろん、最優秀賞を取り

たいですが、どんな結果であれ、全力で歌いきりたいです。楽しく歌いたいです。      Ｃ女 

明日は、ついに〇〇中祭本番です。今まで、たくさん練習してきて、みんな本当にうまくなったから、

明日、みんなには自信をもって臨んでほしいです。そして、私もまだ少し不安はあるけど、慌てず、落

ち着いて、弾ききれるようにしたいです。みんなで全で出し切れたらいいなと思います。そして、今ま

で一番よい合唱にしたいです。                             Ｂ女 
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今日は合唱コン本番でした。歌うときはそこまで緊張せずに歌うことができました。今回の合唱は歌

う人が少し速かったようで、あと私自身他の人の声を聞いていないなと思いました。でも結果、最優

秀賞を取ることができて、本当に嬉しかったです。私が前に言った「取れるものはすべて取る」という

言葉通り、指揮者や伴奏者も取れてよかったです。                    Ｊ女 

今日の合唱では、最優秀賞が取れて、とても嬉しかったです。だけど、歌い手が少し速かったらしいか

ら、教室でやったＦ女さんに褒めてもらったときの感じで歌いたかったです。有志ステージでは、パ

フォーマンスをする人たちを見て、とても楽しかったです。                Ｋ女 

今日は、〇〇中祭でした。オープニングも大成功して、合唱も有志も全部大成功でした。特に、合唱で

は、最優秀賞、最優秀指揮者賞、最優秀伴奏者賞が、Ｆ女さん、Ｂ女さんの実力のおかげで取れまし

た。来年はこのクラスでできるかわからないけど、来年も頑張りたいです。         Ｌ女 

今日は〇〇中祭がありました。合唱コンクールでは、緊張して心が落ち着かなかったけど、Ｆ女さん

と一緒に深呼吸をしたら、いる場所が教室になり、いつも通り歌うことができました。２組の歌を聴

いて、少し不安が揺らいで泣きそうになったけど、「そこだと取れないかもしれない」と思いこらえま

した。そして、発表の時、私の他にも手を握り、祈る人がいました。不安ばっかりだったけど、「１組！！」

と言われたとき、心から「うおおおお！！よっしゃ！！やった！」と喜びの言葉がいっぱい出ました。

一番よい思い出になりました。だからといって、そこで終わるのではなく、これからも続けたいです。 

N 女 

今日は、合唱コンクールの本番でした。途中で少しだけ間違えてしまったこともあったけど、みんな

で全力でやりきることができたんじゃないかと思います。そして、最優秀賞が取れて、本当に嬉しか

ったし、今まで私たちについてきてくれたみんなに本当に感謝したいと思いました。 

Ｂ女 

最優秀賞と指揮者、伴奏者ともに最優秀賞をいただくことができました。１組から５組まで他のクラ

スの合唱も中間発表の時よりも、レベルアップしていて、心配でしたし、みんなの緊張も伝わってき

たけど、指揮者の方を見て、音色を合わせて今までのよかったところを詰め合わせているような合唱

でした。１組最高！                                  Ａ男 

今日は、２年１組が最優秀賞を取り、その他２つも総なめできました。最初は、スタートとしてはよい

合唱でしたが、途中で止まってしまいました。自分も音程などに苦戦し、心配でした。本番も人が多く

緊張しました。だけど、指揮者と伴奏者は特に大変だったと思います。とてもよい１日でした。 

                                    Ｋ男 
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今日、合唱コンがありました。朝、急に歌のテンポが変わってうまくできるかなと不安だったけど、１

回目で割とうまくできたのでよかったです。結果は、目標にしていた最優秀賞を取れたし、指揮者と

伴奏者賞の３冠を取ることができたので、とても嬉しかったです。             Ｉ男 

今日は、〇〇中祭がありました。合唱コンクールが始まる前も緊張していました。歌い終わった後、本

当に最優秀賞が取れるのか心配だったけど、無事に取れました。とても嬉しいです。有志ステージの

とき、全員で盛り上がれて楽しかったので、よかったです。                Ｆ男 

まずは、最優秀賞おめでとう！！！！優秀賞で２組が呼ばれたときはびっくりしたね。まさかのライ

バルであった２組に勝ったからね！！先生の願いも叶って、それプラスに指揮者賞や伴奏者賞も全部

２年１組が奪って・・・最高だな！！今まで頑張ってきて、本当によかった。たくさん苦戦して、先週

で男子の音程が違って焦っていたり、本当にやばいなって思っていたけど、そのままだったら最優秀

賞取れていなかったかもしれない。４人を中心として、合唱できてよかったなと思う。２－１で合唱

できて本当によかった。ありがとう。そして、おめでとう。                 Ｍ女 

今日、〇〇中祭がありました。まずは、合唱です。やってみた感想、声は出ていたけど、リズム大丈夫

かなと思っていました。だけど、全員の音色があっていて、最高でした。だけど、２組やばいなと思っ

てすごく不安でした。午後は有志のステージがあって出ました。スノーマンをやってめちゃ楽しかっ

たし、すごく盛り上がってとてもよかったです。そして、最後結果発表です。シルバーが２組と言われ

た瞬間、「よし」って思って、最優秀賞が１組でした。さらに総取りしてしまって大満足で嬉しかった

です。                                        Ｅ男 

今日は、合唱コンクールがありました。今までより本気で挑めたんじゃないかなと思いました。今ま

で練習してきて、一番よかったです。その結果、最優秀賞をとることができました。いけないところを

教えてくれた指揮者、伴奏者、パートリーダーには、感謝しかないなと思いました。また、他の賞を合

わせて３つとることができたので、本当に嬉しかったです。                Ｂ男 

今日は本番でした。最初は順番が近づいてくる度に、緊張していたけど、集中して楽しもうと思いま

した。細かいところまで意識して、悔いのないように歌いました。結果のとき、私はとても願っていま

した。そして、最優秀賞、１組と言われたとき感動して、涙が出ていつの間にかとても泣いてしまいま

した。誰よりも喜べました。伴奏者賞と指揮者賞も取れて、２－１最高です。パートリーダーを含め、

伴奏者、指揮者の人たち、そして、２－１のみんな、〇〇先生、本当にありがとう！すてきな思い出を

つくれてよかったです。                                Ｄ女 
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今日は合唱コンクール本番でした。最優秀賞を取るために、たくさん努力をしてきました。１組の全

員でこの賞を取れて、すごく嬉しく思います。リーダーの２人、指揮者、伴奏者の２人、いろいろな先

生方に支えてもらい、たくさんの人に感謝しています。きっとこれからこの曲を聴くたびに、みんな

のこと、みんなで頑張った１ヵ月を思い出すと思います。今まで頑張ってきて本当によかったです。

１組最高！！                                     Ｃ女 

今日、合唱コンクールでしっかりと最優秀賞を取ることができて嬉しかったです。明日から〇〇中祭

は終わったけれど、団結していきたいです。                       Ｐ男 

今日は、合唱コンクールでした。最優秀賞（最優秀賞）が取れました。本当に嬉しかったし、みんなの

頑張りの結果として、しっかりと出たのではないのかなと思いました。そして、本当に思ったのは、伴

奏者賞を一人で頑張って取ってくれたＢ女さん、指揮者賞を取ってくれたＦ女さん。パートリーダー

２人に感謝しかないです。                               Ｉ女 

今日は、合唱コンクールがありました。結果は最優秀賞！！それに指揮者、伴奏者すべてとることが

できました。正直ここまですべてとれるとは思ってなかったので、すごく嬉しいです。パートリーダ

ーやＦ女さん、Ｂ女さんにはありがとうお疲れ様を伝えたいです。次の駅伝でも１組の団結力をいか

して頑張りたいです。                                 Ｈ女 

今日、〇〇中祭があって、最優秀賞も取れたし、指揮者賞と伴奏者賞もとれたのが、すごくよかったな

と思いました。今まで頑張ってきた成果を出せれてよかったです。有志も頑張っている人がたくさん

いたし、吹奏楽も部活の時にたくさん練習したんだなと思いました。賞が取れてよかったです。 

                                     Ｇ女 

今日は、合唱コンなど、〇〇中祭２がありました。合唱コンでは、緊張したけど、指揮台にみんなの顔

を見て、深呼吸をしました。いろいろな人が一緒にやってくれて嬉しかったです。やっている途中に、

テンポが速くなってしまったところや、少しだけ男女でずれていたところもあり、できてたところが

できていなくて、すごく悔しかったです。でも、でも！エンディングのところで結果が発表されると

き、すごく祈っていました。そしたら、２年１組と言われてすごく嬉しかったです。本気でやって本当

によかったなと思いました。そしたら、そのあとに、指揮者賞で、自分の名前が呼ばれる、取れるなん

て思っていなかったので、本当に嬉しかったし、涙が出ました。そして、なんと、伴奏者もＢ女が呼ば

れて、まじで本気でやってみんなで協力をしてよかったなと思いました。いろいろな感情がこみあげ

てきて、もうやばかったです。びっくり！！この賞を取れたのは、２年１組のみんなと、何よりパート

リーダーのＥ女さんとＥ男のおかげだと思います。最高な思い出にしてくれて２人ともありがと

う！！                                        Ｆ女 
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めっちゃ嬉しいです。なんかもうよくわかんないけど、すごく涙があふれてきました。全員、よくここ

まで頑張れたなって思います。１組最高です。他の受賞したクラスは、思ったより反応がなくてびっ

くりしました。でも、１組全員でここまで喜べたのは、今まで本気で真剣にやってきた証だと思って

います。そして、指揮者、伴奏者の賞も総取りできて、Ｆ女にもＢ女にも、クラスのみんなにも、感謝

しかないです。クラスで団結する瞬間って最高に気持ちがいいです。            Ｅ女 

今日、〇〇中祭の中で、本番の合唱コンクールがあり、そこで念願の最優秀賞が取れました。それだけ

でなく、他のいろいろな賞も取ることができたので、大満足でした。今回指揮者の人や、伴奏者の人が

頑張ってくれたおかげでというのもあり、みんなも全体で聞いていて、とてもうまい歌声をしていま

した。他のことでも頑張っていて、充実した１日でした。                 Ｏ男 

今日は、合唱コンクールがありました。１組はパートリーダー、指揮者、伴奏者のおかげで最優秀賞と

最優秀指揮者、伴奏者賞を取ることが今日、合唱コンクールの本番があって、練習してきた成果を発

揮しました。コンクールの後、〇〇中祭とかいろいろあってついに結果発表があって、そこでなんと

最優秀賞が取れました。何なら最優秀指揮者賞と最優秀伴奏者賞も取れました。 

Ｄ男 

今日は、合唱コンクールがありました。１組はパートリーダー、指揮者、伴奏者のおかげで最優秀賞と

最優秀指揮者、伴奏者を取ることができました。本当によかったし、これまでみんなで頑張ってきた

成果が形になったのかなって思います。１組本当に最高！                 Ｍ男 

今日、最優秀賞を取りました。ぼくは、今回の合唱には悔いはないです。合唱が終わった後、たぶん最

優秀賞取れたなと思ったら、Ｆ女さんとＢ女さんが最優秀賞をとっていて、２－１ってすごいなあと

思いました。有志ステージでは、みんな自分からやると言って、やり遂げたのですごいなと思いまし

た。                                         Ｌ男 
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令和〇年１０月３１日  NO．１０５ 

担任のひとり言 

 

あなたたちの担任で幸せ

です。 

 最優秀賞おめでとう 

最優秀賞、おめでとう。最高にすてきな一日になったね。「今までの頑張りがすべて報われた」

と感じられる一日でした。この一日をつくるために、多くの時間を使ってきました。

簡単に手に入るものに価値はない

という言葉があります。本当に価値のあるものというのは、あなたが捧げてきた熱意によってつ

くられるのです。きっと、この最高な一日をつくるために、多くの苦労や努力があったのだと思い

ます。

中間発表では、他のクラスの歌声の完成度に危機感を覚えました。合唱コンクール一週間前

にして、音取りがうまくいっていませんでした。合唱がうまくいっていないことを、仲間にストレー

トに伝えることができませんでした。怖くて、心配で抱えきれないような不安もあったと思いま

す。

しかし、最後まで諦めなかった。どうしても最優秀賞を２年１組の仲間と共に掴みたかった。

その熱意が、合唱コンクール当日の最高な一日をつくったんです。

結果発表の瞬間、今までのあなたたちの努力を重ねた日々が表れていました。両手を重ね

合わせ、不安と期待の表情を浮かべながら、最優秀賞を掴むんだと、仲間と共に祈っていまし

た。最優秀賞を受賞したと知った瞬間、これまでの不安や期待、仲間との信頼、合唱コンクール

への熱意が表れていました。「最優秀賞、２年１組」と発表された瞬間、両手を天に挙げ、喜ん

でいました。さらに、顔を両手で覆い、涙を流す仲間もいました。

合唱コンクールには、ドラマがあります。しかし、必ずしもドラマをつくることができるとは限

りません。合唱コンクールへの熱意や仲間との信頼、確固たる覚悟がなければ、このようなドラ

マはつくられないことでしょう。

最優秀賞、おめでとう。あなたたちのそばで一番、２年１組の合唱を聴いていました。あなた

たちの努力を一番近くで見ていました。２年１組が一番、頑張った。胸を張って声にすることが

できます。これからも、どんなことでも、２年１組が一番頑張ったと声を大にして言うことがで

きる学級をつくっていきましょう。
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令和〇年１１月１日  NO．１０６ 

担任のひとり言 

 

日常を大切に！ 

 合唱コンから日常に 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、６時間目に伴奏者として、みんなの前で話しました。前に立ったら、なんか言おうと思っていた

ことが全部とんでいって焦りました。そして、話をして最後の方、言ったことがやっぱり全部みんな

へのありがとうにつながって「本当に」を連発しちゃいました（笑）でも、パートリーダーへの手紙も

渡すことができたので、よかったし、この合唱コンを日常にいかせられるようにしていきたいです。 

合唱コンのふり返りで、Ｆ女さんとＢ女さんを通して、Ｅ女とＥ男さんに感謝を伝えられたのでよか

ったです。私はＢ女さんとＦ女さんにも感謝しています。本当に４人ありがとうございました。これ

から生活面で意識が緩まないように引き締めて時間に関してもそうだし、当たり前のこともしっかり

できるようにしていきたいです。 

今日、合唱コンクールのふり返りでいろいろ話しました。本番に話せなかった分、しっかり話しまし

た。自分は最初の頃と比べて成長したことや半ばめっちゃ心配で不安しかなかったことも話しました。

みんなが真剣に聞いてくれて嬉しかったです。綾太のふり返りは、めっちゃおもしろくて、感謝の気

持ちも伝わりました。最後目をつむれなんて言われてびっくりしてプレゼントをもらいました。知っ

ていたけど、すごく嬉しかったです。手紙の内容もしっかり読んで、パートリーダーをやってよかっ

たなと温かい気持ちと嬉しい気持ちでした。 

今日、道徳で合唱コンのふり返りをしました。合唱コンは最優秀賞を取れて本当によかったし、だか

らといって、日常をダメにしないようにしっかりと頑張りたいです。そして、他のクラスにこのクラ

スが最優秀賞をとってよかったと思われるクラスにしたいです。 
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令和〇年１１月２日  NO．１０７ 

担任のひとり言 

 

職場体験も、もうすぐ

だ！！ 

 周りの人に感謝 そして行動に 
 

 

 

 

 １０月２９日、３０日に行われた「くらふとフェア〇〇」が 

〇〇市港町で行われました。全国１６４組の作家や職人が参加 

したイベントです。 

 そのイベントに〇〇中学校からボランティアとして参加しま 

した。 

 月曜日、校長先生が「Ｉ男くんが新聞に載っているよ」 

と教えてくれました。右記が、新聞に掲載されていた写真です。 

 すごく嬉しい気持ちになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もう来週が事前訪問なんだね。あっという間です。そして、今月に、職場体験本番があります。月曜日

も学年の前で話をさせてもらいましたが、職場体験を受け入れてくださることは、大変ありがたいこと

なんです。貴重な体験を、あなたの将来の力に変えていきましょう。 

今日は、事前訪問に向けて一緒に行くメンバーの確認をしました。３日間で将来のためにたくさん学

んでいきたいです。先生が言っていた通り、事業所側に私たちを受け入れて下さるメリット・・・？は

ありません。行かせてもらえることに感謝して、たくさんのことを学んで、自分の将来につなげられ

る職場体験にしたいです。事前訪問も頑張ります。 

今日、職場体験について１時間目にやりました。事前訪問の日にちについての確認をして、今日先生

も言っていたように、やっぱり相手が得することはないのに、受け入れてくれているんだから、礼儀

正しく、学ばせてもらうという姿勢で、当日も事前訪問も、過ごせるようにしたいです。そして、たく

さんのことを学びたいです。 

今日は、事前訪問へ行きました。消防署では、行ったら訓練をしていて、職場体験当日に行われる大会

にむけたことをしていました。その訓練を抜けて質問に答えていただいた通り、〇〇先生のおっしゃ

る通り、事業所のメリットはないと思ったので、せっかく削って下さる時間を大切に失礼なく過ごし

ていきたいです。 

昨日、一昨日でクラフトフェアのボランティアをしてきました。ボランティアの出店するお店に案内

をしてくれた方が、３年生の〇〇先輩のお父さんと言っていたので、びっくりしました。ボランティ

アしたところで、校長先生や鈴木市長にみているときは、すごく緊張したし、新聞記者に取材された

り、○○先生が出店していたり、いろいろなことがあっておもしろかったです。 
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令和〇年１１月７日  NO．１０８ 

担任のひとり言 

 

今日もいい日になります

ように。 

 未来に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 木曜日の日記には、後期中間テストに向けての日記が多かったです。金曜日に、テスト範囲が発表され

ました。後期中間テストまで、残り２週間ですね。来週の木曜日から後期中間テストが始まります。でき

るだけ、早いうちから準備を進めましょう。 

 先々週の金曜日から、先週の火曜日にかけて、３年生は、三者面談がありました。進路を考える大切な

三者面談です。もう３年生は、だいたい進路は決まってきているはずです。そして、来年の今頃、あなた

たちも進路がだいたい決まっているということですね。 

 今週は、職場体験の事前訪問があります。そして、２週間後には、職場体験本番があります。２年生で

は、来年、進路を考える上で、将来どんな道へ進んでいきたいか、自分自身の好き嫌い、得手不得手につ

いて考えられるとよいです。そのために、実際に仕事を体験してみて、自分自身と向き合ってみましょ

う。あなたたちの将来につながる職場体験になることを願っています。そして、あなたたちの将来につな

げるテスト勉強になることを願っています。 

 

 

 

 

 

 

 合唱コンクールが終わり、１週間が経ちました。「行事の価値は、終わった後に出る」と言われます。

行事とは、そもそも、心を成長させるためにあるものです。 

 上記の日記。日常から大切にしてきたこと、合唱コンクールからの頑張りが継続されていることなど、

２年１組の頑張りが記されていますね。 

 来年度は、３年生。そして、２年生後期は、最上級生につながる準備の期間です。来年度、あなたたち

が、憧れられる先輩になることを期待しています。 

今日はもうテスト勉強尽くしになりました。でも、よい勉強にできたと思います。理科の難しいとこ

ろをやって、最初は答えを見ながら段々と覚えていたけど、その後には、今日の自主勉の通り、中々の

結果にできたので、これからも、学校もあるけど、その合間をぬって、テスト勉強にできるようにした

いです。 

今日は、午前中授業、明日は祝日でたくさん時間があるけど。２週間後にテストで遊んでいるひまは

ないので、よい点を取ることができるように頑張りたいです。 

今日は、３時間授業でした。朝、Ｎ男くんが体育館にいって、ネットを張る準備をしていたり、鍵を取

りに行ってくれたりしていたので、すごくよかったなと思いました。すごくやる気と時間を大切にし

ようとしているのが伝わってきたなと思いました。他の人も、体育館から素速く教室に戻って英語の

準備をして、２分前着席などの素晴らしい姿が見られてよかったです。明日は６時間授業だけど、今

日みたいに気を引き締めて時間を大切にして生活していきたいなと思いました。 
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令和〇年１１月８日  NO．１０９ 

担任のひとり言 

 

事前訪問頑張ってね 

 自分も相手も幸せに 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 温かい言葉を、周りに与えられる人ってすてきだね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、道徳の時間で、ラブレターを書きました。書く相手の人のよいところや感謝しているところを

伝えられる授業で、誰が書いたかわからないけど、自分はこんな風に思われていていることが分かっ

て、嬉しかったです。この授業のときだけでなく、いろいろなところでも感謝を伝えたいです。 

今日、ラブレターを書きました。私は、Ｆ男くんに書きました。（Ｆ男くんは足が速かったり、優しく

接してくれたり、おもしろいので、そういうところをたくさん書けたのでよかったです）自分あてに

は、頼りにさせてもらっているよとか書いてあって、自分もよい気持ちになりました。みんなでみん

なのそれぞれのよいところを書き合えて温かい雰囲気になれました。 

今日の６時間目は、ラブレターを書きました。私は誰に書いてもらったか分からなかったけど、いろ

いろすごいって言ってもらえて嬉しかったです。クラスの子みんなが、こんな感じでほっこりできて

いるといいなって思います。これから半年も、この２年１組で過ごしていけるのが嬉しいです。副級

長として引っ張ることを頑張りたいし、みんなが楽しく過ごせるようにも考えたいと思いました。 

今日はラブレターを書きました。読み上げられるのは本当に恥ずかしかった・・・。途中であまりかか

わりのない人？に書いている人もいましたが、すごく詳しいことも書くことができていて、その人の

ことをしっかり見ているんだなと思いました。 

今日の６時間目はラブレターを書き合いました。急なことで少し恥ずかしかったし、いつもと違う弱

い字で書いてみたりしたけど、もらったときは嬉しかったし、ちゃんと細かいところまで見てくれて

いるんだと知れて、よかったなと思いました。 

もうテスト週間に入ります。周りの人とかは、もう勉強開始している人がいて、実はすごく内心焦っ

ている自分がいます。この土日でみんなたくさん勉強していると思うから、自分も負けないように頑

張りたいです。目標は前のテストの点数をすべてこえること！！がんばるぞー！！ 

テスト範囲表や計画表など、本格的にテストと戦う雰囲気になってきました。ただ、火、水には事前訪

問に行くなど、それほど時間はありません。ただ、月は５時間授業なので、大切にしたいです。 

今日はもうテスト勉強だらけで頑張りました。前期は、まだやり始めるのが遅くて、課題もぎりぎり

になってしまったし、自主勉などに勉強をいかせなくて、悪い点数となってしまったので、今回は少

し早めにスタートダッシュもできました。でも、一つ一つやっているので、間に合うかは不安ですが、

丁寧にやることで、習ったときのことを思い出して、頭にざっくりと刻み込めるようにできたらと思

います。前もやり方を変えたりしていたのですが、やはり時間の短さと無駄な時間が多くなってしま

ったところが大きくて、一切無駄のないところでやると、覚えられるし、何より進みが早いので、そん

なときが多ければ多いほど、点数が変わると思います。今回はもっともっとよい点を取ります。 
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令和〇年１１月９日  NO．１１０ 

担任のひとり言 

 

事前訪問頑張ってね 

 あなたのよさを周りに伝える 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 月曜日は、学校訪問がありましたね。教育委員会の方々から、〇〇中のよさを数多く教えていただけま

した。昨日、今日と事前訪問ですね。初めての場でも、あなたたちのよさが相手に伝わるとよいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は学校訪問があって、少し不安があったのですが、いつもより緊張感もありつつ、手もたくさん

挙がって、いつもよりよかったです。理科は、テスト範囲が広くて、難しいところなので心配ですが、

今日も専門的にやっているのでよい点を取りたいです。 

今日は教育委員の方たちがたくさん来て、理科の授業を特に見られました。そして、明日はついに事

前訪問です。当日の職場体験のためにすごく大切なことなので、しっかりとこなしたいし、道中の安

全とかもしっかりとして、周りの人と協力して、頑張っていきたいなっと思います。 

今日、学校訪問でした。小学校の頃にお世話になった先生がいて、久しぶりに会えて嬉しかったです。

すれ違うと挨拶をできたのでよかったです。他の場面でもしっかりあいさつできるといいなと思いま

す。明日は電話での事前訪問です。あいさつを忘れずに、しっかり話を聞いて、当日、よい格好でいけ

るようにしたいです。 

今日は朝の時間に掃除がありました。今日の朝は、忙しかったけど、掃除が終わった後もすぐに行動

して４５分前に事前訪問の話を始めることができたのでよかったです。また掃除から剣道場への移動

の意識や切り替えができている人が多かったので、これを続けられるようにしていきたいなと思いま

した。明日は事前訪問なので、礼儀正しくできるようにしたいです。 

今日の朝の時間に明日から行われる事前訪問についてのお話がありました。事前訪問（職場体験のと

きとかもそうだけど）は先生の一緒に行くのではなく、子どもたちだけで行きます。〇〇先生が言っ

ていた時間が早くなってしまったときの対応とかも子どもたちでできるようにしたいです。私は明後

日行くので、明日いく子は頑張ってほしいです。 

明日から事前訪問です。すごく緊張します。初対面の人と話すからちょっと怖いです。でも、失礼のな

いようにお店の人と話したいです。職場体験当日でも、たくさんお世話になると思うので、失礼のな

いよう、「来てくれてよかった」と、悪い印象にならないようにしたいです。 

今日１時間目に事前訪問についての話がありました。それで、どうやっていくのかとか行ったらどう

するかや、確認できたのでよかったです。私は明後日だけど、当日行ってから困らないように、もう一

人と確認しあってできるようにしたいです。そして、当日、礼儀正しく頑張りたいと思います。 
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令和〇年１１月１１日  NO．１１１ 

担任のひとり言 

 

土日の過ごし方 

 事前訪問へ行った感想 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テストが終われば、次は職場体験。実りのある時間にしましょう。 

今日は、事前訪問に行きました。私は、三河湾ネットワークの事前訪問でした。すごく緊張したけど、

担当の人が優しかったおかげで、緊張がほぐれスムーズに話せることができたのでよかったです。少

し大人への一歩をふみ始めたかなと思いました。体験当日では、迷惑をかけないようにしたいです。 

今日、私は事前訪問をしに行きました。私は一人で行きました。一人だと誰も頼る人がいないので、自

分でやらないといけません。だから、今回の事前訪問はとてもよい経験になったと思います。あと、心

配しにきてくれた人もいたので、とてもよい人たちだなと思いました。嬉しかったです。 

今日は、事前訪問に行きました。最初はすごく緊張していて、びっくりするくらいがちがちだったけ

ど、向こうの方と話していくうちによくなりました。そして、職場体験はすごく楽しみです。また、行

くときも礼儀を忘れずにしっかりと嫌な思いを誰もしないような行事にしたいです。 

今日は、２日目の事前訪問に行きました。電車に乗って〇〇まで行ったけど、不安もあったけど、無事

行くことができてよかったです。本番の３日間は弁当がいるけど、忘れ物のないようにしたいです。

一生の思い出になると思うので、全力でやりたいです。 

今日、事前訪問に行きました。早く行っても迷惑だから、少し待ったらちょうどよかったです。着いて

から椅子で待っていて、しっかりあいさつをしました。そのあと、いろいろなことを敬語で質問する

ことができました。思ったよりも早くてどんな感じか見れたので、なんか楽しかったです。 

今日は「幼稚園」へ事前訪問へ行かせていただきました。まったく初めて行く場所だったけど、前に調

べたときに理解できました。そして、僕の行く日は、遠足に行く日ということで、どのクラスに配属さ

れるかはわからないけど、どこに行っても、園児の子たちと仲良く、優しく接することができるよう

に頑張りたいです。 

今日は、事前訪問がありました。時間はちょっと早く着いたけど、うまく時間をつぶして５分前に行

くことができたのでよかったです。そして、質問もしっかりとして、当日のために必要なことをちゃ

んと聞くことができたので、この予定通りに当日も職場体験できるようにしたいです。 

今日は６時間目に事前訪問でスーパーマーケットに行きました。スーパーマーケットでは、レジや周

りの清掃、商品を出すことなど、盛りだくさんのことをさせてくれます。今回は、道に迷ってしまうこ

とがあったけど、今度は迷わないように、何回でも行っていくようにしたいです。自分がミスをする

と、他の３人にも迷惑がかかってしまうので、できるだけそういうミスをこれからなくしていきます。 
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令和〇年１１月１４日  NO．１１２ 

担任のひとり言 

今ふと思ったが、11 月 11

日に NO.111 号を発行し

たんだ。すごい偶然。でも、

学級通信の日にちが間違

っていたが・・・ 

 今週が後期中間テスト 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今週の木曜日から後期中間テストが始まりますね。「勝負は鞘の内にあり」という言葉があります。勝

つか負けるかは刀を抜く前にあり、そのときこそが大事なときだという意味です。テストも同じです。テ

ストを迎える前が大切なんです。テスト当日には、勝負は決まっていますよ。今を大切に！！ 

今日の数学では、図形のところの小テストをやりました。それで、説明以外のところはちゃんとでき

たけど、説明の書き方がわからなくて、ちゃんと書けなかったから、テストまでに問題集とかの解答

を見たりして、ちゃんとできるようにしておきたいです。 

今日の国語では、ことばのきまりでやった内容がのったプリントをやりました。そのプリントには、

ポイントが書いてあって、そのポイントを使ってやったら、○の数が多かったです。今回の範囲にな

っているところは、私にとって苦手なところなので、こういったポイントを知ることができてよかっ

たです。ことばのきまりをやり直して、苦手を克服し、テストで○を取りたいです。 

今日からテスト週間が始まりました。この１週間は、前回の自分との戦いだと思います。順位の上が

り下がりが地味にあるから、ちゃんと上がるか、今の順位をしっかり維持するか、頑張っていきたい

です。ただ、合計点数が下がるのはよくないから、目標として立てた点数くらいはしっかり取れるよ

うに勉強していきたいです。 

今日はいつもより多く勉強しました。やらなきゃいけない丸つけだったりは学校にいる間に終わらせ

たので、２周目をしっかりやることができました。数学の図形はまだいいけど、一次関数が自分はで

きないので、そこをしっかりやっていきたいです。社会の歴史が全然わからないので、歴史をしっか

りやっていきたいです。点数を上げられるように頑張ります。 

今日からテスト週間に入りました。今回のテストで数学の図形とか証明とか、社会も難しいところが

たくさん出るから、あと一週間、しっかり勉強をして、当日、力を出し切れるようにしたいです。ワー

クとかもまだやりきれてないのが多いから、今日、明日、土日で終わらせられるようにしたいです。 

今日は５時間授業で、１時間目は自習でした。自習では自分は自主勉ノートにことばのきまりの内容

を理解するために、いろいろな工夫をしました。その中でも、定期テストの計画表にも書いたとおり、

ことばのきまりの内容を移して覚えるものが多いから、記憶が得意な自分にとってよいものだと思う

から、このように続けていきたいです。 

今日はテスト勉強をもっとやらないとなと思った一日でした。昼休み時間の雰囲気がそれを思わせて

いました。みんな勉強していて、いつもより静かでした。しっかり勉強をやりたいし、友達と高め合っ

ていきたいです。 
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令和〇年１１月１５日  NO．１１３ 

担任のひとり言 

 

保育園や幼稚園の子って

何が好きなんだろう？ 

 土日に頑張ったね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の代表者会で、今年の方向性が決まりました。『学年をこえて互いに弱いところ、足りないところ

を補う』という方向性で、また次の学年集会で学年代表から発表がありますが、この学年のことをよ

く考えて、動いてくれる人たちの期待に応えられるように導いていけるように頑張りたいです。 

今日は、塾に７時間３０分いました。朝から夕まで、頭を使いっぱなしで、さすがに疲れたけど、とて

もためになる勉強となりました。今回は、範囲はだいぶ狭いけど、「数学の証明」とか、「英語の長文」、

「理科の人体」などとても難しいところが集まっているので、あと４日間自分を追い込んでいきたい

です。 

今日は勉強を頑張りました。本当は７時に起きて８時からやる予定だったのに、８時半に起きちゃっ

て９時からやりました。歴史がやばかったので、教科書を何回も読んでワークの解きなおしとか、間

違えたとこの解きなおしを何回もしました。数学が安定にやばいです。明日頑張ります。 

今回の土日で、しっかりとわからないことをやって、テストに挑みたいなと思いました。みんながど

れくらいやっているかわからないけど、今回は、勉強の質を上げてみたので、ちょっとだけ、本当にち

ょっとだけテストが楽しみです。 

今日は、塾がありました。昨日もあったので、２日連続の塾となりました。昨日は、理科をやったんで

すけど、今日は国語をやりました。用言の活用は、前よりもできるようになったんじゃないかなと思

いました。でも、敬語の方がまだできる！のところまで行っていない感じがするので、この土日とか

で敬語もできるように頑張りたいです。 

今日は数学が２時間あり、そこで図形の証明をやりました。国語みたいな単元だから理系の自分にと

っては苦手な単元だけど、これができないと高得点も狙えないので、ここが頑張りどきです。国語で

は仁和寺にある法師という古文で、今回のテストの中では簡単な方ですが、授業の中で、同音異義語

という自分の一番苦手な単元が３０点くらいも出されると言われたから、前のテストよりも順位が下

がるか不安です。 

明日、ついにテスト前ラストの土日に入ります。私はまだワークが少し終わっていないので、そこも

しっかり終わらせるようにしたいし、社会のまとめもしっかりできるようにしたいです。数学の証明

や社会の漢字が特に苦手なので、そこもしっかりやりたいし、他の教科も解きなおしをやってみたい

です。 

私は土日でテスト範囲の苦手なところを克服しようと思います。数学は一次関数が苦手なので、そこ

を重点的にやったり、国語では、敬語の部分が苦手なのでそこをきっちりできるようにしたいです。

他の教科はワークを３回くらい解きなおして、完璧にしたいです。土日が最後のたくさん勉強できる

ときだと思うから、しっかりやりたいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年１１月１６日  NO．１１４ 

担任のひとり言 

 

明日がテストか！ 

 職場体験に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 月曜日は、職場体験当日の行き方を、メンバーで確認しました。職場体験でも、人を大切にする心を大

事にしてね。 

今日は事前訪問でした。訪問先の方がとても優しくて心から頑張りたいと思いました。先生も言って

いたように職場体験は事業所にとってメリットはないと思うのでできるだけ迷惑をかけないようにし

たいです。職場体験楽しみです。 

今日、職場体験について調べることがあり、その自分の職場にいくときに、少し迷ったりしてしまう

ことがあったので、いろいろ調べてみたところ、だいたいわかりました。職場体験は早く着きすぎる

のもよくないけど、一番遅れてしまってはだめなので、早めに着くことができるようにしたいです。

この月はいろいろな行事があるから大変だけど、頑張ります。 

今日、職場体験の当日の時刻について、いろいろ決定となりました。テスト後なので、まだまだ遠いよ

うな気がしていましたが、明日は名札をつくったりと、近づいてきた感じがやっとします。そして、時

刻が決まったということは、遅れないようにするためにも、日ごろからちょっと早く来てみたいです。 

今日は、１時間目に当日の行き方を確認しました。持ち物や時間などがわかってよかったです。あと、

３日したらテストになってくるので、しっかりとやっていきたいです。１週間しっかりやっていける

ようにしたいです。 

今日は職場の行き方を確認しました。初日は電車に乗って、〇〇駅に行きます。２つの事業所に行く

ため、２パターン作りました。２－１日目は自転車でサンヨネ〇〇店に行きます。プリントに書いて

あった通り、感謝の気持ちをもって、３日間、出勤できるようにしたいし、頑張りたいです。 

今日の１時間目に職場体験の行き方について話し合いました。そして、しっかりと確認をしたので、

来週の職場体験では、しっかりと学習したいなと思いました。テストまであと少ししかないので、し

っかりとがんばっていきたいです。 

今日、職場体験に行くときの行き方を確認しました。自分は電車を使って職場体験のところまで行く

ので、安全に行きたいです。そして、事業所にはメリットは何もないと思うので、体験させてもらって

いるんだから、礼儀をもって大切な、濃い時間にできるようにしたいです。相手の方の迷惑にならな

いようにしたいです。 
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令和〇年１１月１７日  NO．１１５ 

担任のひとり言 

 

テスト頑張れ！！ 

 テストが終われば職場体験 
 

 

 

 
 

 今日からテストが始まります。いよいよ勉強の成果を試すときですね。中学校の勉強は、努力が成果と

して表れやすいです。何度も何度も繰り返し勉強することで、覚えるべき内容が頭の中に入ってきます。

つまり、「努力は実る」ということを実感できるということです。頑張れば、頑張っただけ、あなたの自

信へとつながります。この後期中間テストをあなたの自信にして、学年末テストや来年度の受験へとつ

なげていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テストが終われば、すぐに職場体験です。来週、月曜日に事前指導を行って、その翌日から職場体験が

実施されます。テストに集中していたと思いますが、改めて考えてみると、職場体験はもうすぐですね。

昨日、Ａ男が話していた通り、日常生活が職場体験につながっていきます。時間を守る、礼儀やマナーな

ど、これからも意識していけるとよいですね。 

今日、理科の学習の４，５回目くらいの解き直しが終わりました。４回目くらいになると、ほぼ覚えるこ

とができたのでよかったです。早くワークを終わらせることができたから、解き直しができたので、ワー

クを早く終わらせることは大事だと思いました。塾の自習室はとても集中できるので、そこを活用し

てよいテスト勉強にしたいです。 

明日はほとんど自習です。今日の話で、テストが終わってすぐに職場体験です。少しあとくらいにあると

思っていたので、早くてびっくりしました。テスト課題はほとんど終わりましたが、人体や歴史の文

化、数学の証明など、難しいところが多いです。 

今日と明日が終わったら、ついにテストです。本当に今回はまったく勉強ができていないので、この

２日で頑張って頭に入れて頑張りたいです。そして、テストが終わった後の週の火曜日からはついに職場

体験が始まります。もうあっという間にきてしまうので頑張りたいです。 

今日、６時間目に総合で名札をつくりました。そして、Ａ男さんも言っていたけど、もうテストが終わ

ったらすぐに職場体験だと改めて意識しました。今は、テストがもうすぐなのでテスト勉強を頑張りたい

けど、テストが終わったら職場体験に向けて、準備を少しずつしていきたいなと思いました。そして、

当日、よい職場体験にしたいです。 

今日は職場体験の名札を作りました。本当にもうすぐ、いや来週あるなんて・・・って感じで全然実感があ

りません。そして、私は３つの場所にありがたく行かせていただくので、この機会はないと思うので、

大切にしていきたいです。 
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令和〇年１１月１８日  NO．１１６ 

担任のひとり言 

 

テスト頑張れ！！ 

 テスト最終日 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今回のテスト勉強は頑張れた人が多いね。成果へとつながりますように！！ 

今日は、自習がいっぱいあって、テスト勉強をすることができました。苦手なところをまとめること

もできたし、先生が用意してくださった練習問題みたいなプリントをやったりすることができました。

明日はテストだから、家に帰ってもちゃんと勉強ができるようにしたいです。 

明日はテストです。私は日曜日までに課題が終わり、4日間復習の時間もとれたし、塾なんか、ほぼ毎

日行きました。わからないところも教えてもらったのでよかったです。でも、先生オリジナル問題も

出るから、そこが解けるか心配です。でも、全問うめられるようにし、前よりもよい点を取りたいで

す。 

明日はいよいよ当日になります。今回は図書館や塾でたくさん勉強できたのではないかなと思いまし

た。それでも、不安はたくさんあります。明日ある英語では前〇点以上いけていなかったので、今回は

〇点以上取りたいです。今回のテストで前回よりもすべてよい点を取って嬉しい結果になるように残

りのテスト勉強を頑張ります。 

今日は自習がいっぱいあり、明日がテストです。自習が５時間あり、めっちゃ勉強できました。特に、

社会、感じ、理科、英語をしっかりやりました。明日はテストです。５教科で特に社会や数学が怖いで

す。１日目は得意の英語があり、国語さえ頑張ればいけると思います。前の順位より上を目指して頑

張りたいです。 

明日がテスト当日です。今回はいつもより早く、テスト勉強をし始めて、ワークも習ったところを進

めて進めて、今ではいつもより自信があるし、たくさん頑張ってきた経験値をテストで思い出して、

いかすことで、もっとよい点につながると思っているので、今夜でもっとつめこんで高めていきたい

です。 

今日は、６時間目で自習がたくさんありました。やらなきゃいけないこととか、ちゃんとやり切れた

と思うからよかったです。ついに明日はテスト当日です。明日は国語、理科、英語だから、帰ってから

も特に同音異義語とか、理科とかしっかり勉強して、明日、勉強してきたことが全部出し切れるよう

にしたいです。 

今日は５時間自習でした。明日の教科の勉強をすることができたのでよかったです。今回はけっこう

解き直しができたので次も続けていきたいです。テストでは、問題文をしっかり読んで、諦めずに最

後までやり切りたいです。最後の夜の勉強も集中して明日の教科完璧にできるようにしたいです。テ

スト１日目頑張ろう。 
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令和〇年１１月２１日  NO．１１７ 

担任のひとり言 

 

明日は職場体験 

 テストがんばったね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

来年は、受験に向けて頑張っている時期だね。 

 

 

 

 こういう仲間がいるから、学級がうまく回っているんだね。ありがとう。 

今日のテストは、英語など比較的苦手な教科が多くて不安だったけど、昨日の勉強で理解できたこと

があったので、少しためになったというか、少し自信があります。長いこと解いていて、見直しまでで

き切らなかったけど、みんなも自信があるそうなので結果が楽しみです。 

今日、１日目のテストがありました。最初の国語は後ろの漢字からやったら同音異義語が全然できな

くて、感じも１、２個わからなかったです。理科やったら意外とすらすらかけて、計算は自分の中の答

えを出すことができました。英語もすらすらかけました。国語はもっと点を取れたらいいんじゃない

かなと思いました。２日目も頑張ります。 

今日はついにテストの日でした。今日、国語、理科、英語の３教科で自分の苦手な文系の教科がありま

したが、今回は理科の方が自信がなくて、英語と国語の方が自信があります。より多く勉強したのが、

それなのでよかったです。でも、明日もテストがあり、社会が難しくて、覚えることが多いので、明日

まで半日くらい時間があるので、頑張りたいと思います。 

今日、テストの１日目でした。３教科をやって理科がわからないところもあったけど、最大限の力を

出すことができたと思うからよかったです。明日は数、社があります。数、社はどちらも苦手だから、

今日、しっかり勉強して、明日も最大限力を発揮できるように頑張りたいです。 

今日、１日目のテストでした。国語はけっこういけたけど、理科と英語が少し難しかったのです。もう

少し応用問題までしっかりやっておけばよかったなと思いました。明日は社会と数学と私の苦手教科

があります。今日、たくさん勉強して、よい点数を取れるように頑張りたいです。２日目も最後まで頑

張ろう！！ 

今日は定期テスト３のテスト１日目でした。私たちのテストも１回１回が大事だけど、３年生は今回

のテストは受験にかかわってくるものだから、目指している高校がある人は大変なんだなと思いまし

た。２年生の今回のテストでは、国語の点数が気になるなと思いました。何個か間違ているので、国語

の点数が心配です。 

今日、３教科のテストがありました。ぼくは、副教科などがメインなので、チェックの必要はないけ

ど、給食当番の人もいるので、課題のチェックなどをしていたのですが、ご飯を代わりに給食室に戻

してと仲間に頼まれて戻そうとしたら、Ｅ女が持っていってくれたので、ありがたかったです。 
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令和〇年１１月２８日  NO．１１８ 

担任のひとり言 

 

貴重な職場体験だったね 

 命を大切に 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、２日目のテストでした。社会と数学は苦手教科だけど、解きなおしをけっこうやったからか、前

のテストより解けたような気がして、とてもよかったです。とても解放された気分です。しっかり土

日休みたいです。そして、学校保健委員会では、がんについて深く知ることができました。家族や身近

な人の大切さを知り、これからの生活で意識していこうというものが増えたような気がします。いろ

いろなことがあるけど、諦めずに乗り越えていきたいです。 

テストがやっと終わりました。なんかもうすっきりって感じです。来週の月曜日には４教科返ってき

ます。いつかは返されるから、ちゃんと結果を見て、職場体験に臨みたいです。そして、今日の学校保

健委員会では、すごく自分たちの身近に起こりそうな話でした。聞いていて、自然と涙の出る話でし

た。私たちのために話をしてくれた千津子さんに感謝して、がんのことをもっと深くとらえられるよ

うにしたいです。 

今日は、学校保健委員会がありました。がんのことについての話があったんですけど、実際に話を聞

いていて、がんは怖いと思いました。病気もそうだけど、精神的に心がやられ、うつ病になってしまう

ということが私はすごく怖いなと思います。病気は治っても、心はそう簡単には、もとには戻らない

のかなと思いました。でも、今からしっかり予防したいです。 

今日、学校保健員会で千津子さんの話を聞いて、がんはとてもつらくて、大変なんだなと感じました。

自分は生活習慣などをあまり気にしていなかったけど、これからはがんにならないためにも、少しで

もできることはやっていきたいなと思いました。そして、自分もつらい人の支えになれるような人に

なりたいなと思いました。 

今日、学校保健員会があって、がんについて学びました。自分の身近な人も胃がんにかかって手術を

しました。つい最近のことで、今は、家の中を歩いてリハビリのようなものをしているけど、改めて、

がんは怖いと思いました。生活習慣などで、リスクが減るので、気を付けてがんにならないようにし

たいです。 

今日、学校保健員会がありました。自分

も身近な人ががんになってすごく悲し

かったので、千津子の家族も同じように

悲しかったのかなと思い、とても共感し

ました。 
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令和〇年１２月６日  NO．１１９ 

担任のひとり言 

 

来週が長距離走駅伝大会 

明日からの個人懇談会よ

ろしくお願いいたします。 

 周りの人のおかげ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今の豊かな生活が成り立っているのは、多くの人の努力のおかげですね。金曜日の技術でのあなたた

ちのように、多くの人が、試行錯誤して開発を進めてきました。その大変さを実感できたね。 

 

 

 

今日は、技術で電磁力を利用したものを作りました。やってみると動画を観るより断然難しくて苦戦

しました。だけど、先生の助言通りにいろいろ工夫したら作ることができたので楽しかったです。今

回の経験をいかしてラジオづくりに臨みたいです。そして、来週からマラソンが始まっていきます。

体力落ちているから、しっかり走ることができるようにしたいです。 

今日の２－１時間目は技術でした。初めは栽培をやりました。自分のはしっかりと葉がついていたの

でよかったです。でも、今日、水を足すときに肥料を多く入れてしまったので、何とか枯れないように

このまま成長してほしいです。そのあとは、電磁力についてやりました。「電車」というものをやった

んですけど、電気が熱に変わり、電磁力の力？みたいなものは感じることができました。 

今日、技術で私は「世界一簡単な電車」を作りました。銅線をほうきに巻きつけるのも大変だったけ

ど、ほうきから抜くときの方が全然抜けなくて大変でした。それで粘って動かそうとしていたらちょ

っとだけ進むときがあったのでよかったです。 

今日、技術の授業でぐるぐる回るものを作りました。けっこううまくいったので、すごくよかったで

す。他にも栽培しているレタスが今どれくらい育っているのかを確認しました。けっこう育っていた

ので、この調子でこのまま伸びていってほしいです。最終的にどれくらい大きくなるかわからないの

で、すごく楽しみです。 

今日はクリップモーターを技術で作りました。日頃から電気はいくらでも使われているけど、自分で

いざ使ってみると、形だけでは動かなかったり、ミリ動かしただけで、結果が大きく変わっていった

りと周りの電化製品も、ものすごい技術と時間によって完成しているんだと感じることができました。 

今日、技術で電磁波を使ったおもちゃ作りみたいなのをしました。私はプロペラを作ったけど、銅線

を削ってみたり、電池を変えてみたり、くっつける角度を研究してみたりしたけど、なかなか動かな

くて、なんでだろうなと思いました。今思うとねじも変えてみればよかったなと思いました。 

最近思ったんですけど、校長先生や宇野先生がよく草刈りをしてくれています。草が伸びてきたな～

って思ったら、いつの間にかなくなっています。この学年の学年訓の「思いやり」は、学校全体にも通

用するのかなっと思いました。 
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令和〇年１２月７日  NO．１２０ 

担任のひとり言 

 

 

 今年最後の行事 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２週間後に、長距離駅伝大会があります。体育の授業で練習が始まりましたね。長距離はきついです。

きっと、苦手と感じている人も多いことでしょう。 

 つらいときこそ、周りに目を向けましょう。苦しさに耐え、頑張っている仲間がきっといるはずです。

「あなただけではない」「同じ体験をしていても頑張ろうとしている仲間がいる」と、感じられれば、自

分一人で頑張るより、力は出るはずです。 

 長距離走を乗り越え、一回りも二回りも成長できるあなたの姿を期待します。 

今日から苦手な長距離走の練習が始まりました。長距離は本当に苦手だけど、最後まで走り切ること

を目標にこれからのアップや練習をしっかり行っていきたいなと思いました。家とかでも時間があっ

たら練習をしていきたいです。今年最後の行事の長距離走大会に向けてクラスのみんなとも一緒に頑

張りたいです。 

今日、マラソンの初めての練習がありました。正直、苦手な競技だけど、本番、自分の最大限の力を出

し切れるようにしたいです。今日は、１０分間くらいずっと走り続けるのをやって、１回外周をまわ

ったら、ちょっと休憩をしてしまったから、明日は、ゆっくりでも続けて走り切れるように頑張りた

いです。 

今日、コース確認をしました。コース確認はゆっくりなペースだったのでスキップで運動量を増やし

ました。アップも教えてもらってどんな感じのアップだったのかも思い出しました。長距離走はめっ

ちゃきつくてつらいけど、走り切ったら達成感がすごいので、しっかり頑張りたいです。駅伝のメン

バーにもはいれるようにしたいです。次の体育の練習はきついので頑張りたいです。 

今日から１組も駅伝大会の練習が始まります。去年は僕も駅伝に出て、たくさんのことを学んだし、

思い出もあります。僕はもっと早く速く走れるようにこれから練習していきたいと思います。今年の

最後の行事も走り切れるように。 

今日の体育は長距離走に向けてコース確認とアップなどをやりました。コース確認のとき、ここのと

ころはこうした方がいいよと〇〇先生がアドバイスをしてくださったので、試走や本番で使えたらい

いなと思いました。明日は、２分間走なので、よい順位になれるように頑張りたいです。 

今日は駅伝のコース確認をしました。去年の駅伝を思い出してすごく懐かしかったです。家に帰った

ら、しっかり少しでもクラスのためにできるようにしたいです。明日は、１５分間走があるので、自分

のペースを見つけられるようにしたいです。 
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令和〇年１２月８日  NO．１２１ 

担任のひとり言 

 

個人懇談よろしくお願い

します。 

 職場体験の様子 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

職場体験に

行ってきまし

た。将来への

職業選択の参

考になるとい

いな 
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令和〇年１２月１２日  NO．１２２ 

担任のひとり言 

 

個人懇談ありがとうござ

いました。 

 頑張るっていいね 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 応援団が朝、長距離駅伝大会に向けて、激励を送っています。今日は、試走。頑張ろう！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 授業を頑張ろう！！ 

今日の４時間目の美術はステッカー作りをやりました。私は初めにアクリルガッシュで色を塗り、そ

の後に、ボールペンなどで塗ったのを囲ったりしました。次で、作るのが最後になるので、今よりもも

っとものになるようにしたいです。そして、今日の朝に応援団の子が号れつなどをしてくれました。

後輩の子たちが今の応援団の子たちいいなと思ってくれたらいいなと思います。 

今日は朝、応援団の子がマラソン大会に向けて、応援をしてくれました。今日と明日はちょうど早帰

りなので、本番にその応援に応えらえるような走りができるように家に帰ってから体力づくりができ

るようにしたいです。そして、土日にでもしっかり体力づくりができるようにしたいです。 

今日の朝、応援団の人がエールをくれました。ここのところ毎日朝から声出しを頑張っていたのでぼ

くたちもしっかりと走り切らないといけないなと思いました。次の月曜日に初試走があるので、しっ

かりと土日に練習しておきたいです。頑張るぞー！！ 

今日は、美術でステッカー作りをやりました。それで、色塗りをアクリルガッシュ絵具でやりました。

まだ、ほとんど濡れていないけど、ちょっと失敗してしまいました。だけど、修正できたからよかった

です。アクリルガッシュ絵具で色塗りをするのは苦手だけど、うまくできるように頑張りたいです。 

今日、美術でアイデアスケッチをしました。今、〇〇の魅力をステッカーにしています。そのステッカ

ーにしています。そのステッカーのデザインを作成しています。私は、〇〇と言えば〇〇かなと思っ

たので、〇〇の海島橋をかき、ステッカーの形を丸形にして、〇〇のマークも入れました。色塗りを今

していて、海のグラデーションがうまくいっていたのでよかったです。次で完成したいです。 

今日は、美術でステッカー作りをやりました。あとちょっとで美術の授業は今年終わりになるし、今

年中にステッカーは完成なので、しっかりとやっていきたいです。明日も半日で今週最後になるので、

しっかりとやっていきたいです。 

今日、理科のときにＷ（ワット）の勉強をして、家で使われているＷが何かわかってよかったです。そ

して、朝、応援団が活動していたので、今度のマラソンのときに、頑張りたいと思います。そして、ス

テッカー作りのときに集中してできていたのでよいと思いました。 
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令和〇年１２月１３日  NO．１２３ 

担任のひとり言 

 

心がすべて 

 自分に克つ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長距離走駅伝大会の目的。自分の思うような結果が出ないときや途中で結果が明らかになったとき、苦

しくて逃げたしたいときに、諦めたり投げやりになってしまう弱い心を乗り越えることだと思っていま

す。自分に克つことがすべてです。 

月曜日に思想があります。途中でやめようと思うこともあるけれど、マラソンは弱気になったら負けなの

で、途中で抜かされてどうぞみたいなことにならないようにしたいです。目標タイムは○分台です。

だから、自分より早い人についていきたいなと思います。 

月曜日はついに試走１回目です。走っている途中で「つらい」とか「やめたい」と思うことがあると思

うけど、弱い自分に打ち勝てるように頑張りたいです。来週には本番で、終われば冬休みにまっしぐら

なので、頑張りたいです。 

１９８４年、アメリカのロサンゼルスで行われたオリンピック初の女子マラソンレースでの話です。８

月に行われたレースの当日は３０°を超す暑さで、途中で棄権する選手もたくさんいました。レースも

ほぼ終わりに近づいた頃、一人の女性選手がゴールのある競技場に入ってきました。そのとき、会場は

騒然となります。その選手は熱中症にかかっていて、ふらふらの状態で走っているのです。その様子は

テレビカメラを通して競技場だけでなく世界中に流されていました。彼女は、次の一歩を踏み出すのも

ままならず、今にも倒れそうでした。陸上競技場の事務室から出てきた医師たちが、彼女を支えようと

しました。競技中に選手に触れたら、その選手は失格となってしまいます。それでも「もう止めたほう

がいいのでは…」と医師が思うくらい、彼女はひどい状態でした。しかし、彼女は医師たちの支えを拒

み、一歩一歩とよろめきながらも進んでいったのです。９万人の観客はいつしか一丸となり「ゴー！ゴ

ー！」と彼女に声援を送り始めました。拍手と声援は競技場を揺らしました。テレビでは解説者が泣き

崩れています。実況アナウンサーの頬にも涙が伝わっていましたが、泣いてしまっては実況ができませ

ん。「俺は泣いてはいけない。しっかりするんだ。泣くな、わめくな、叫ぶな」と心の中で何度も言い

聞かせていたそうです。中学生でも一周一分程度で走れるトラックを、彼女は一歩、一歩と進んでいき

ます。ゴールまでにかかった時間は６分以上。最後まで観客は総立ちで応援しました。ゴールの瞬間、

アナウンサーは渾身の力で、「ゴールイン！」と叫びました。人々は、何に感動したのだと思いますか。 

熱中症でふらふらになりながらも走り続けるその姿に、人々は心を打たれた 

のでしょう。一生懸命走る姿は、人の心を打つのですね。彼女はレースを振り返ってこう言いました。

「本当にゴールまでたどり着きたかった。肉体はとっくに走ることを諦めていたけれど、でも心はコン

トロールできるんです」 

長谷川博之 
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令和〇年１２月１９日  NO．１２４ 

担任のひとり言 

 

大変なことやつらい体験

は、将来、あなたの背中を

支えてくれる。 

 長距離走駅伝大会 
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令和〇年１２月２０日  NO．１２５ 

担任のひとり言 

 

冬休みまで残り３日。 

 長距離走駅伝大会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 勝ちより価値。長距離は、あなたの得たものが大事。 

今日は、長距離走駅伝大会本番でした。一人一人が本気で走る姿や自分から仲間を応援することがで

きていたのでよかったです。駅伝大会では、自分のペースが落ちてしまったので、本当に申し訳ない

と思いました。来年はしっかりと走っていけるようにしていきたいです。 

今日はマラソン大会・駅伝の本番でした。寒い中、半そで、半ズボンになったこと、完走したことはす

ごいと思います。ただ、ゴール直前で 0.3秒差で抜かれてしまって悔しいです。駅伝では、男子の４，

５走目の応援がすごくて、先生も言っていたけど温かいと思いました。 

今日はついに駅伝大会の本番でした。駅伝では前よりも早くなったと思いましたが、普通の「３走目

－２走目」でやってみたら、みんなほとんどの人が１０分くらいかかっていたので、逆に遅くなって

いました。自分は体力がなかったから、途中からすぐ体力がなくなりましたが、この自分のタスキを

次の人につなぐという思いをもってやっていたら、自然と歩くことなく、どんどん前に走れました。 

今日は、持久走本番でした。目標だった○番以内に入れてすごく嬉しいです。途中で走るのが嫌にな

って止まろうとしなくてよかったなって思いました。「疲れたな～」って思うのは、自分の中では頑張

った証拠だと思うので、本気でやれてよかったです。 

今日、駅伝大会本番でした。私は個人戦で出たけど、自分の最大限の力は出し切れたと思うのでよか

ったです。駅伝で、駅伝メンバーみんな、一生懸命走る姿を見て、とても感動したし、クラスのみんな

でたくさん応援して、やっぱり温かいし、団結力のあるクラスだなっと思いました。Ｅ女さんも言っ

ていた通り、これを生活にもいかしていきたいです。 

今日、長距離走駅伝大会でした。私は、駅伝に出て、結果ではなく、みんなでタスキをつないでゴール

ができればいいなと思っていました。最初は、自分のペースをつかめなかったけど、途中からつかめ

るようになっていきまいした。最後の方で、１年生を抜かして最初の方で、３年生を抜かせたのでよ

かったです。結果はいいところではなかったけど、みんなで走り切れてよかったです。 

今日は、やっと駅伝本場でした。走る前はけっこう緊張していて、これ走れるかなと思っていました。

ただ、走る前も、走っているときも、全校が１つになって応援している姿が、とても温かいなって思い

ました。走り終わったあとは達成感ありまくりですっきりしたけど、その反面死にそうでした。でも、

これで全校が一緒に頑張る行事がもうないと思うと、悲しい気がするけど、残り３か月も全校でかか

わっていけるといいなって思います。 
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令和〇年１２月２１日  NO．１２６ 

担任のひとり言 

 

冬休みまで残り２日。 

 職場体験のまとめ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 火曜日に、職場体験のまとめの発表を行いました。「働く」ということに、少しでもイメージをもつこ

とができたら嬉しいです。普段、見ている仕事の様子だけでなく、普段見ることができない体験の方が多

かったように感じます。将来、どんなことをやっていきたいか、少しずつ考えていきましょう。 

今日、総合の発表がありました。それぞれ、自分の行ったところでの体験や、担当の方たちのやりがい

などを知ることができました。代表者の方たちのやりがいなどを知ることができました。代表者の子

たちはデザインとかすごくおしゃれでイラストとか絵で分かりやすくしていて、すてきなパワーポイ

ントだなと思いました。みんなの発表を聞いてみて、礼儀やマナーの大切さを改めて知ることができ

ました。浅のあいさつから、日頃から礼儀やマナーを大切にしていきたいです。 

今日の６時間目は職業体験発表をしました。他の子の発表を聞いたりして、おもしろい画像をつけた

り、アニメーションをつけたりしていて、工夫されていることがわかりました。また、いつか２年１組

の代表の子が２人決まるんですけど、もし１年の子に見せる機会があったら、発表を聞いて先輩すげ

ーなと思ってもらいたいです。 

今日は６時間目に職場体験発表で、今まで職場体験をして学んだこと、それをまとめたものを発表し

ました。発表は少し緊張したけど、すごいことを学ぶことができたので、それをみんなに発表したく

てたまりませんでした。特に「あいさつ」については、従業員の皆様がやっていて、自分も苦労しまし

た。失敗したこともあるけど、そこから学ぶこともできました。 

今日は、６時間目に総合でみんなの職場体験の発表を聞きました。消防署やお店やホテルなど、普段

あまり知ることができないことを知ることができてよかったし、いろいろな準備をしてくださってい

るとわかってとてもありがたいなと思いました。これから、そんな気持ちをもって過ごしたいと思い

ます。 

今日は職場体験の発表をしました。保育園の人が多いと感じました。だけど、同じ種類でも全然違う

し、代表として発表した５人は、編集もしっかりしていたし、写真もたくさんありました。来年には本

当に進路が今頃決まっているし、将来のことも今のうちに少しは考えないといけない時期だと思いま

した。 

今日の総合では、他の人の職場体験の発表を聞いていましたが、パワーポイントの使い方がうまいな

と思っていました。３時間目では薬物乱用についてやりましたが、薬物を乱用しないようにしていき

たいです。冬休みまで、あと３日なので、楽しみにしながらしっかりと授業を受けます。 
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令和〇年１２月２２日  NO．１２７ 

担任のひとり言 

 

よいお年を 

 生き方講演会 
水曜日、アジア・太平洋で電気通信共同体事務総長である近藤〇〇さんのお話を聞きました。世界との

かかわりで働いている方のお話を聞くことができ、自分自身も勉強になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 結果はすぐに変えることはできませんが、生き方や考え方は、すぐにでも変えられるね。自分がかっこ

いいと思える生き方をしていきたいね。 

 

・悩んだときは、自分ができることと、できないことを紙に書き出す 

・わからないところがあれば、わかるところまで遡って考え直す 

・譲れるところと、譲れないところを明確にする 

・目標達成のために、いくつかパターンを考えておく 

・勉強や部活、学校生活は、結果よりも集中力や忍耐など、別のところに大切なことはある 

・一つでも自信のあることを身に着けることができれば、大きな自信になる。また、周りからの見る目も変

わる 

学んだこと 

今日、生き方講座でした。数学の話をしているときにできるところから竹馬のようにこつこつ進めて

いくといっていました。小４の問題をやり直しているのは、自分ではめんどくさくてやれないからす

ごいなって思いました。私も来年受験生なので、中１の問題から完璧にできるようにしていきたいで

す。これからの人生のアドバイスをもらえたようで、聞くことができてよかったなと思いました。 

今日、生き方講座で近藤さんのお話を聞いて数学をできるようになるために、なぜ苦手なのかからど

んどん考えていってわからないからと、たどり着いたら今までの教科書の内容を振り返ってやって完

璧にすることで、自分に自信がついてできるようになるということがわかりました。 

今日は、〇〇さんの生き方講演会「私の履歴書」を聞きました。４５分間もお話ししてくださりました

が、あっという間でした。〇〇から総務省、国際といろいろな仕事を経験されていて、すごいと思いま

した。勉強もしっかりしないとなと思いました。 

今日の生き方講座では、〇〇さんからいろいろなお話を聞きました。勉強のことで、〇〇さんはもと

もと頭がよかったから大きな仕事に就くことができたのではなく、わからないところまで戻って勉強

をして努力をしたからこそ大きな仕事に就くことができたので、僕も冬にそういうふうに勉強してい

きたいです。 
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令和〇年１月１３日  NO．１２８ 

担任のひとり言 

 

今年もよろしくお願いし

ます。 

 競書会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、ラストの競書会の練習をしました。書くのは、「〇〇〇〇」です。そして、私が苦手なのは、

○年○組とか、名前とか、小さい細い筆で書くことのと、「〇〇〇〇」の「〇〇」です。とくに、「〇」

は本当にバランスが難しくて書きづらいです。逆に「〇〇〇〇」の「〇」はとってもバランスが取りや

すくて、とっても自分的に上手に書くことができました。 

今日、最後の競書会練習でした。私は、いつも字の太さを一定してしまうので、太いところと細いとこ

ろの強弱をつけて書くようにしたいです。明日は、本番です。自分の意識するところをしっかり意識

して練習した成果を出せるように頑張りたいと思います。一画一画集中してゆっくり丁寧にお手本を

見ながら書いて、目指せ特選！達成できるといいなと思います。 

明日、競書会です。正直いって習字を習っていないし、うまく書けないです。だから、自分のできる限

り最大限を尽くして頑張りたいです。「〇」はとにかく竹冠の下の部分をうまく書くのと「〇」は形を

きれいに書いて、「〇」は、一番下手なので上手く書きたいです。「〇」は文字を太くせずきれいに書き

たいです。競書会はあまり好きではないけど、頑張って練習の成果を出したいです。 

頑張るあなたがかっこいい
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令和〇年１月１７日  NO．１２９ 

担任のひとり言 

 

新しいことがどんどん押

し寄せてくる。 

たくさん挑戦できるね。 

 〇〇年も頑張ろう 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 あなたたちの将来につながる企業訪問になるといいね。 

 

 

 

 

 

 １カ月後に学年末テストがあるね。早く準備を進めた人が、結果を残すね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、１時間目、修学旅行についての話が少しありました。解散したら自力で訪問のところまでいく

と聞いて、迷子にならないように、ちゃんと調べて気をつけないといけないなあと思いました。行く

前に、準備の時間とかもたくさんあると思うので、準備の時間をちゃんとやって、来年、行くことがで

きるようにしたいと思いました。 

今日、修学旅行についての話を聞いて、自分は前とは違った新しいことに挑戦したいと思い、製菓関

係にしました。実際にお菓子をつくったことはあるけど、少しなのであまり自分に自信がつきません。

だから、この修学旅行を通して、自分に自信をつけたいと思います。修学旅行では、意識していきたい

です。 

今日は、自習が多かったです。自習のときには、今、できるところまでワークをすすめたり、もうすぐ

塾のテストがあるので、その勉強をしたり、活用できたのでよかったです。気がつけば、あと１カ月後

に２年生最後のテストがあるので、それに備えてワークも進めていきたいです。そして、今日、私立の

入試が始まりました。自分たちもあと１年後です。１～３年生の範囲なので、１年生の習ったところ

も復習していきたいです。 

今日は、送る会の集まりで、部局を決めて部局ごとに分かれて話し合いました。自分はレク部局にな

りました。それで、レクをやることで３年生にどうなってほしいか、レクでやるかを話し合いました。

今日は話し合いにちゃんと参加できたと思うから、明日も話し合いにちゃんと参加できるようにした

いです。 

明日から１年生の応援団が練習するみたいです。それを見に行くんですけど、なるべく厳しくみるこ

とができるようにしたいなって思います。私たちが先輩方を見て成長できたように、私たちの姿を見

て、１年生の活力になることができるように行動していきたいと思います。そして、今、代表者会では

あいさつについて活動しています。２年生からあいさつを発信できるように、学年全体で頑張れると

いいなって思います。 

今日は、送る会の部局が決まりました。自分はメインなので、今年と同じくらいのおもしろさを出せ

るにしたいし、自分たちのこの学年の個性が出た劇をつくれるようにしたいなって思いました。他に

もどんどん部局が決まっていって各部局やることもどんどん決まってきているので、よい送る会をつ

くれるように全力で頑張っていきたいです。 
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令和〇年１月１９日  NO．１３０ 

担任のひとり言 

 

１カ月後は学年末テスト 

 〇〇年度に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今は、企業訪問に向けて考えているね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 周りの人を幸せにできる一言が言える人になりたいね。 

 

 

 

 

 

 

 １年生は、来年度、あなたたちの背中をきっと押してくれるね。 

今日、東京の事業訪問の第一希望が決まりました。私は、薬剤師になりたいという夢があるので、製薬

会社に決まってよかったです。まだ行くって決まった訳ではないけど、いけるといいなと思います。

前は、○○に行って学んだので、次は薬剤のことについて学びたいです。自分の渡した（処方した）薬

で病気を治したいので、いくことができたら学びたいです。 

今日は、職業体験の第一希望が決まりました。製薬会社が許可されてすごく嬉しかったです。先生方

には感謝です。ありがとうございます。やるからには、しっかりたくさんいろいろなことを聞いて、今

後のモチベーションなどにもできたり、いっぱい学ぶことができて帰ることができるようにしたいで

す。 

今日は東京にいくときの職業体験の第一希望の発表をしました。私のところは６人で少なめだったの

でよかったです。だけど、電話とかもかけないといけないので、少し緊張します。私は空港に行って、

体験してみたかったので、すごく楽しみです。そのためにもこれからいろいろ決めていきたいです。 

今日の６時間目の初めに、東京企業訪問について学年で集まりました。その話の前にある子が校長先

生にお礼（？）をしていたということがありました。実は私、その場にいて一緒に来ていた子が自分か

ら「ありがとうございます。」と言っていました。なかなか言いにくいのに言っていてすごいなと思い

ました。私もその子みたいに自分から言えるようにできたらいいかなと思います。 

６時間目に剣道場へ集合する時間がありました。今回は、静かに移動できていたし、早く到着するこ

とができてよかったです。教室へ帰るときも、静かだったのでよかったです。〇〇先生も言っていた

通り、「いつもあふぃたとうございます」という一言が言えて、さすが２年生だなと思いました。これ

からも挨拶を自分から発信できるといいなと思いました。 

今日、１年生を見に行きました。正直なところ、自分たちの最初より全然できていて、すごいなって思

いました。でも、まだまだ改善点ばっかりだと思います。人数はけっこういるから、一人一人が全力を

出せば、私たちより断然よいものがつくれると思っています。だから、私たちがその手助けに少しで

もなれると嬉しいです。そして、２年生も負けていられないです。送る会を全力で一番よい応援を３

年生に届けたいです。 
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令和〇年１月２３日  NO．１３１ 

担任のひとり言 

 

送る会に向けて着々と準

備が進められている 

 たった１日の中にも学びはたくさんある 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 授業では、新しいことを学ぶことができたり、新しい経験を積んだりすることができるね。これからも

たくさん学んでいこう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 委員会では、これからはあなたが主役。 

今日の理解では、「静電気」についてをやりました。静電気ってもちろん経験はあるけど、自分から出

せるとは思っていなかったけど、身近なこととかを実験で起こしてみると、楽しいというか、面白い

なと思いました。がっつり文系が得意だけど、今回は少し興味が湧きました。 

今日、和菓子作りについて教えてもらいました。教科書を見て、こんなの作れたら作り終わったとき

めっちゃ嬉しいなと思いました。和菓子は、八つ橋で、あえて短く作ろうかなと考えました。お皿は１

年生のときにつくったので、八つ橋を作ってうまくのせたいなと思いました。私はいろいろなものが

あるけど、他のアイディアも考えてよい作品をつくりたいです。 

今日の５時間目は新しいところに入りました。ステッカーづくりの次は、和菓子作りをすることにな

りました。教科書にのっていた和菓子では、季節をイメージしての和菓子で、同じ季節でも全く違う

のになっていてすごいなと思いました。私も何となくこういうのはどうだろうっていうのがあるので、

もしそれを作るってなったら、完成がどうなるか楽しみです。 

今日の国語の授業で君は最後の晩餐を知っているかという評論を聞いて、感想で最後の晩餐は絵画な

ので、紙にかいてあるのかなと思っていたけど、説明だと壁にかいてあるときいて、びっくりしたし、

そこに５００年くらいあったので、戦争で、もしかしたら、焼失したかもしれないので、すごいなと思

いました。 

今日は、修学旅行についてけっこう調べました。このクラスは僕は大好きです。友達でも、そうでなく

ても助け合っています。このクラスで３年生もいけたらいいなと思っています。このクラスでいられ

る時間をこれからも大切にしていきたいです。 

今日は、最後の３年生とできる委員会がありました。みんなで考えを出し合ったりして、意見を深め

ていきました。今日は、とても楽しかったです。もう一緒に話し合う機会はないと思うけど、今日のこ

とは忘れないです。 

今日は、委員会がありました。２年生からあいさつを発信していくっていっていて、ついに月曜日に

１年生にも伝えることになりました。でも、現状の２年生のあいさつだと、全然１年生のお手本には

なれないと思います。私自身ももっとやっていないといけないと思うし、みんなももっと意識してい

かなきゃいけないと思います。半強制みたいな感じになってしまうかもしれないけど、代表者の思い

がみんなに伝わると嬉しいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年１月２４日  NO．１３２ 

担任のひとり言 

 

送る会で３年生が喜んで

くれるといいな 

 ３年生から学んだこと 伝えたいこと 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生から数多くのことを学んできたね。送る会では、３年生に今までの気持ちを伝えよう。そして、

３年生は受験の真っただ中。あなたたちも、来年の今頃は、受験に向けて、頑張っていることと思います。

今は、学年末テストに向けて、力を尽くしていきましょう。 

昨日、図書室で仲が良い先輩が、今日受験と言っていました。昨日の個別の塾でも、名前はわからない

けど、先輩が最後の追い込みをしていました。いとこも今年受験だといっていたので、ぜひ、志望校に

合格してほしいなと思ったし、来年は、自分たちが受験生なので頑張りたいです。 

今日、下校中にテニス部の引退してしまった先輩に会って、少しアドバイスをいただきました。苦手

なところが克服することができるといいです。怪我をして部活がいけていないことを伝えると、びっ

くりしていました。送る会で感謝を伝えたいです。 
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令和〇年１月２５日  NO．１３３ 

担任のひとり言 

 

３年生と一緒に過ごすこ

とができて楽しかったな。 

 感動あふれる送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 実行委員から送る会についての話がありました。毎年、送る会は、感動で溢れます。３年生だけでなく、

１、２年生も、私もです。今年はどんな送る会になるか分かりませんが、恩師からのお祝いのメッセージ

に心を打たれ、思い出ムービーを見ながら心温まります。３年生や自分自身の心を動かす送る会にして

いきたいな。 

今日、１時間目に送る会についての話がありました。先輩方には、部活で１から私にいろいろ教えて

くださったり、体育祭のときも仕切って教えて下さったり、本当に感謝しているので、先生が言って

くれたように、「思いを言う」だけではなく「思いを伝える」ような送る会にしちきたいなと思いまし

た。そのために、たくさん協力していきたいです。 

今日の１時間目に送る会について体育館に集まりました。初め、実行委員の紹介でそのあとは、部局

についての説明がありました。私はプレゼント部局に入ってみたいなと思っています。そこで、３年

生のためにいろいろと活躍できたらいいなと思います。仲間と楽しく準備をして３年生に喜んでもら

えたり、感動してくれたらいいなと思っているので、頑張っていきたいです。 

今日、送る会について１時間目に実行委員の方から話がありました。私も実行委員さんたちと同じで、

感動と笑顔を届けたいなと思います。そして、〇〇中でよかったな、高校でも頑張ろうと思ってもら

えるような会にしたいです。送る会をよい会にするために、これから部局を決めていくと思うので、

そこで頑張っていきたいと思います。 

今日の１時間目は、送る会についてやりました。実行委員長とか副実行委員長、先生の話を聞いて、よ

り絶対成功させたいと思いました。これから学校を引っ張っていく立場になる、最初の一歩が送る会

です。３年生が心残りなく、私たちに任せてもいいって思ってもらえるように、全力で頑張りたいで

す。だから、応援団も真剣に頑張りたいです。 

今日、送る会について話してくれました。最初メンバーの紹介をしてスローガンについて話をしてく

れました。新しい送る会をつくりたいと言っていたので、どんな送る会にしていこうと考えているか

楽しみになりました。スローガンは３年生にいろいろなことを伝えていきたいというようなことが書

いてあったので、部局に入ってしっかり３年生に思いを届けるように頑張りたいです。 

今週１週間がスタートして、今日は１、２年生合同の送る会についての集会をしました。スローガン

が発表されて、「励み」でした。去年は〇〇の劇をしながら、スライドショーを途中に入れるような感

じでした。２年生最後のとても大きいことなので頑張りたいです。 
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令和〇年１月２７日  NO．１３４ 

担任のひとり言 

 

来週が選挙 

 この学年が先頭に立つ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 来年度前期生徒会役員選挙の選挙運動が始まりました。いよいよ最高学年です。思いや考えが、形にな

っていくといいね。「あなたがやる」その気持ちはもって、最上級生に上がりたいな。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 修学旅行の準備が始まっています。年度内には、企業訪問のアポ取りを終えよう。きっと、なかなか訪

問先が決まらない班は出てくると思います。受け入れてくださった企業には、感謝だね。貴重な経験にし

ていきましょう。 

今日、保健の授業で、応急手当の実習をしました。腕が折れた場合の固定の仕方を学んだので、けがを

したときや、けがをした人がいたら、つかいたいです。そして、総合のグループわけですぐに決まって

いきたいところも調べられたので良かったです。明日から生徒会の活動が始まるので協力したいです。 

今日の１時間目に応急手当てを実際にやってみましたが、かなり難しかったです。そして、６時間目

は、グループで集まってホテルを探していました。知っている人が、まあまあいてよかったです。明

日、Ｍ男の立ち番なので、しっかりと応援したいなと思いました。 

今日、グループ分けをしました。まだどこに行くか決ま

っていないので、どんどん探して意見を言えるようにし

たいなと思いました。明日は、避難訓練があるので、ち

ゃんと話を聞いてやるようにしたいし、静かにできるよ

うにしたいです。選挙運動も始まるので協力したいです。 

今日の６時間目に東京にいくときの職業分けをしまし

た。これはすごく楽しみなので、行きたいところにみん

なで行けるようにこれから電話とかを頑張っていきた

いです。そして、明日からは選挙運動が始まるので頑張り

たいし、寒い中わざわざやってくれているので、感謝しかな

いです。 

今日は社会で最初に修学旅行でどこへ訪問をしにいくのかを全員に聞かれたので聞いていたところ、

自分と同じ製菓関係の人が数人いたのでとてもよかったです。一人だと諦めざるをえなかったので、

ホッとしました。そして、６時間目のグループ分けでも数人、仲間がいました。だから、より訪問が楽

しくなってきた気がします。 

今日は企業訪問についてグループにわかれてやりました。グループの子もとても優しくて、頼りがい

のある子ばかりでした。でも、その優しさに甘えないようにしたいです。みんなでつくるということ

に意味があると思うので、全員でつくりあげられるといいなと思います。 

選挙運動が始まりました
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令和〇年１月３０日  NO．１３５ 

担任のひとり言 

 

静かに素早く非難するこ

とができたね。 

 避難訓練  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 木曜日に避難訓練がありました。不審者の侵入を想定した避難訓練でした。教室から運動場まで、冷静

に非難することができました。昨日のＬ男の話のように、いつ不審者が来るかわからない。もしかした

ら、一人の状況もありえます。今回のことが応用できるといいね。 

今日、避難訓練をやって学校に不審者が入ってきた事件があったということを知ったから、避難経路

をしっかり覚えておくようにしたり、不審者の行動によって避難場所が変わったりするから、もしそ

のときがきてしまったから、指示が通るようにすぐ静かにできるようにしたいなと思いました。 

今日は、避難訓練をしました。静かにけがをせずスムーズに避難できたのでよかったです。警察署の

方から駐車している車には離れて歩くとか、エレベーター内のこと、鍵で家に入るときに周りに不審

な人がいないかを確認してから行動するということが大事だと思いました。自分は家の鍵を開けっぱ

なしにする癖があるので気をつけたいです。 

今日は、避難訓練がありました。地震とかと違って、動くものが避難対象だとその分、避難が大変だ

し、難しくなると思いました。そんなときこそ先生の指示にしたがって冷静に動けるように、落ち着

けるようにしたいです。自然災害と同じように自分の命は自分で守る。教えてもらった「つみきおに」

などをしっかり頭に入れて、生活していけるようにしたいです。 

今日、避難訓練がありました。不審者が学校に入ってくるというので、めっちゃ緊張します。だけど、

避難はみんなが早く静かに行動できていて、スムーズですごくよかったです。けっこう安心です。だ

けど、不審者がどんな行動をするかなどでいろいろ状況が変わるので、それぞれ先生が言っているこ

とをよく聞き、素速く行動できるようにしたいです。 

今日は、避難訓練があってちょっと今あるのか。と思って忘れていました。でも、本当にあったときは

かなりまずいので、しっかりやっていきました。いざ今から起こるとなると、よい判断ができないと

思うので、それを完璧にしたいです。 

今日の避難訓練のタイムは、前回よりも短くなったけど、もし起きたときはパニックになったり、一

人でいたりといろいろなことがあると思うので、今回の避難訓練を意味のない訓練にしないようにし

たいです。 

今日、６時間目に避難訓練をやりました。今日は、不審者の訓練で、先生に言われてから、すぐ静かに

動くことができたと思うので、よかったです。警察の方からのお話を聞いて、教えてくれた気をつけ

るとよいことが合い言葉など、日常や緊急のときに、いかしたいと思いました。 
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令和〇年１月３１日  NO．１３６ 

担任のひとり言 

 

企画する 

新しいことを始める 

 あの雰囲気よかったな 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 金曜日に、Ａ男の企画で「○○と言えば？」と「いつどこで誰が何をどうしたか」ゲームをしました。

Ａ男の仕切りも見事ながら、周りの仲間の反応も温かいなと、２年１組の優しさを感じました。 

明日から、２月に入ります。これからも、優しさあふれる時間をつくっていきましょう。 

今日の６時間目はレクをやりました。２つゲームをやったんですけど、私自身たぶん初めてやるゲー

ムでした。２つ目の方でやった「〇〇と言えば？」では、私たちの班ではけっこう独特な解答だったり

があったんですけど、みんな笑ってくれたりして温かいなと思いました。企画を考えた虎や仕切って

くれたＡ男に感謝したいです。 

今日、６時間目にクラスでレクをやりました。それぞれが考えた言葉をつなげて文をつくるのが、全

くつながっていなかったし、なんか微妙につながっていたりして、すごくおもしろかったし、クラス

で解答をそろえるのも、なかなかそろわなくて、おもしろかったです。すごく楽しかったので、企画し

てくれたＡ男くんに感謝したいなと思いました。 

今日、久しぶりにみんなでレクをやりました。いつもフルーツバスケットなどの決まった遊びだった

けど、今回は違う遊びでとても楽しかったです。みんなたくさん笑っていて楽しそうにしていたので

よかったです。「２－１といえば」というお題でみんなそろわなかったけど、温かい感じの言葉がたく

さんありました。あと 2か月くらいでこのクラスが終わってしまうので大切にしたいです。 

今日。学級でレクをしました。１つぼくが考えたレクがあるので、みんなに楽しんでもらえるかなと

思っていました。最初、いつどこで何をどうしたかゲームをして、おもしろい文がつくれたり、いろい

ろなものを壊したりしていて、おもしろいなと思いました。次に、自分が考えたレクをしました。団結

している感じがしておもしろかったし、考えた人からして楽しませてくれてありがたいなと思いまし

た。 

今日、６時間目の総合で級長のＡ男くんが考えてくれた遊びをやりました。２つの遊びをやってどち

らもとても楽しかったです。Ａ男くんは、面白くてみんなを笑わせてくれて、リーダー性もあって、す

ごいなって実は思っています。 

今日は時間をいただきありがとうござい

ました。今日は、もう１日中どっきどきし

ていて、「成功かな？」失敗かな？」とい

う感じで不安感と楽しみがずっとでした。

いざ始まると、ゲームをみんな理解してく

れて、このクラスの思い出が新しく、ぼく

はできたので、級長からみんなへの感謝を

伝えることができてよかったです。 
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令和〇年２月２日  NO．１３７ 

担任のひとり言 

 

来年への覚悟を決める生

徒総会、生徒会役員選挙 

 修学旅行に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 アポ取りについて、着々と準備が進められています。社会に出れば、１から相手に連絡を取り、打ち合

わせをとっていただく時間を約束していかなければいけません。１からつくっていくのは大変だけど、

きっと大きな経験をすることができると信じています。企業訪問を考える段階から勉強していきましょ

う。 

 

 

 

 

 

 

今日は事業所決めを６時間目にしました。１から自分たちで決めるのはとても難しく、３人で手分け

をして上野公園からの道のり、電車で行くならどの電車に乗るかなどを調べました。お昼ご飯も各自

でということなので、みんなの要望をきいて、とりあえず事業所からあまり距離がないところを選び

ました。 

今日、６時間目に総合で企業訪問についてをやりました。私は、電話するので原稿をかまないかすご

く心配だけど明日頑張りたいなと思います。行き方とかもちゃんと調べて迷子にならないようにした

いです。 

今日の６時間目は修学旅行の事業所決めをしました。自分はパンなどの関係のところです。職場体験

は、事前に先生たちがアポをとってから、電話をしていたけど、今回は１からなので、すんなり第一希

望が通るとは限らず、難しくなりそうです。 

今日で、企業訪問の紙をまとめることができたので明日にアポ取りまでできるところまで来ました。

今日、練習も済んだので、明日、失礼のないようにフジテレビに電話をしたいと思います。フジテレビ

に電話して、すぐだめだったと聞いたことがあるので、とても不安ですが頑張りたいです。 

今日は、訪問する職業についてしっかり考えて、アポはできなかったけど、アポを考えるところまで

は、進めることができたのでよかったなと思います。でも、アポにまだ慣れていないというか練習が

できていないので、明日は練習ができたらいいなと思いました。そして、アポもいければなと思いま

す。 

今日で責任者の人たちの応援演説が終わりました。来年の１番初めに学校を引っ張っていってくれる

人たちだから当日の演説もしっかり聴いて決められるようにしたいです。そして、明日から２月です。

早すぎてびっくりしています。２年生もあっという間過ぎました。でも、まだテストや１番頑張りた

いところの送る会だって残っています。残りの２年生生活、３年生から学ぶことはすべて学び、来年

への準備をしっかりしたいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年２月３日  NO．１３８ 

担任のひとり言 

『私がやる』 

その勇気や覚悟をもつこ

とができた人のみが、学校

を前進させることができ

る 

 生徒総会 生徒会役員選挙 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 昨日は、生徒総会、生徒会役員選挙がありました。あなたが思ったことがあります。あなたが考えたこ

とがあります。あなたが語った言葉があります。あなたが３年生から受け取った思いがあります。そのす

べてを形にしていきましょう。 

今日、朝から体育館で１年生が応援の練習を頑張っているのが教室から伝わって、すごく声を出して

いたのでよいと思いました。明日は、生徒総会、生徒会選挙があるので、ちゃんと話を聞いたり、考え

たりしたいです。明日で、選挙運動最後なので、Ｍ男さんの魅力が伝わればいいなと思います。 

明日はついに生徒会選挙があります。明日の日のためにクラスのみんなにもたくさん協力してもらっ

たので、明日の演説では、自分の思いをしっかり伝えられるようにしたいし、めっちゃ緊張するけど、

しっかり思いを伝えられるように頑張りたいです。そして、朝の最後の選挙活動では、しっかりアピ

ールできるようにしたいです。 

今日、リハーサルがありました。私は、司会をするので、とても緊張します。リハーサルではかんだり

せずにすらすら言えました。明日は本番です。自分もだけど、Ｍ男さんも緊張すると思います。Ｍ男さ

んも本当に頑張ってほしいです。私も一生懸命頑張りたいです。開票も最後までしっかりやり遂げた

いです。 

今日は朝読の時間に１年生の応援団の声が聞こえてきて、僕もＥ女ものりのりでした。すごくよい声

で声だけでかっこいいと思ってしまいました。それと今日嬉しかったのが、僕たちが理科室にいくと

き、団長さんが２年制が通るから道をあけて！と言いました。そしたら、みんな道をかえてくれて、申

し訳なさもあったのですが、とても素晴らしい応援団だなと思いました。でも、ぼくの応援団はもっ

とかっこいいです。 
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令和〇年２月６日  NO．１３９ 

担任のひとり言 

 

今日は、１年生は入学説明

会を実施。 

もうすぐ後輩が入ってく

るね。 

 生徒会役員決定 新たなスタートを 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 金曜日に生徒会役員選挙の結果発表がありました。生徒会役員が決まりました。そして、生徒総会から

３年生の思いを受け取りました。これからが、また新たなスタートとなります。思いを形作っていくこと

ができるように、たくさん挑戦していこうね。 

今日は、生徒総会と生徒会選挙がありました。生徒総会ではＥ男くんと瑛人くんが発言をしてくれま

した。生徒会選挙では、Ｍ男くんが演説をしてくれました。私には、発言ができる勇気も立候補する勇

気もないので、せめて、勇気を出してくれている子をサポートしていきたいです。 

今日、生徒総会があって少ししか時間がなかったりして、２年１組は２人しか出なかったけど、他の

クラスもすごくよいことを言っていたのでよかったです。生徒会選挙のときは、みんなすごく頑張っ

ていたのでよかったです。椅子を片付けるとき、２年がすぐ動いて重ねていたし、〇〇さんとＭ女さ

んと N女さんが一番最後まで手伝っていたのでよかったです。 

今日は、選挙当日でした。全員が自信をもってしっかりと話すことができていてすごいなって思いま

した。そして、もう１つすごいなって思ったが、２年生の行動です。「その場に椅子をたたんでおいて

おく」っていうことしか言われていなかったのに、すぐに椅子を重ねたり、１年生の分までやってい

ました。窓しめもしていました。これが、２年生の「当たり前」になっているのが、すごいと思いまし

た。私も頑張りたいです。 

今日の６時間目に選挙がありました。もう演説のときは緊張しすぎて頭の中が真っ白だったけど、な

んとか自分の伝えたい思いはしっかり伝えられたと思うのでよかったし、自分の学校をよくしたいっ

ていう思いは精一杯伝えられたと思うのでよかったと思うし、これまで協力してくれた２年１組のみ

んなには感謝しかないです。 

今日は、生徒総会と選挙がありました。生徒総会では、前期の生徒総会でできていなかったことがで

きていて、みんなが少しでも〇〇中をよくしようと思っているのだなと実感しました。選挙ではたく

さんの子が立候補していて、それぞれが自分が〇〇中をどうしていきたいのかを話して、もうみんな

生徒会になってほしいと思いました。 

今日、朝、選挙運動をしました。Ｍ男さんの力になることができるように、みんなで声を出せたのでよ

かったと思います。そして、６時間目には選挙がありました。全員の演説をちゃんと聞いて、しっかり

考えて投票することができたと思うのでよかったです。今回、決まる生徒会の人のみんなで支えて、

ついていけるようにしたいと思いました。 
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令和〇年２月７日  NO．１４０ 

担任のひとり言 

 

地域の方とのソフトボー

ル 

 来年に向けて 理想を追い求めて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 部活動の引退まで、まだまだ時間はありますが、今の努力や、やる気が来年度の夏に繋がってきます。

そして、部活動に限らず、来年度は「最後」という言葉が行事につきます。今の頑張りが繋がります。 

 

 

 

 

 

 みんなありがとう！！ 

今日、引退に向けての映像をみました。ベンチの人たちの映像でした。それをみてぼくたちが楽しん

で部活ができたり、簡単に楽ができているのも１年生のおかげだと改めて気づきました。これから大

会があるので、負ける悔しさを味わいたくないとより思ったので、これからもっと練習して大会を勝

ち進められるようにしたいです。 

今日、部活の最後のことについて考えましたが、僕は中学で初めて卓球をしましたが、最初やってい

た頃とは見違えるほど上達したと自分で言います。そして、その自信で何か結果を残せるといいなと

も考えています。というか、残してこの部活でよかったと思えるようにしたいです。 

今日、引退試合についての映像をみました。レギュラーから少し前に落ちてしまった方など、ぼくも

みていて何故か苦しく、悔しくなったし、それを支える親などもその息子のために頑張ってくれてい

るのだととても心温まる授業でした。ぼくも引退したときに涙で終わりたいです。 

今日、６時間目に部活についての動画をみました。それで、私は夏の大会、どんな結果になっても胸を

はって「やりきった」と言えるような、悔いの残らない大会にしたいと思いました。今週日曜日には、

アンサンブルコンテストがあります。伴走で出るので、そこでもやっぱり最善を尽くして、終わった

とき胸を張れるようにしたいです。 

今日は、部活の映像をみました。過去の自分と重なる瞬間があって、すごく切ない気持ちになりまし

た。今の部活の状態で引退したときに満足できるのかしっかり考えたいし、もっとチームとして１つ

になっていけるように頑張りたいです。 

今日の６時間目は「部活」についてやりました。初めに私たちが引退したときのことについて考えま

した。私たちはあと３、４ヵ月しかできません。今やっている卓球もこの先、一生やらないかもしれな

いし、同じ部活の仲間もあまりしゃべらなくなると思うと、今、このとき１回１回が大切になるのか

なと思いました。あと少しなんだということを頭に入れて、これから頑張っていきたいです。 

今日は、朝からどきどきで学校に行きました。そして、朝の当選発表のときに自分の名前が呼ばれた

ときは、すごく嬉しかったです。執行委員になれたのは２年１組みんなの協力があってこそだから感

謝しかないです。でも、当選したからこそ、落選してしまった人の思いを背負って、よりよい〇〇中の

ためにこれから動いていきたいなって思いました。 
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令和〇年２月８日  NO．１４１ 

担任のひとり言 

 

地域の方とのかかわり 

 テスト週間スタート 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨日からテスト週間がスタートしました。来週、今年度最後のテストである、学年末テストがありま

す。そして、来年度は、受験です。勉強できる習慣だけは、今年度つくっておきましょう。勉強は、すぐ

に結果が出るものではありません。努力の積み重ねで、結果に結びついていくものです。「やったー」と

叫ぶくらい喜ぶことができる来週を迎えられるとよいですね。 

 

 

 

 

 

 議員の企画で、地域の方とソフトボールを通してかかわりました。多くの人とふれあい、支えられてい

ることを実感できるといいね。 

 

 

 

 

 

 月曜日は、３年生が入試。１年生が新入生説明会で、午後からは、２年生のみとなりました。掃除や当

番など、１、３年生が抜けて人手不足になるところを、２年生が上手にフォローしてくれたね。自ら動い

てくれた人がいます。ありがとう。 

この土日は、とてもではありませんが、休みとは言えませんでした。理由は、この土日は塾だけで１０

時間勉強したからです。土曜日が２時から８時まででした。昨日、は１２時４５分から１時１５分ま

で昼食でした。仲間と昼食をとり、残り１０分のときに塾に戻って、大盛りペペロンチーノを早食い

したので、次の授業は気持ちが悪かったです。 

昨日から、テストに集中しているのですが、気づいたら３時になっていて、今も昨日も現在３時半に

寝ています。このテストが終われば、僕の誕生日があったり、遊びの予定を計画していたりする自分

がいます。３年生はとても大変そうだし、今、めっちゃ頑張って、そして、楽しみたいです。 

今日、英語のテストのお試しみたいなものがありました。できる問題はできていたんですけど、だめ

なものは、もう全然でした。英語はどちらかと言ってもできる方なんですけど、まだまだ勉強不足で

した。だからもっと頑張りたいです。明日からテスト週間が始まってきます。休み時間の過ごし方を

考えて、しっかり勉強したいです。前は、ちょっと順位が悪めだったから上げたいです。 

今日、体育でソフトボールをやりました。今日は、打つのではなくて、投げる試合を行いました。今日

の試合でどこのポジションの人はどうしたらいいとか、どう動いたらいいとか、知ることができたの

で、それを次の試合をするときに、できるようにしたいです。明日は、地域の方が教えに来てくださる

ので、感謝の気持ちをもって、いっぱい教わりたいです。 

今日、すごいなと思ったことがありました。今日の途中から、５時間目か６時間目くらいから１、３年

生はいなくて、２年生だけになりました。当然掃除も２年生だけでした。でも、書記とか代表者会の子

が１，３年生の分の掃除をやってくれたみたいです。先生に言われたからやったのかもしれないけど、

自分で考えてやっていたならさすがだなと思いました。 
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令和〇年２月９日  NO．１４２ 

担任のひとり言 

 

 

 地域の方に、議員に本気で感謝したいな 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

今日は３時間目の体育で、地域の方にソフトボールを教わりました。〇〇中まできてくれてありがた
いなと思いました。そして、このような地域の方とかかわりが深まるチャンスをつくってくれた議員
（Ｊ女さん）にも本気で感謝していきたいなと思いました。今日、教わったことをいかして明日のソフトボ
ールにいかしていきたいです。 

今日、地域の人とソフトボールをしました。キャッチボールのコツやバッティングのコツなどを教え
てもらいました。いろいろ教えてもらってやってみるとうまく投げれるし、ちゃんとキャッチできる
し、めっちゃ進化することができました。バッティングはもともと遠くに飛ばすことができたので、
ネットまで届くように頑張ったけど、うまく飛ばなかったです。すごくソフトの力がついたので感謝
したいです。 

今日は、３時間目のソフトボールで、地域の方２人が来てくださり、いろいろなソフトボール（野球
の）コツを教えてくださりました。おかげでとてもうまくなったような感覚もつかめてきています。
特に、一番投げるのが上達したと思って、何回も相手の構えているところの中心をめがけて投げたの
で、ミスはまだありますが、ミスをしない方が多くなりました。 

今日は、３時間目の体育のときにソフトボールを地域の人に教えてもらいました。捕るときは八の字
に構えて目標をつくるのと、重心を下にしてバットを振るときには、腰を先に出して、後から振るこ
とを教えてもらったので、明日からのソフトボールの参考にしていきたいです。 

今日、体育で地域の方にソフトボールを教えてもらいました。今日は、詳しい投げ方のフォームや受
け取るときの手の形、打ち方、バットの持ち方などを教えてもらって、前よりもボールが安定して投
げられるようになった気がするし、打つときも、長く飛ばすことができたと思うので、今日教わった
ことをまた明日も意識していきたいです。 

今日は、地域の人たちが来て、ソフトボールを教えてもらいました。私は、投げるのを特に指導しても
らって、なんか自分は手だけで投げていると言われました。だから、肩をしっかりねじって投げた方
がよいと言われたので、それをしたらだいぶうまくなりました。しっかり忘れず頑張ります。 

今日、地域の人たちにソフトボールを教えてもらいました。私は、ボールが遠くに飛ばなかったり、バ
ットに当たってもあまり飛ばないということがあります。投げるときの姿勢や足など、教えてもらい、
前より遠くまで投げられるようになったので、よかったです。明日もソフトボールがあるので、コツ
をいかして頑張りたいです。 

今日は、地域の人がソフトボールを教えに来てくれました。細かいところまでたくさんのコツを教え
てくれて、少し球が速くなったような気がしてうれしかったです。また、こういう機会をつくって地
域の方たちとかかわっていくことができたら、地域の方と仲良くなっていくことができるのではない
かなと思いました。 

今日の体育のソフトボールでは、地域の人にボールの投げ方やキャッチ、バットの振り方を教えても
らいました。それで、ボールを投げるときにどっかいってしまうことをだいぶ減らせたからよかった
し、バットの振り方を知ったおかげで、ボールがけっこう打てたからよかったです。 

今日、体育で地域の方に来ていただき、ソフトボールを教えてくれました。捕るコツとバットで打つ
コツはわかったけど、投げるとき、頭がすごくこんがらがりました。でも、地域の人が優しく教えてく
れたおかげで少し前よりうまくなったなと思いました。感謝しかないです。 

今日のソフトボールでは、地域の方に教えていただきました。ぼくはほぼマンツーマンで佐々木さん
に教えてもらって、ぼくは投球が苦手だったのが、速くまっすぐに投げることができました。あと、
佐々木さんがそこそこのサイズの石を拾ってくれていて、僕たちのために拾ってくれたとなると、と
てもありがたいし、いつか感謝をしたいです。 
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令和〇年２月１０日  NO．１４３ 

担任のひとり言 

 

 

 土日も勉強頑張ろう 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 周りが前向きだと、自分も前向きになることができる。そういった学級、学年になりたいね。 

 

 

 

 

 

 

 

今日、勉強を６時間目にやりました。ずっと数友を進めました。だけど、ずっとずっとやっていたけ

ど、全証明が嫌いすぎてできなくてすごく悩んでいました。だけど、とにかく頑張ったけど、８ページ

くらいしか終わらなかったです。だから、家でやってやっと数友が終わりました。だけど、けっこう間

違いが多くていっぱい解き直ししないとなと思いました。テストを頑張りました。 

今日の自習の時間を含めて英語と理科が終わりました。だから、今まで終わらせたものを含めると、

５教科終わりました。１１日に塾のプレテストがあるので、そこまでに５教科終わったので出さなき

ゃいけないので、数学と国語を終わらせなきゃいけないので、頑張りたいです。 

今日は、帰ってからすぐテスト勉強をしました。まずは、１時間でタイマーをかけました。気づいたら

１１時間のタイマーのアラームが鳴っていました。本当に体感３０分くらいだったので、びっくりし

ました。まだテストまで６日間くらいあるけど、すぐに終わるだろうから時間配分に気をつけていき

たいです。 

今日、課題が３つ終わりました。１つでも終わったのがあると、なんかやる気が出てきます。全部、少

しずつ手をつけられているから、この調子で早く終わるようにしたいです。そして、土日では、しっか

り勉強ができるようにしたいです。実力テストは、数学が思っていたよりも間違えていたから、何を

間違えたのか理解して、次のテストにいかしたいです。数学以外は、このままの点が維持できるよう

にしたいです。 

数学の自習の時間や昼休み時間の時間に、みんな集中して勉強するぞという空気をつくっていてすご

くいいなと思います。みんな３年につながる最後のテストだから、頑張ろうというような気持ちが伝

わってきました。あと少し、頑張ります。 

今日、英語でテストに向けて英作をしました。まだわかっていないところも多かったけど、これから

まとめてテストまでにしっかりまとめていけるようにしていきたいです。今日、理科の授業で使った

空き缶をＥ女さんが先生に捨てますか？と聞いていました。私もそうやって周りをみて行動できるよ

うにしたいです。 

今日は、体育がありました。昨日地域の人が来て、すごくいろいろなことを教えて下さったおかげで、

自分の一番最初のときに比べて絶対に少しでもうまくなっていると思います。このような機会をくれ

た、来てくれた方々はもちろん、たぶん議員もかかわっていると思うので、Ｊ女さんにはとても感謝

したいです。 
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令和〇年２月１７日  NO．１４４ 

担任のひとり言 

 

少し休んで再び歩き出そ

う。 

 テストが終わった 次は送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 テストが終わりました。２週間後は送る会です。来週が勝負だね。そして、日常も大切に。 

今日やったテストでは、自信がほとんどないけれど、とくに、保健では、記述の問題が今までよりもう

めることができたから、ちゃんと勉強していてよかったなと思いました。今回のテストは、課題を早

く終わらせたから、次のテストもそうしたいです。 

今日はテスト２日目でした。朝の時間での自習では、昨日よりも静かにできていたと思います。テス

トでは、点がどうなるかはわからないけど、前のときよりも上がっていてほしいなと思います。テスト

が終わり、次は３年生の送る会があります。それも頑張るけど、普段の生活もだらっとではなく、時間とかには

意識したりして、残りの２年生を過ごしていきたいです。 

今日はテストが終わりました。すごく開放感があります。でも、明日はテストが返ってくるので、しっ

かり復習をして次にいかせるようにしたいです。３年生を送る会もすごく近くなってきたので、喜んでもら

えるように頑張りたいです。 

今日は、テストが終わりました。すごく嬉しいです。もう今からは寝ます。今から寝たり、テレビを観

たりしてゆっくり休みたいし、楽しくやりたいです。明日からは、日常に戻るのでしっかり早く起き

られるように早く寝て、寝てばっかりだけど、明日を迎えられるように頑張りたいです。 

今日でテストが終わりました。今日、理科が本当に難しくて、計算問題がわからなかったのがけっこ

うあったので、ちょっと心配だけど、自分の力は出し切れたと思うのでよかったです。今日は、ゆっく

りして、疲れが取れるようにしたいし、今までテスト期間やっていなかった分、テレビを観たり、ごろ

ごろしたりしたいです。 

今日が、２日目のテストでした。昨日は自信がなかったのですが、今日のテストは大分自信がありま

す。初めてぼくも終わった瞬間に「これはいいぞ！」と叫びました。実は、昨日が心配だったので、こ

こでとらないとだめだと思って、超重点的に勉強したのがよかったと思いました。 

今日、テスト２日目でした。どの教科も昨日と比べてけっこうできたかなと思いました。終わったと

き、とても開放感でした。みんな黙想の時は、Ｅ男くんの声かけできちんとできていたのでよかった

です。家に帰ったら、今まで観ることができなかったドラマを観たり、やりたいことをやったりして

ゆっくり過ごしたいと思います。 
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令和〇年２月１７日  NO．１４５ 

担任のひとり言 

 

送る会週間がスタートし

ました。 

 最上級生に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学年末テストのテスト返しが始まっています。努力の成果が結果として表れているとよいですね。 

 

 

 

 

 

 テストも大切ですが、やっぱり日常が大切。 

 あと少しで、最上級生になります。そして、１年後は、中学校を卒業します。今の生活は、「後輩に姿

として見せることができるか」「残り１年で自立・自律ができているか」常に、自分に問いかけたいです

ね。 

今日、テストが３教科返されました。理科の分からなかったとことかも、解説を聞いて、理解すること

ができたからよかったです。他のとき直しもしっかりして、理解しておくようにしたいです。もうあ

と少しで送る会があります。これから、またいろいろあると思うので、しっかりやりたいし、リーダー

をちょっとでも支えてあげられるようにしたいです。 

今日はテストが３つ返ってきました。国語は安定の〇点以上でした。でも、記号問題で落としている

ところがたくさんあったから、簡単なところでは、確実に点をとっていきたいです。それより嬉しか

ったのは、理科と数学がどちらも○点以上だったことです。前期中間で、数学○点、理科○点なんかで

めっちゃひどかったです。一年で○点は点数をあげられてめっちゃ嬉しいです。これからも、これく

らい取れるように頑張りたいです。 

今日は、３つのテストが返されました。国語が○点で数学が○点で、理科が○点でした。理科は点がと

れたけど、国語と数学はあまりよい点とは言えなかったので、次は納得できるような点を取りたいで

す。そして、あと、４つのテストが返ってくるのが待ち遠しいです。 

今日は、さっそくテスト返しがされました。３教科返されて、数学、国語は２年生初の〇点をこえれま

した。理科は一番自信がない教科なので、〇点でした。明日は、技術が返されるので、よい点がとれて

いることを信じて、テストをもらいたいです。 

今日、テスト返しがありました。国語と数学は思ったよりいい点だったのでよかったと思います。だ

けど、理科はよい点ではなかったので、ちゃんと復習したいなと思いました。美術が終わった後、Ｅ女さ

んがすぐ３０分から黙想だから、急いでと声をかけていたのでよかったと思います。明日もテスト返しがあ

るのでちゃんと話を聞くようにしたいです。 
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令和〇年２月２１日  NO．１４６ 

担任のひとり言 

 

３年生の背中は、心に刻ん

でおきたい。 

 最上級生に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 よいと思うことはとことんやる。あとは、やるか、やらないか。言葉で終わるか、行動まで移すことが

できるか。それだけの違いだが、大きな違いの成果をもたらします。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 卒業式はとってもいい。立ち方や座り方、ふるまいだけで、心揺さぶられる。３年間のすべてが出るの

が、卒業式。 

今日は、６時間目に委員会についての話し合いがありました。私たち学習委員ではよくなったという

意見が多かったので、嬉しかったです。アドバイスをもらったところはそれをいかせるようにしてい

きたいです。 

今日の帰りに会は２年生全員での合同短活でした。その合同短活の最後の方で〇〇先生から卒業式に

ついての話がありました。２年は参加できることになりました。卒業式は小学校の頃、１回は出たこ

とがあるかもしれないけど、覚えていません。だから、卒業式を見る側として、何か感じられたらいい

なと思っています。 

今日の６時間に委員会について話し合いました。みんなたくさん意見を出してくれてすごくありがた

かったし、みんなが生徒総会を通して、どんなことをしているのかよくわかったし、みんなが行動に

移していて、来年もそうやってどんどん行動していってほしいなって思います。そして、来年は、自分

たちが引っ張っていくので全力でがんばりたいです。 

今日、６時間目に委員会ごとの話し合いをしました。もうすぐに実行できるようなものもでたので、

これから実行していってさらによくなっていくようにしたいです。そして、今日、卒業式に出られる

と発表されました。お世話になった先輩を直接見送ることができるので、とても嬉しいです。卒業式

までの練習をしっかりしたいです。 

今日、委員会について話し合いました。前の生徒総会を受けて、何かやり始めたという委員会もあり、

まだやれていないところもありました。私たちは、まだやれていなくて、やりたいこともありました。

今からできることは許可を得てから実行できるようにしていきたいです。これから３年生になり、Ｍ

男も言った通り、自分の意見が通りやすくなります。〇〇中をレベルアップさせるためにできること

をしていきたいです。 

今日、６時間目に、今の委員会でプチ生徒総会の反省はどういかしているのか、そして、今後どんな活

動をしていきたいかを話しました。反省はしっかりと改善できたけど、新たにやってほしい企画もあ

るので、今からでもやってみたいです。 

今日は、６時間目に話し合いをしました。自分たちの委員会で自分たちのよいところ、悪いところが

わかって、今日の６時間目があってよかったです。来年どこの委員会に入るかはわからないけど、委

員長、副委員長、書記になるかもしれないので、今回の話し合いを生かしたいです。 
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令和〇年２月２４日  NO．１４７ 

担任のひとり言 

 

やっぱり３年生はかっこ

いい。ｓ 

 卒業式に向けて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年生の後ろ姿を心に刻んでおきたい。 

今日は、式練が４時間目にありました。自分たちも礼や着席、起立なんて、３年生と同じくらいできる

のかと式練が始まる前までは心のすみで少し思っていました。でも、実際に一緒にやらせていただい

たら、もう天と地はどの差があって、本当に１歳しか年上ではないの？１年でこんなにも違うものな

のかなと思いました。１つ１つの動きがすべてそろっていて、最初は圧倒され、自分もこんな風にな

りたいと思いました。 

今日の卒業式練習での３年生は、すごくかっこよかったです。３年生が「起立」で立つときに、音が１

つで体育館が一瞬揺れるんです。それだけ揃っている証拠だから、すごくかっこいいなって思いまし

た。それと違って２年生は、まだ全然ばらばらで揃っていなくて、がたがた椅子がなっていて、まった

くそろっていないから、１つになれていませんでした。「１日目だからしょうがない」ではなくて、「１

日目だからこそしっかりやる」ってできてたらよかったなって思いました。 

今日は４時間目に卒業式を見学させてもらいました。３年生は、基本がほとんど完璧で、とても尊敬

しました。今日の合唱では、校歌を歌い、〇〇先生にしっかりと教えてもらいました。卒業式でたった

１回歌う校歌なので、へまはできません。だから、へまをしないために校歌を覚えたりと努力をして

いきます。 

今日は卒業式の練習をしました。起立、礼、着席では、やっていくとだんだん揃うようになってきたの

で、角度も揃えられるようにしたいです。卒業式ではしっかり３年生の後ろ姿をみて、１つ１つの動

きや、１つ１つの歌詞に思いを込め、少ない練習でもいいものにできるように精一杯自分のできるこ

とをしていきたいです。 

今日、４時間目に、卒業式練習に参加させてもらいました。体育のあと、すぐに着替えて移動すること

ができたのでよかったです。練習で、３年生は立つときも、礼のときも、座るときも、すべてがみんな

揃っていて、私たちはまだあんなにびしっと揃えられていないので、意識をしたいと思いました。校

歌も、〇〇先生に教わったことをちゃんといかせるようにしたいです。 

今日は、４時間目に卒業式の練習をしました。私たちは、ほぼ座っています。でも、その中でいくつか

立ったりするところがあります。そのときに、３年生のようなすばらしい起立や礼になるようにしっ

かりと神経をとがらせておきたいです。そして、２年生の見せ場となる校歌では、３年生が後ろから

私たちの気持ちや思いが伝わるそんな歌にできるようにしたいです。 
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令和〇年２月２７日  NO．１４８ 

担任のひとり言 

 

１日１日、すてきな日にし

ていきましょう。 

 残りわずか 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今週の木曜日が送る会本番です。そして、来週の火曜日が卒業式です。３年生が〇〇中で過ごすことが

できる時間は、残りわずかです。３年生にとって、一日一日がすてきなものになるとよいですね。 

 

 

 

 

 ２年生にとっても、あと１ヵ月で進級だね。 

今日は、３年生にプレゼントを作りました。３年生の先輩たちが喜んでいるところを想像すると、と

ても嬉しくなりました。あと、３年生が学校に来るのも少しなので、来年しっかり引き継いでいくこ

とができるように頑張りたいです。 

今日の７時間目は、初めての応援の練習でした。正直なところ不安しかありませんでした。でもまず、

ちゃんとチャイムで始められたことはすごくありがたいです。初めは歩いていても、応援団の呼びか

けで、走って移動する子が増えて嬉しかったです。いざ文字を作っているときもそれとなくできてい

る感じだったから、あと２回の練習で完璧に仕上げたいです。 

今日、送る会関係の時間が２時間ありました。６時間目はみんなと違ってアートの方に言っていまし

た。今日は、色塗りを中心にやりました。はみ出さないように丁寧に細かいところもきれいに塗ろう

と心がけました。７時間目は応援練習で、応援団の子を中心にすばやく動けていたと思うのでよかっ

たです。自分はサブリーダーとしてでも声かけもしていきたいし、メッセージの部分では自分の出せ

る限りの声を出していきたいです。 

今日、７時間目に総合で、応援団の練習をしました。タイミングでパネルを裏返す練習をして、まだ、

細かいタイミングとかがわかっていないし、みんなと合っていないと思うので、これから練習でしっ

かり合わせられるようにしたいと思いました。応援では、私たちは声を出せないと思うので、このパ

ネルでしっかり思いが伝えられるようにしたいです。 

今日、応援団のみんなで大きな人文字をつくる練習をしました。自分はただパネルを上げるだけだけ

ど、上から見たらきれいな文字になっているって応援団の人が言っていたから、どんな感じなんだろ

うって気になる部分もあったし、パネルを上げたり、黒と黄を変えるのを全力で思いをのせてやりた

いです。 

あと 1 ヵ月で２年生が終わります。土日を入れないと１ヵ月もありません。３年生とは、あと１週間

くらいしかありません。先輩たちにもう会えなくなるのは悲しいけど、２年１組とのメンバーともう

あまり過ごせないのもなんか寂しいです。まだ 1 ヵ月かもしれないけど、あっという間に過ぎていく

と思うので、１日１日を２年１組の仲間と楽しく過ごしていきたいです。 

今日、応援の練習をしました。７時間目最初、みんながマイペースで大丈夫かなと思っていたら、間に

合ったので、少し焦りました。そこから練習をしていてみんなしっかりできていてあとは自信がつい

た状態で臨めばよいと思いました。並ぶときもしっかり応援団の話をしっかり聞くことができていて、

スムーズにできていました。応援団としても嬉しかったし、すごくみんなのことを信じることができ

ました。送る会が楽しみです。 
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令和〇年３月３日  NO．１４９ 

担任のひとり言 

 

今日は、卒業式予行。 

 ３年生を送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日、送る会の準備でした。最初の方は大丈夫かなという劇の内容で、もっとてきぱきやらないとっ

ていう感じでした。そしたら、みんなが早くテキパキ動いていたので、僕も頑張れました。だけど、1

回どころかけっこう音の大きさがミスりまくったので、本番しっかり頑張ってやらないとなと思いま

した。応援団は今日やっているのをみて、みんなが伝えたい思いが伝わってきたので、声に出して３

年生に思いを届けるように頑張ります。 

今日は、５時間目に椅子並べをした後、６時間目に劇のリハーサルを見て、７時間目に人文字の練習

をしました。６時間目の劇を見て、完成度が高くて、３年生も楽しんでくれるといいなと思いました。

人文字は完璧にできるようにして、本番に臨みたいです。 

今日、送る会の準備やリハーサルをしました。明日が、いよいよ送る会本番なので、しっかりと流れを

確認して間違えないようにしたいです。それと、人文字の動画をみて、初めの頃よりできていたので

よかったです。明日は、この形が崩れずにきれいな字にしたいです。 

今日、送る会準備がありました。僕は、リハーサルのときは、飾り付けをしていて、半分以上見れてい

ないけど、劇やレクはすごくよかったです。だから、３年生の先輩方に喜んでもらえたらいいなと思

いました。人文字も多少、見にくいなと思った字もあったけど、すごいよかったので、成功させたいな

と思いました。 

今日は、送る会のリハーサルがありました。リーダーの人たちや係の人たちが今まで頑張ってくれて

いたので、劇やクイズなどもおもしろくて３年生もすごく楽しんでくれそうだなと思いました。私た

ちの出番は、人は大文字だけなので、そこでしっかり頑張れるようにしたいです。 

明日は送る会当日になります。５，６時間目に送る会の準備があって私は椅子並べをしました。その

後に、劇とかのリハーサルを３年生として見ました。ジェスチャークイズでは、たくさんの子が参加

していたので、よいことだなと思いました。人文字では、気を抜いていたら絶対にダメなので、しっか

りと気を抜かずやり、成功させたいです。 

今日は、送る会の準備やリハーサルがありました。飾り付けもあったり、ばたばたしていたけど、無

事、ジェスチャーもできたのでよかったです。劇もそうだけど、本当にすごいなと思いました。最後の

練習の人文字では、けっこう文字になっていたので明日うまくいくといいなと思いました。これまで

いろいろなところで様々な人が頑張ってきました。その頑張りの成果を明日感謝と応援とともに発揮

できるようにしたいです。 
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令和〇年３月３日  NO．１５０ 

担任のひとり言 

 

送る会大成功！！ 

 ３年生を送る会 
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今日は、送る会準備のとき、映像をみたときに、パネルをやっている側は、全然形が分からなかったけ

ど、映像をみて、きれいにできている文字はとても感動したし、楽しかったので、パネルを頑張って絶

対にミスらないようにしたいと思いました。 

今日は、送る会前日でした。私はメインアートの仕事に入っていたので、体育館中を飾り付けました。

花の色が少なく、風船の色も少なく、割れてしまうこともあったけど、「３年生が喜んでくれるといい

な」という思いで、飾り付けました。 

今日は、もうついに送る会前日です。まだまだけっこう不安な部分とかもたくさんあるけど、みんな

３年生にもっている強い思いをしっかりと明日、３年生に伝えられるように明日の朝、しっかりと仕

上げて伝えられるようにしたいです。 

今日は、明日の本番に向けての送る会準備をしました。でも、準備は椅子を並べることだけでした。で

も、送る会のリハーサルでは、とても感動しました。本当にこれだったら、３年生は感動してくれる

し、とても楽しくなってくれると思います。だから明日、送る会のメンバーが本気でできるようにし

っかりとした行動ができるように頑張っていきたいと思います。 

今日、６時間目に送る会のリハーサルと人文字の練習をしました。リハーサルで、ジェスチャーを通

して、移動とかも素速くできたのでよかったと思います。ついに、明日が送る会本番です。今まで練習

してきたジェスチャーや人文字で、明日３年生に思いが伝わったらいいなと思います。思いを込めて、

練習したことを出し切れるように頑張りたいです。 

明日は、ついに送る会本番です。あっという間過ぎてやばいです。でも、やれることはやってきたつも

りです。私は、一応、３回出番があります。ジェスチャーと裏方は、自分の仕事をしっかりやるだけで

す。出入りを素速く、スムーズに進められるようにしたいです。私の一番の出番は、応援だなって思い

ます。これが最後の活動かもしれません。だから、今まで頑張った分、全部出し切ります。３年生への

感謝を明日全部伝えたいです。 
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令和〇年３月６日  NO．１５１ 

担任のひとり言 

 

送る会大成功！！ 

 ３年生を送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、送る会当日でした。劇の音源や、劇自体とか他のもリハーサルよりも全てがうまくいってめ

っちゃよい会になったのではないかなって思いました。今まで準備してきたものを３年生に見せてそ

の喜ぶ顔を見れたので頑張ってきたかいがあったなって思ったし、みんなの頑張りのおかげかなって

思いました。 

今日は５，６時間目時間目で送る会をしました。最初はリモートでしたが、最後はパネルをやりまし

た。リモート内では、みんな静かでとてもよかったです。そして、パネルではとても風が強く、飛ばさ

れそうになりましたが、なんとかくらいつき、みんな飛ばされることはありませんでした。字はどう

なっているか分かりませんが、３年生の反応を見て、成功したのだと思います。 

今日、５、６時間目に送る会がありました。ジェスチャーをやってやる前少し緊張していたけど、先輩

型は笑ってくれて、楽しんでくれたと思うのでよかったと思います。パネルでは風が強くてひっくり

返すのが大変でうまく文字が見えていたかわからないけど、先輩方が思いは伝わったと言っていたの

で、やってきてよかったなと思いました。 

今日、送る会でした。ジェスチャーで３年生が自分たちのジェスチャーをみて、分かってくれている

様子だったのでよかったです。アートでは、３年生から見えた瞬間歓声が上がって、休憩になった瞬

間アートを見に行く人もいて喜んでくれて嬉しかったです。応援では、自分の出せる限りの声を出す

ことができて、パネルも３年生が感動してくれて嬉しかったです。いろいろな活動に携われて嬉しか

ったです。感謝と応援を伝えられて本当によかったです。 

今日の送る会は、きっと大成功でした。体育館の方でいろいろ見ていて、３年生の反応がすごくよく

てよかったなって、これまでやってきたかいがあったなって思いました。私が一番嬉しかったのは、

応援です。初めはぐだぐだで正直、えっこれって成功するの？って不安でした。でも、始まって３年生

がオー！とかありがとうってよんでくれて、なんかもういろいろ嬉しくてやりきれたって思って、謎

に私が泣いてしまいました。でも、そこまで本気になってやれてよかったなって思います。 

今日は、５、６時間目に送る会がありました。帰りに話した通り、自分が思ったより３年生が喜んでく

れていたのでよかったです。体育館の飾りつけはあまり見えていなかったけれど、３年生にとって喜

んでくれていたんじゃないかなと思いました。残り３日というとても短い時間しかないので、３年生

との出会いを大切にしていきたいなと思いました。 
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令和〇年３月６日  NO．１５２ 

担任のひとり言 

 

送る会大成功！！ 

 ３年生を送る会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、送る会がありました。ジェスチャーをやっていて３年生にうまく伝えたりできるとかすごく

不安だったけど、たくさん笑ってくれてすごく嬉しかったです。そして、自分も楽しくできてよかっ

たです。この会を作る上げてきた応援団の人や実行委員の人たちには感謝しかないです。ありがとう！ 

今日、送る会がありました。始まってから音楽をやっていて音量の調整がすごくよいって言われてめ

っちゃ嬉しかったです。スライドも見れて、これを見たら感動しちゃうなという気持ちでいっぱいで

した。応援団もやって３年生からの歓声で自分たち応援団の頑張り、みんなのパネルの頑張りがすご

く伝わってきました。応援団の仕事はもう終わりが近づいていて、クラスも終わりが近づいているな

と感じました。 

今日、送る会がありました。劇がおもしろかったし、花道もうまく並べて３年生を送り出すことがで

きました。人文字では、練習の成果を出して間違えずにやることができました。文字がうまくいった

かはわからないけど、全員の思いが３年生に届いたはずなのでよかったです。送る会が成功してよか

ったです。 

今日は、待ちに待った送る会でした。最初からすごく緊張して、ガッチガチでした（笑）。私自身、サ

ブリーダーという立場で３年生を送る会にかかわらせてもらっていたんですけど、やっぱり応援団と

パネルの人たちは、さすがだなと思いました。３年生もとても喜んでくれていたみたいでよかったで

す。 
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令和〇年３月６日  NO．１５３ 

担任のひとり言 

 

送る会大成功！！ 

 ３年生からのメッセージ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生を送る会がありました。スパイファミリーをやっていて、私はアニメをそんな見ないけど、ス

パイファミリーだけたまたま見ていたので、テンションが上がったし、再現度が高くてすごいと思い

ます。１、２年生も忙しいのに私たちのために作ってくれて本当に嬉しかったです。 

今日は、送る会がありました。今までは、自分たちが送る側だったのに、いよいよ送られる側になって

しまいました。レクは楽しくて、スライドはとても感動したし、アートもすごくいいなと思いました。

後輩たちが自分たちのために、ものすごく頑張ってくれたんだということがすごく伝わりました。 

今日は、送る会でした。６年生の時は送る会がしてもらえなかったのでとても嬉しかったし、感謝を

伝えてもらえて幸せでした。 

今日は、送る会を１、２年生がやってくれました。一言で言うと、感動しました。クオリティが高かっ

たのもありますが、１つ１つの動きが一生懸命で思いが伝わってきました。自然と笑顔になれたし、

２年生の「〇〇中は私たちに任せてください」という言葉に強い芯を感じました。とても頼もしくて、

こんな後輩をもててよかったなと思いました。 

今日は、送る会を１、２年生がやってくれました。めっちゃ楽しかったです。自分たちのつくった送る

会より１０倍くらいクオリティが高くて、ありがたいなと思いました。この１、２年生ならもっとよ

い〇〇中がつくれると思います。 

今日は、５、６時間目に送る会がありました。１、２年生のクオリティが高すぎてびっくりしました。

すごくおもしろかったし、すごく感動しました。また応援もすごく心に響きました。今年は上から見

たのですが、文字とかもあってすごく嬉しかったです。 

今日は、送る会がありました。小学校はなかったので、すごく嬉しかったです。これから式の予行とか

ロータリー表彰など、後輩たちに思いを伝えらえる場面がたくさんあります。１つ１つの時間を大切

にして、頑張りたいです。明日は、レクもあります。楽に終わることができるように頑張ります。n 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年３月８日  NO．１５４ 

担任のひとり言 

 

やってみたい。必要だ。 

と、思うことは、どんどん

あなたが動いていきたい。 

 新たなスタート 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今日から、３年生が卒業し、２年生が最上級生になりました。１時間目には、３年生が抜けた新たなメ

ンバーでの生徒総会があります。あなたが引っ張り、まとめていきます。引っ張るためには、あなたが動

くことが大切です。まとめるためには、あなたが動くことが大切です。あなたが動き、その姿を見た後輩

たちが同じ方向を向いてついていく。その過程で、学校はまとまっていきます。まずは、あなたが動くこ

とから、引っ張ること、まとまっていくことは始まっていきます。 

今日は５、６時間目のときに式練をしました。３年生の返事は、私のところまで聞こえる声でした。そ

して、私が一番心に残っているところは、「旅立ちの日に」を歌っているときでした。女子の声はとて

もきれいで、男子の声は大きくて、メチャクチャよかったです。私たちも校歌で３年生みたいにきれ

いに歌いたいなと思いました。その式練のあとに歌錬を３年生としたんですけど、３年生と共に過ご

すことができるのが今日と合わせて３日くらいしかない中、３年生と共に歌錬をすることができて本

当によかったです。３年生のために思いを込めて校歌を歌っていきたいです。 

今日は、卒業式関連の時間がたくさんありました。まわりをみると、前より制服をもってきている人

がいたのでよかったです。けっこう立つときや座るときも揃うようになってきました。歌も〇〇先生

が褒めてくれる回数が多くなり、嬉しいです。３年生の歌声はとても自分たちとは違ってきれいなハ

ーモニーでした。自分たちも来年、３年生のような歌を届けられるようにしたいです。火曜日は本番

です。今までの成果を発揮し、３年生を安心して送れるようにしたいです。 

今日は、５、６時間目に卒業式の予行練習と、１時間目にロータリー表彰がありました。先輩方の一人

一人の返事、立ち姿がとてもかっこいいなと思いました。それに、一緒に校歌の練習をして、旅たちの

日にも聞かせてもらって、先輩方の声が本当にきれいで、本当にすごく今まで練習してきたんだなと

すごいなと感じました。日曜日、準備があるので、本気でしっかりやりたいです。 

今日からは卒業式週間で、今日も授業をいただいて、また新しいアートを創作しました。今のところ、

ぼくは３年生のいない学校はどうなるのかが、全く想像できません。ぼくらのつくる行事・委員会・掃

除などの生活はまとまるのか全くわかりません。でも、まずは、３年生を送ること、今までの思い出を

思い出して笑ってほしいです。 

今日、卒業式の予行がありました。もう、学校で３年生といられるのは卒業式を含め、２日しかありま

せん。早すぎます。自分たちの代がどんどん迫ってきています。でも、不安でいてはだめです。３年生

に安心して卒業してもらえるように、この２日、姿で示したいです。そして、３年生から学べる姿を学

べるところまでしっかり学んで、自分たちにいかしたいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年３月９日  NO．１５５ 

担任のひとり言 

ただ何となく過ぎていく

人生より、自分で決めたこ

とについて、真剣に向き合

っていく人生の方が楽し

い。 

 〇〇中を創る 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

もう３年生は、登校しません。最上級生は、あなたです。「〇〇中を創る」「後輩を引っ張る」その気持

ちは、１年間大切にしていきたいですね。 

簡単に言うことができる言葉ですが、実現させるためには、大きなる勇気、確固たる覚悟、決して諦めな

い不屈の精神が必要になります。 

早速、昨日、新たなメンバーと生徒総会を開きました。「どんな学校を創っていくのか」「どうすれば実

現できるのか」、大きなる勇気、確固たる覚悟をもち、あなたの口から発信することができたでしょうか。

大勢の前で、口にできたのであれば、あとは、不屈の精神で突き進むだけです。 

そして、精一杯やりきったと言える１年後を迎えたいですね。あなたの歩んできた過程が、１年後の感

動する卒業式をつくりますね。 

今日は、私たちがすごくお世話になった３年生が卒業する日だったので、とても応援したい気持ちと、

今後は３年生がいないという悲しみや寂しさがまざって、卒業式はみんなあまり泣いていなかったけ

れど、私は普通に泣いてしまいました。これからの〇〇中は私たちがつくるぞ！ 

今日、卒業式で３年生の姿を見て、自分たちも来年は３年生のようになりたいなと思ったし、これか

らは３年生が本当にいなくなって自分たちが最高学年になるから最高の学年になることができるよう

に明日から頑張って、次に入ってくる１年生を２年生が引っ張っていけるようにしたいです。 

今日は、卒業式がありました。私たちにとっては最後の後ろ姿でした。最後の姿では、たくましく新た

なステージへ行くことができるような感じでした。それを見て、私はホッとしたけど、その大幅にプ

レッシャーがきました。明日からは、３年生がいないので、自分たち２年生で引っ張っていきたいで

す。 

今日は卒業式でした。明日から３年生がいなくなると寂しいなと思います。卒業生起立や着席と言わ

れたときのびしっと揃った行動、「旅立ちの日に」の声の美しさ、最後の最後まで３年生はとてもかっ

こよく、すてきな先輩でした。明日からは、私たち２年生が最上級生です。今週ある生徒総会や委員会

も自分たちが引っ張っていくことになります。もう最上級生だということを自覚して過ごしたいです。 

３年生が卒業してしまいました。なんかもうあっという間過ぎて、実感がわきません。もう明日から

私たちの代です。３年生がつくりあげてきた〇〇中を私たちの手で引っ張る番です。最高学年になっ

て、この学年で最高な学年をつくりあげたいです。明日の生徒総会がそのスタートです。たくさんの

意見を出して、最高の〇〇中をつくることができるようにしたいです。 

今日、卒業式でした。めっちゃ緊張します。だけど、昨日、卒業式準備でうまく飾り付けをすることが

できたので、飾り付けでは思いを伝えられました。そして、今日、よい姿勢で、よい歌声で３年生を送

り出すことができました。姿勢はなかなかきつくて背中がすごく痛かったです。歌声はうまく歌えま

した。３年生が卒業したと言うことは、自分たちが最高学年です。１年後、今日の卒業式の３年生みた

いに胸を張ることができるように頑張りたいです。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年３月９日  NO．１５６ 

担任のひとり言 

 

ファイト 

 〇〇中を創る 
今日の生徒総会では、何か理由をつけて、逃げていて発言できなかったので、自己満足でここで書くこと

ではないのですが、ぼくは、あいさつを当たり前にできる学校にしていきたいなと思います。 

 

今日、生徒総会がありました。自分的に発言するぞという気持ちで臨みました。最初は様子見でＡ男くん

がでてきてくれてそのあと出ました。質問されたけど、うまく返すことができたかなと思います。だけ

ど、終わってから、少し気を抜いてしまったなと思いました。だけど、僕は、来年は級長になって挨拶活

動をやりたいと思っているけど、行動にでていなかったと反省しかなかったです。 

 

今日からこの〇〇中に３年生の姿はありません。ついに最上級生となった初日の１時間目は、生徒総会

があって、そこでの態度がとても問題になりました。前で話してくれた３人と〇〇先生、〇〇先生が熱く

語ってくれました。この学年はできるから、話してくれたと思うので、自分も委員会などで行動できるよ

うにしたいです。 

 

私は、今日とても反省しています。１時間目の生徒総会のときに、少し下を向いてしまっていたり、あま

り真剣に取り組めていませんでした。それを、〇〇先生や〇〇先生はもちろん、生徒会の方々に「ごめん

なさい」という気持ちでいっぱいになり、家に帰った後、反省しました。明日かあら、挨拶をして行動で

示していきたいです。 

 

今日は、話し合ったことを実行していけたらいいなと思います。あいさつだったら、学年関係なく、代表

者会が立っているときだけではなくても、自分からあいさつをしたり、そこから、委員会とかで楽しい企

画を考えたりしていき、笑顔あふれる過ごしやすい学校にしたいです。そして、総会で〇〇さんが言って

いた、他の中学校ゆおりも差をつけられるにはどうしたらできるか考えたいです。生徒会長の話を聞い

て、自分たちも変わっていかないといけないなと思いました。３年生になるという自覚をもっていきた

いです。 

 

今日は、心に響くことがたくさんありました。〇〇先生が言っていたように、１時間目の話から何も変わ

れていませんでした。悔しいです。でも、何より生徒会長に涙を流させたことが悔しいです。とても頑張

ってくれている執行部にあんなことを言わせてしまって申し訳ないです。まだ、いろいろなことを言っ

てくれる間は変われます。これからの行動が〇〇中を創るということを自覚したいです。 

 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年３月１０日  NO．１５７ 

担任のひとり言 

 

 リーダーの後ろに立つ

のではなく、横に立つこと

ができる仲間が増えてほ

しい。 

 新メンバーでの生徒総会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 昨日、学年の３人の仲間が、生徒総会について話をしました。その話を受け、あなたは、仲間のために

どれだけ時間を割くことができたかい。仲間のためにどれだけ動くことができたかい。 

今日の生徒総会では、何か理由をつけて、逃げていて発言できなかったので、自己満足でここで書く

ことではないのですが、ぼくは、あいさつを当たり前にできる学校にしていきたいなと思います。 

今日、生徒総会がありました。自分的に発言するぞという気持ちで臨みました。最初は様子見でＡ男

くんがでてきてくれてそのあと出ました。質問されたけど、うまく返すことができたかなと思います。

だけど、終わってから、少し気を抜いてしまったなと思いました。だけど、僕は、来年は級長になって

挨拶活動をやりたいと思っているけど、行動にでていなかったと反省しかなかったです。 

今日からこの〇〇中に３年生の姿はありません。ついに最上級生となった初日の１時間目は、生徒総

会があって、そこでの態度がとても問題になりました。前で話してくれた３人と〇〇先生、〇〇先生

が熱く語ってくれました。この学年はできるから、話してくれたと思うので、自分も委員会などで行

動できるようにしたいです。 

私は、今日とても反省しています。１時間目の生徒総会のときに、少し下を向いてしまっていたり、あ

まり真剣に取り組めていませんでした。それを、〇〇先生や〇〇先生はもちろん、生徒会の方々に「ご

めんなさい」という気持ちでいっぱいになり、家に帰った後、反省しました。明日から、挨拶をして行

動で示していきたいです。 

今日は、話し合ったことを実行していけたらいいなと思います。あいさつだったら、学年関係なく、代

表者会が立っているときだけではなくても、自分からあいさつをしたり、そこから、委員会とかで楽

しい企画を考えたりしていき、笑顔あふれる過ごしやすい学校にしたいです。そして、総会で〇〇さ

んが言っていた、他の中学校よりも差をつけられるにはどうしたらできるか考えたいです。生徒会長

の話を聞いて、自分たちも変わっていかないといけないなと思いました。３年生になるという自覚を

もっていきたいです。 

今日は、心に響くことがたくさんありました。〇〇先生が言っていたように、１時間目の話から何も

変われていませんでした。悔しいです。でも、何より生徒会長に涙を流させたことが悔しいです。とて

も頑張ってくれている執行部にあんなことを言わせてしまって申し訳ないです。まだ、いろいろなこ

とを言ってくれる間は変われます。これからの行動が〇〇中を創るということを自覚したいです。 
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令和〇年３月１３日  NO．１５８ 

担任のひとり言 

 

人は変われます。 

 思いを行動に 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １，２年生での生徒総会を終えて、生徒会執行部から話がありましたね。その言葉や思いを受け取り、

『行動』という形で、生徒会執行部に応えました。あいさつをしたり、配達物を配ったりと、学級や学年、

全校を一歩でも向上させようと、勇気をもって一歩踏み出しました。 

 一生懸命な姿は伝染します。あなたが動けば、それに応えようとする仲間ができます。その積み重ねに

よって、よりよい学校ができあがっていくのですね。 

 その最初の一人に、最上級生であるあなたになってもらいたい。生徒会執行部の話から、私はそう感じ

ました。 

今日、執行部の３人の生徒総会での話がありました。３人は、この学年ならできると思っていてくれ

て、この思いに応えないとなと思いました。変わろうとしないと人間は変われないと思うし、人に任

せるのではなく、自分が動かないとなと改めて強く思いました。今日は、うまくできなかったと思う

ので、明日、頑張りたいです。 

今日、昨日の生徒総会を受けて、ちょっとしたことでもいいから何か自分からやろうと思いました。

まず、日記を配りました。前はできていたけど、今ではあまりやらなくなっていたので、日記を自分か

ら配れたので明日も給食当番ではないので、配れるように動きたいです。そして、今日は、掃除でいつ

も以上にきれいにしようと頑張ろうと思っていたけど、木曜日なので、掃除がありませんでした。だ

から、明日実行できるようにしたいです。 

今日は、いつもより時間を気にしたり、あいさつのボランティアに手を挙げたりしました。あいさつ

のボランティアは、いつもよりも人数が増えていて、みんな変えていこうと思っていることがわかり

ました。でも、いつも同じような人ばっかりだから、もっといろいろな人がやってくれるとさらにい

いなと思いました。 

今日は、朝来たときに、あいさつを相手に聞こえる声でできてよかったです。それと、開いていない窓

を見つけて、換気ができたのでよかったです。それと、授業が始まる前に、移動教室でも、座って待っ

ていたのでよかったです。掃除の時間にスポンジを使って、いつもより廊下をきれいにできたのでよ

かったです。 

私は、今日めちゃくちゃ疲れました。私は、今日、朝早く行き、階段の上がったところで皆にあいさつ

をしまくりました。行動に移せて本当によかったし、リーダーが喜んでくれるといいなと思います。

また、〇〇中が少しでもよくなるといいなと思える子が増えるといいなと思います。 
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令和〇年３月１４日  NO．１５９ 

担任のひとり言 

 

授業参観、保護者会ありが

とうございました。  

 ちょっとした勇気 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 人は、簡単に変われます。変わりたいと願い、ちょっとした勇気を出せば、人は変われます。そして、

変わろうとする人が増えてきましたね。 

少し前までは、２年生という立場でした。「最上級生」つい最近、あなたは最上級生になりました。２

年生と「最上級生」。何が変わったでしょうか。きっと、ほとんど周りの状況は変わっていないと思いま

す。卒業式前と、同じ仲間。同じ後輩。同じような授業。同じような日常。 

本当の意味で「最上級生」になるというのは、状況が自然と変わることではなく、あなたが、覚悟をもつ

ということです。 

 人は、簡単に変われます。「〇〇中を託します」と、先輩から伝えられた言葉。とても重たい言葉です。

しかし、あなたのちょっとした勇気で、〇〇中はよりよい方向へ変わります。あなたが〇〇中を創りまし

ょう 

今日は、朝にあいさつ活動をしました。前の生徒総会でいった意見を無駄にしたくなかったので、自

分から積極的に参加しました。自分が前の自分より、成長しているなと感じました。あいさつは「おは

ようございます」の他に「こんにちは」などもあるので、自分からそっちも入れてあいさつをしていき

たいです。 

今日は昨日よりもあいさつすることができたと思います。相手からしてくれたときもあったので、他

の子も変わることができているのかなと思いました。他の子へのあいさつがいつか自然にできるよう

になりたいです。そして、６時間目での話し合いでは、ボランティアという言葉が、多く出てきまし

た。私もそういうことをやっていけたらいいなと思います。 

私は、給食のときに自主的に動けたかなと思いました。今日だけではなく、月曜日からも続けたいで

す。そして、掃除もみんながあまりやらない溝のところを掃除しました。きれいになって、なんだかす

っきりしました。楽しんで掃除をできるようになってきたかなと思います。窓閉めも動くことができ

たのでよかったです。どれも今日だけではなく、これからも続けて、あいさつも他学年にできるよう

にしたいです。 

今日、委員会がありました。最上級生として動けるように頑張りました。最初、１つの議題について団

ごとで話すのがあって２年生を中心に話してと言われたので、積極的に話して、どんな感じかという

ことを聞くことができました。１年生の〇〇くんと話して、発表するとき何を言うかもまとめること

ができました。生徒総会や生徒会執行部の人たちの話を聞いて、最上級生としてしっかり動くことが

できたと思います。 
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令和〇年３月１５日  NO．１６０ 

担任のひとり言 

 

今日は、学年集会。 

 地域の人との学年レク 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、６時間目に地域の方との交流をする時間がありました。先生が言っていたけど、議員の５人

が自分たちのために時間を使って考えてくれていたなんてびっくりしました。とても（×１００）あ

りがたいです。この会を通して地域の方とのつながりを深めることができました。議員さんに感謝し

かないです。地域の方などの日常に感謝を常にもって、行動していきたいです。 

今日、５時間目に地域の方とのレクがありました。地域の方もたくさん話しかけて下さったりして、

交流も深められたと思うし、クイズも地域の方やみんなで相談しながら、楽しんで解けたのでよかっ

たです。いつも私たちのことを助けてくださる地域の方にも感謝したいし、この機会をつくってくれ

た議員さんたちにも感謝したいと思いました。 

今日の５時間目に地域の人と交流するためのレクをやったときに、今まであまり、かかわることがな

かった地域の人と交流することができたし、感謝の思いを伝えることができたからよかったです。そ

して、これからも地域の人にすれ違ったら、挨拶するようにしたいです。 
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令和〇年３月１６日  NO．１６１ 

担任のひとり言 

 

来週が修了式なんだね。 

 覚悟 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「次は、発言します」「仲間の思いに応えます」口では、簡単に言うことができる言葉です。しかし、行

動をともなうと、言葉の重みを感じます。 

 最上級生になりました。これからは、きれいな言葉を並べるだけでは、〇〇中を背負うことはできませ

ん。必要なのは、一人一人の覚悟です。 

 昨日の学年集会。覚悟をもって臨むことができた人が、数多くいました。緊張する場から逃げるのでは

なく、自分から立とうとする人が、たくさんいました。 

 学年集会の後に、〇〇先生から「思いのこもった意見だったから、心に入ってきた」という言葉をいた

だきました。学年集会では、自分の言葉で、語る人がたくさんいました。 

 あなたが、学校を創ります。その言葉の重み、責任を自覚し、覚悟をもって行動することで、〇〇中を

創っていくことができます。その一歩が、水曜日の学年集会で切ることができたね。 

今日の６時間目は２年生ラストの学年集会でした。自分は人前で話すことが、大の苦手で今まで手を

挙げていませんでした。今回は変化を行動で示すきっかけだと思ったので、とても緊張したけど、勇気

をもってできてよかったです。執行部も「残念、悲しい」から「嬉しい」に変わっていてよかったで

す。 

今日は、学年集会がありました。すごく緊張しました。今日は、意見を言うためにきたから、後悔がない

ようにしたいと思い、意見を言いました。終わるときに、生徒会長がすごくよかったから、生徒総会も

期待していると言われて、すごい嬉しかったです。Ｍ男くんもクラスで同じようなことを言ってくれ

て嬉しかったです。生徒総会でも言えるようにしたいです。 

今日、学年集会でした。学年集会の紙をもらって、生徒会長の語ってくれた思いを胸に、絶対に発言しよ

うと思っていました。だけど、いざとなると、とても緊張しました。手を挙げると、なんと最初に当た

って、みんなが発言している中、心臓がずっとどくどくしていました。発言をし終わって、他の人の発

言を聞いていて、どれも３年生になるために必要なことだらけで、思わずうなずいてばっかでした。

生徒会の人たちが「嬉しかったです」とか言ってくれて、本当にこっちも嬉しかったです。自分の意見

や他の人の意見を自分ができることからやっていけるようにしたいです。 

今日の学年集会はいつもとは違うというか、いつも緊張するけど、今日はいつもの数十倍緊張しまし

た。しかし、一人の子が堂々としていた瞬間、恥ずかしがらなくても自分の意見を言える！ってより

思えました。発言はいつもしようって思ってするけど、今回の発言は学校を背負うための発言です。い

つもは自分のための発言だと思っていました。今回は、学年のための発言ができたと思います。 



〇〇市立〇〇中学校 ２年１組 学級通信 

 

 

 

令和〇年３月２０日  NO．１６２ 

担任のひとり言 

 

今週が修了式なんだね。 

 変化がある 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 変わるためには、思いが大切です。「まずはやってみよう」と自分自身と約束し、行動に移す心が必要

です。自分から変わろうとする仲間が増えました。仲間が増えれば、学級が変わります。よい方向に向か

っていく学級が増えれば、学年が変わります。すべての学年で、「まずはやってみよう」と思えたら、学

校が変わります。その先頭にあなたが立ちたいね。 

 自信は、自分自身との約束を守ることで自分自身を信じることができるようになり、ついていくもの

です。だから、まずは、自分自身で目標を決め、毎日、少しでもいいから、自分との約束を守るようにし

ましょう。それが、あなたの自信を育みます。そして、学級を変え、学校を変えていきます。 

 来月で、３年生です。全校を引っ張ることができる大きな先輩になってください。そのためにも、この

１週間であなた自身をより磨いていきましょう。 

だんだん変わり始めているこのクラスが好きだなって思います。何かを変えようと頑張っている１組

はすごいと思います。明日含め、あと学校は５日です。めっちゃ短いです。でも、生徒総会もあるし、

絶対１つでも変われるはずです。私も、自分にできることを変えていかなきゃいけません。〇〇中の

顔・最高な学年になるために、明日からも行動を変えていきたいです。 

昨日、学年集会がありました。僕が、なりたい３年生の姿とうのは、後輩からこんな先輩になりたいと

思ってもらえるような、先輩になりたいと思っていて、理由は、僕たちがよい姿を見せていって、後輩

がその姿を真似してくれればよい循環が続くので、それが続けばいいなと思います。 

今日は、給食の時間に久しぶりにやってみようかな（早く食べることができたし）と思い、片付けをや

ってみたら、いろいろな人からありがとうの言葉をもらいました。このありがとうは嬉しいことです。

こんなに嬉しいならいつもやってもよいくらいです。 

今日は、学年集会をいかして、配膳台の片付けをすることができました。今まで書いているだけで、あ

まり行動に移すことができていませんでした。だから、行動することができてよかったです。あと１

週間でもっとできるようにしたいです。 

学年集会では、しっかりといろいろな人の意見をきいていましたが、けっこう「かっこいい」という言

葉が多く見られました。僕が思うかっこいいは自分のことよりも仲間のことを大切にして、難しいこ

とも挑戦していくような姿のことだと思います。そう考えるとこの学校には、何十人かはそういう人

がいますが、全員がそうだとはまだ言い切れないので、今年はかっこいい姿を目指してもいいと思い

ます。 
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令和〇年３月２１日  NO．１６３ 

担任のひとり言 

 

頑張った自分自身を認め

ましょう。 

２年生も残り３日です。 

 覚悟ができた人のみが学校を創っていくことができる 

 月曜日の１時間目は生徒総会でした。３年生から〇〇中を託されたあなたたち。来年度の生徒会

スローガンを決める重要な会でした。 

 全校を引っ張るためには、覚悟がいります。勇気がいります。 

 そして、月曜日の１時間目の生と総会は、あなたの覚悟や勇気が試される日でした。 

 普段の日常では「全校を引っ張る」って簡単に言うことができますよね。しかし、学年の前だと

か、全校の前になると、どうしても尻込みしてしまう・・・。なぜなら、学年や全校の前で伝えると

言うことは、自分から逃げられない環境に置き、「私はやります」と宣言することと同じだからです。

だから、全校の前で話すことは、覚悟がいることだし、勇気がいることです。 

 そして、見事、あなたは、あなた自身で、自分の背中を押すことができました。あなたは、覚悟を

もち、大きな勇気をもって一歩を踏み出すことができました。覚悟がある言葉を発することができ

る人の言葉には、重みがでます。そして、信頼されます。 

 きっと、来年度「代表者会に挑戦してみようかな」「修学旅行実行委員をやってみようかな」と、

考えている人もいることでしょう。 

 月曜日の生徒総会で、大きな一歩を踏み出すことができた人は、自信をもちなさい。きっと、４

月、新しい仲間、新しい環境でも、あなたは、あなた自身の背中を押すことができるはずです。 

 覚悟をもつ、勇気がある人が、〇〇中を創っていくことができます。これからも、リーダーの後ろ

ではなく、横に立つことができるあなたでいてください。 

 

 

 

 

 

もう２年生が終わってしまいます。あともう１週間程度で終わってしまいます。本当にこの２年生は

充実しました。級長に挑戦して応援団、パートリーダーなど、いろいろなリーダー系の仕事をやり、ク

ラスを引っ張っていく存在として、すごく頑張りました。それもすべて挑戦できたのは、クラス全員

の温かさだなと感じました。３年生の一歩目として生徒総会でめっちゃ頑張っていろいろなことで大

変だと思われる３年生だけど、最後までやり切りたいです。 
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令和〇年３月２３日  NO．１６４ 

担任のひとり言 

 

明日が修了式 

 かっこいい姿でした 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 今日の生徒総会はめっちゃ１組の人が手を挙げまくっていてすごかったです。自分的にもすご
い、めっちゃ頑張っている、思いに応えているというのがめっちゃわかりました。自分も嬉しか
ったし、手を挙げている皆を見て、よかったという気持ちになりました。Ｂ男くんは手を挙げた
けど、当たらなくて、悔しかったというのを聞いて、めっちゃ成長したなと思いました。逆に僕
は手を挙げて当ててくれて、すごくありがたかったです。 

今日は１時間目に生徒総会がありました。１回も当たることはなかったけど、最後議題や２つ目
の議題はほぼ手を挙げることができました。今までは、あまり発言をすることができなかったけ
ど、何度も手を挙げることができたので、一歩ずつ成長に近づいている気がします。このクラス
もあと３日。なので、１日１日を大切にしていきたいです。 

３年生が卒業して２回目の生徒総会でした。前回は生徒会執行部をがっかりさせてしまいました。
今回は発言できるように初めて手を３～４回挙げたけど、当たりませんでした。個人的に２回目
のとき、周りの男子はほぼ全員手を挙げていてすごいと思いました。 

今日の１時間目の総会に生徒総会がありました。始まるまではどうなるかなってすごい不安な部
分が多かったけど、始まってみるとそんな不安はいらなかったなっていうくらい手が挙がってす
ごい嬉しかったです。中には、普段手を挙げないような人も手を挙げていて、勇気を出してくれ
てありたとうと思ったし、手の挙がりが１組が一番くらいに挙がっていて、みんな思いに応えよ
うとしてくれたんだなって思って、嬉しかったです。 

今日は、生徒総会があり、僕は、手は挙げることは多かったけど、当てられませんでした。それだ
け他の人が手を挙げていたということだし、自分も手を伸ばせなかったのが、よくなかったのだ
と思います。来年で、３年生となり、生徒総会も残り少なくなってきたので、その残りで頑張っ
ていこうと思います。 

今日は、１時間目に生徒総会がありました。今まで生徒総会という場で、手を挙げられたことが
なかったけど、今日、挙げることができたのでよかったです。でも、発言はできなかったので、次
の生徒総会でも挙げて、今度は発言できるようにしたいと思いました。 

今日は、２回目の生徒総会でした。前より断然いろいろな人が手を挙げていたし、みんながしっ
かり発言できていました。先生も生徒会の子も「よかった」と伝えてくれて、なんか嬉しくなり
ました。これを続けていきたいと思いました。 

今日は生徒総会がありました。今回は、前の学年集会で手を挙げることができたので、前よりは
緊張をせずに、挙げることができました。こうやって小さなことから少しずつ挑戦できるように
したいです。次はもっと自信をもって挙げたいです。 

今日の１時間目に生徒総会をやりました。今日は普段なら手を挙げないだろうと思っていた子が、

何回か手を挙げていたと思うので、それはすごいなと思いました。あと、１年生は２回目の子が

いたけど、２年生は全然違う人だったので、それもすごいことだなと思いました。これからこう

いったときでも、今日のような感じであり続けていきたいです。 
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令和〇年３月２４日  NO．最終号 

担任のひとり言 

 

１年間ありがとうござい

ました。 

 今までありがとう 
 今日で２年１組が解散を迎えます。今ふり返れば、２年生としての１年は、数多くの体験をしてきまし

た。 

 まずは、〇〇中祭１の応援合戦。リーダーを中心に、最優秀賞を目指しました。リーダーの声に応え、

リーダーがいなくても誰かが声を出し、その声に仲間が応え、毎日、休み時間に練習に励みました。 

次に、激励会。応援団を中心に、３年生を激励しました。１年生に応援を教えに行く、あなたがいまし

た。また、リーダーがいなくても、学級で練習を促すあなたがいました。 

 最後に、〇〇中祭２の合唱コンクール。指揮者、伴奏者、パートリーダーを中心に、練習に取り組みま

した。リーダーはもちろんのこと、家で練習方法を調べたり、練習したりするなど、一人一人が最優秀賞

を目指しました。 

 あなたたちの頑張りを、一番近くから見ていた私は胸をはって言えます。あなたたち１組が、一番努力

してきたと！ 

 毎日、昼休み時間に練習に取り組んできたのは、あなたたちだけです。誰かが、「練習しよう」と促し、

練習がスタートしました。今年一年間、私の口から「練習しよう」と言ったことは一度もありません。誰

かが声を出し、その声に周りが応えてきました。あなたたちの手で、激励会や応援合戦を作り上げ、〇〇

中祭２では、最優秀賞を勝ち取りました。 

４月。私は、あなたたちに伝えました。「今年１年間は、失敗してもいいからたくさん挑戦できるとい

いね」と。 

 今週の月曜日の１時間目。３年生が抜け、新メンバーになってからの２回目の生徒総会。あなたの覚悟

と勇気を感じました。 

 きっと、この一年、数多くの挑戦する場があったと思います。ときに一歩踏み出し、ときにためらい、

ときに悩み、ときに苦しみ、ときに達成感を感じ、少しずつ前へ進んでいきました。その小さな一歩一歩

が、今週の月曜日の１時間目のような大きな成果へとつながったと思います。 

 あなたの勇気で、あなた自身を変えられます。あなたの覚悟で、全校を引っ張ることができます。あな

たが変われば、動けば、〇〇中を変え、よりよい方向へ動かすことができます。 

 来年度、あなたが最上級生です。〇〇中学校最後の年です。「〇〇中を創る」この言葉を本気で考えた

ら、すごく重たい言葉になります。この言葉を理解すれば、あなたに、責任がのしかかってくることでし

ょう。それでも、その重荷を力に変え、全校を引っ張っていくことができるあなたでいて下さい。そして、

仲間のために全力になるあなたでいて下さい。夢や目標をもち、継続して努力できるあなたでいて下さ

い。周りの人の支えがあるおかげで、今の生活があることに感謝できるあなたでいて下さい。 

 １日１日の生活が、あなたに充実感を与え、中学校最後の卒業式、感動という形であなたに返ってくる

ことでしょう。あなたたちで来年度、素晴らしい卒業式を創り上げて下さい。あなたのこれからの生活に

幸あれ。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


